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FEIJÓO VIRA EL BARCO A LA DERECHA PARA EL ABORDAJE A VOX 
 
El líder del PP aúpa a perfiles duros en la remodelación orgánica para una oposición de choque 
 
El Alberto Núñez Feijóo de perfil moderado que llegó al liderazgo del PP en abril de 2022 con la 
promesa de “sacar la política española del enfrentamiento, de la hipérbole permanente”, es otro 
Feijóo al que esta semana ha situado como portavoz parlamentario del PP a un dirigente, 
Miguel Tellado, que afirmó que Pedro Sánchez “debería irse de este país en el maletero de un 
coche”. No ha sido fácil para el líder del PP abstraerse de las dinámicas de polarización y de 
furia en la derecha por los pactos que Pedro Sánchez ha firmado con los independentistas 
catalanes para su investidura. El de Miguel Tellado no es el único perfil duro que ha nombrado 
el presidente popular en la remodelación orgánica que ha culminado esta semana. Feijóo ha 
situado también como portavoces adjuntos a Cayetana Álvarez de Toledo, a Rafael Hernando y 
al exdiputado de UPN Sergio Sayas, conocidos por su discurso de estilo agresivo y por 
abanderar posiciones ideológicas del ala dura del PP. El líder popular ha virado el barco hacia 
la derecha con un equipo para el choque con el PSOE y para el abordaje a Vox. Estas son las 
claves de la reestructuración interna del PP. 
 
Una oposición “proporcional al Gobierno más radical”. Feijóo va a endurecer su estilo de 
oposición, como él mismo avisó a los suyos en su discurso ante el Comité Ejecutivo Nacional 
del pasado jueves. “Responderemos con una oposición proporcional y proporcionada al 
Gobierno radical que tiene hoy España”, dijo ante su nuevo núcleo duro reunido en la sede del 
PP. El líder del partido cree que vienen tiempos de confrontación a cara de perro, explican 
fuentes de la dirección popular. “Fue clave en esa percepción el discurso que Óscar Puente 
[ministro de Transportes del PSOE] hizo en su investidura fallida”, asegura un dirigente próximo 
al político gallego. Pero de fondo hay también una estrategia de combate con Vox. “Feijóo va a 
intentar recoger a los socialdemócratas descontentos con Sánchez, pero estamos creciendo a 
base de Vox cada día y en estos momentos crecemos más por ese lado”, explican en la cúpula 
del PP. 
 
El clan gallego sigue en el centro de mando. Feijóo ha situado en el puesto clave de la 
portavocía parlamentaria a su mano derecha procedente de Galicia, Miguel Tellado, que ha 
despertado recelos en el partido por su “falta de experiencia parlamentaria” ―esta será su 
primera legislatura como diputado nacional― y porque el líder le ha dado la portavocía pese a 
venir ejerciendo en el PP como “un fontanero puro y duro”, señalan algunos dirigentes de peso. 
En los últimos años, Tellado se ha dedicado casi en exclusiva al trabajo orgánico. En el PP 
interpretan que la elección de Tellado tiene que ver sobre todo con una cuestión de confianza. 
“Es la pieza de control que tendrá Feijóo sobre el grupo. Así se garantiza la lealtad de los 137 
diputados, también en una Junta Directiva, que son muchos votos”, opina un exdirigente. “El 
clan gallego es inexpugnable”, dicen en el partido en referencia no solo a Tellado, sino al 
influyente gabinete del líder popular, formado por colaboradores procedentes de la Xunta de 
Galicia. 
 
Cayetana Álvarez de Toledo, la jugada de riesgo. La principal sorpresa de los nombramientos 
es la recuperación de la exportavoz parlamentaria con Pablo Casado, con quien Feijóo ha 
tenido sonoras desavenencias políticas. Cuando Álvarez de Toledo ejercía como portavoz del 
PP, Feijóo cuestionó algunas de sus actitudes, como cuando la diputada llamó “terrorista” en el 
Congreso al padre de Pablo Iglesias. “Basta ya de este tipo de espectáculos parlamentarios”, 
llegó a decir el entonces presidente de Galicia en referencia a aquella polémica, mientras 
advertía de que sería “un grave error” que la oposición cayese “en las provocaciones” del 
Gobierno y “también perdiese los papeles”. Ella, por su parte, ha declarado también sus 
discrepancias con el líder del PP. “Con Feijóo tengo diferencias, su constitucionalismo 
catalanista me parece una gallegada”, dijo en una entrevista en El Español. 
 
Álvarez de Toledo salió de la portavocía del PP destituida por Casado. En el equipo de Feijóo 
son conscientes de que ejerce como verso libre. “Él sabe que ha hecho una apuesta de riesgo”, 
apunta un dirigente de confianza del líder. En el partido creen que Feijóo quiere tener a la 
diputada en “connivencia con la dirección” al permitirle participar en la toma de decisiones para 
evitar también que, de lo contrario, “movilice deslealtades”. “Y será quien acalle a Vox”, señalan 
en el PP. 
 
Borja Sémper, el contrapunto. El diputado vasco, del sector moderado, será el portavoz del 
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partido. El vicesecretario de Cultura acordó con el líder que podrá conservar su “perfil propio”, 
lo que implica mantener una cierta autonomía en el discurso que hará cada lunes en la rueda 
de prensa en la sede nacional del partido tras los comités de dirección. 
 
Algunos exdirigentes populares creen que la voz del PP va a ser “confusa” si no se agrupa en 
un relato “integrador” de las distintas corrientes internas. “El propio Feijóo, Esteban González 
Pons y Borja Sémper mantendrán anclado al PP en la moderación. El problema son las 
corrientes que rodean al barco después de situarlo a la vera de Vox. La extrema derecha va al 
alza en todas partes y el PP tiene que hacerse conservador para frenar al fascismo”, advierte 
un exalto cargo del Gobierno de Mariano Rajoy, aunque tampoco los moderados han quedado 
ajenos a la deriva tremendista. 
 
El aterrizaje de Bendodo. La gran preocupación de Feijóo era resolver el solapamiento de 
funciones que tenía la estructura anterior con los tres cargos principales: Cuca Gamarra, 
secretaria general; Elías Bendodo, coordinador general, y Miguel Tellado, vicesecretario de 
Organización. El líder ha resuelto esa tricefalia suprimiendo el puesto de coordinador general 
que ostentaba Bendodo, que pierde rango orgánico y se convierte en vicesecretario de Política 
Autonómica, municipal y análisis electoral; y enviando a Tellado a la portavocía del Congreso. 
Gamarra conserva la secretaría general, ahora a tiempo completo, y la castellanomanchega 
Carmen Fúnez asciende a vicesecretaria de Organización. “Las cornadas que no son mortales 
te fortalecen. Me siento reforzado”, ha declarado Bendodo tras la remodelación, en la que la 
cuota andaluza ha perdido peso. 
 
Un PP más feminizado. En el análisis que el PP hizo del resultado de las elecciones generales 
del 23 de julio, el partido descubrió un desfase en el voto femenino y joven con respecto al 
PSOE. Desde entonces, Feijóo advirtió a los suyos que había que “feminizar” el PP. El 
resultado es que la dirección popular tendrá por primera vez más mujeres (10) que hombres 
(6). El líder ha dado entrada en su comité de dirección a cuatro nuevas mujeres para 
encargarse de vicesecretarías sociales, una de ellas Igualdad, pese a que el PP defiende que 
habría que eliminar el Ministerio de Igualdad. La portavoz del Senado también será una mujer, 
Alicia García. 
 
Influencers y veteranos. El líder del PP ha combinado una dirección con perfiles jóvenes y 
combativos en redes sociales, como las nuevas vicesecretarias Esther Muñoz (38 años) y 
Noelia Núñez (31); con el ascenso de veteranos a puestos de mando, como el nuevo secretario 
general del grupo en el Senado, Javier Arenas (65). 
 
https://elpais.com/espana/2023-12-03/feijoo-vira-el-barco-a-la-derecha-para-el-abordaje-a-
vox.html 
 
 
EL RENTABLE NEGOCIO DE CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO, LA CONFERENCIANTE: 
ESTO GANA POR METERSE CON SÁNCHEZ Y RAJOY 
 
La política percibe casi el triple del dinero en concepto de “derechos de autor y conferencias” 
que como diputada 
 
Cayetana Álvarez de Toledo (1974) ejerció como portavoz del grupo parlamentario del PP en el 
Congreso hasta que Pablo Casado la destituye del cargo y la sustituye por Cuca Gamarra, 
actual responsable de defender a la formación conservadora desde la tribuna. El ahora líder del 
partido, Alberto Núñez Feijóo, le ofreció formar parte de la lista por Madrid de cara a las 
elecciones del 23J en vez de ir de número 1 por Barcelona, como hizo en 2019. 
 
Álvarez de Toledo ha ido intercalando su actividad de política con la de conferenciante y autora 
de libros -el último Políticamente indeseable (2021, Ediciones B)-, lo que le ha llevado a 
aumentar considerablemente su montante económico. Así las cosas, según se desprende de 
su declaración de bienes y rentas -un documento público que los parlamentarios han de 
presentar ante la Cámara Baja y que ha podido comprobar ElPlural.com- la también periodista 
e historiadora ha percibido 188.364,89 euros brutos en concepto de “derechos de autor y 
conferencia”, una cantidad notoriamente superior a su salario como diputada, que se sitúa en 
88.175,64 euros, según el portal de transparencia Newtral. 
 
Dicho de otro modo, el dinero que gana como conferenciante y a partir de su autoría, casi 

https://elpais.com/espana/2023-12-03/feijoo-vira-el-barco-a-la-derecha-para-el-abordaje-a-vox.html
https://elpais.com/espana/2023-12-03/feijoo-vira-el-barco-a-la-derecha-para-el-abordaje-a-vox.html
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triplica a los últimos números que se desprenden de su actividad como parlamentaria. Algo que 
no es ilegal, pero no deja de ser llamativo. Se trata de unos elevadísimos ingresos que han 
favorecido a que a fecha de 2022 haya podido hacerse con otro inmueble de pleno dominio en 
Madrid que se suma al que adquirió también al 100% en 2011, asimismo en la capital 
española; y uno que desde 1995 contempla al 50% en Argentina. 
 
Para el último piso adquirido en la región madrileña pidió un crédito hipotecario de 630.000 
euros de los que le restan por abonar 215.907,74, y una póliza de crédito de 700.000, de la que 
aún debe 472.687,62. Asimismo, Álvarez de Toledo expone que tiene más de 1,2 millones de 
euros en un fondo de inversión. 
 
ElPlural.com se ha puesto en contacto con Álvarez de Toledo para conocer su postura, pero 
hasta el momento de publicación de esta noticia no se ha obtenido respuesta. 
 
Algunas salidas de tono 
Que la diputada siempre se ha caracterizado por decir las cosas tal cual las piensa no es 
ninguna sorpresa. De hecho, esto le costó, entre otras cosas y aunque después el denunciante 
terminara perdiendo el juicio, que el padre de Pablo Iglesias la demandara por llamarle 
“terrorista”. A este hecho, y dejando de un lado las opiniones, es cierto que Álvarez de Toledo 
ha tendido a generar revuelo con sus declaraciones y apreciaciones, también desde los medios 
de comunicación. 
 
Así las cosas, ya en su paso por El Mundo y la cadena COPE se sumó a las teorías 
conspiranoicas sobre el atentado del 11M, pero las salidas de tono han sido un habitual en su 
trayectoria política a la hora de defender, por ejemplo, que la ley de violencia de género “es una 
aberración” (cita correspondiente a 2019) o, en la misma línea y seguro que recordado por 
todos, aquella afirmación en el debate de TVE del mismo año cuando, mirando a Irene Montero 
y refiriéndose al consentimiento afirmativo que reclamaba el PSOE, le preguntó: “Me parece 
fascinante ese punto de su programa que dice que garantizarán con el Código Penal que todo 
lo que no es sí, es no. ¿Un silencio es no? ¿Van ustedes diciendo sí, sí, sí, hasta el final?” 
 
Misma dureza con el ‘antiguo’ PP (y en su libro) 
A lo mejor es un poco exagerado asumir que Álvarez de Toledo ha cobrado más por atacar a 
Rajoy que por afear la gestión socialista, ya que dentro de sus charlas y conferencias se ha 
referido a conceptos que, a su juicio, están mal en el nuevo Gobierno. Asimismo, desde la 
Cámara Baja atacaba, como no podía ser de otra manera, a las filas de la izquierda. 
 
Pero es una realidad también que esa dureza con la que suele defender sus posturas cobra 
una relevancia especial dentro de su último libro, donde carga contra una parte del PP anterior 
a Feijóo, e incluso a Casado, quien tampoco sale bien parado. 
 
Y es que Políticamente indeseable contiene ataques al expresidente más inmediato de la 
formación antes que el gallego, a quien califica de “bienqueda con miedos”, y al que fuera su 
mano derecha, Teodoro García Egea, a quien acusa de hacerle bullying. Pero el recorrido 
alcanza asimismo a Mariano Rajoy y a la número dos de éste, Soraya Sáenz de Santamaría. 
En dicho sentido, Álvarez de Toledo explica que no entiende “por qué el Gobierno -con mayoría 
absoluta además- no aprovechó el “enorme terreno que le estaba dejando la deriva del PSOE 
para promover una alternativa política y cultural ilustrada” y le afea un “miedo a la izquierda”, a 
su juicio “incomprensible”. 
 
Para sustentar con hechos ese temor, la parlamentaria hace alusión a algunas escenas 
concretas, como el debate que mantuvo con el entones ministro de Justicia, Rafael Catalá, tras 
el cese de Ricardo González, el juez que discrepó de la sentencia condenatoria en el juicio de 
La Manada. Asimismo, y por destacar únicamente algún detalle más de su libro, en un capítulo 
del mismo revela la carta que dirigió a Rajoy en 2015. 
 
En ella relata una conversación con Alfonso Nasarre, entonces director de Radio Nacional, en 
la que el periodista confiesa que “personas del Gobierno no quieren que comparezca en la 
radio y televisiones públicas”. La parlamentaria tachó de “censura” el comportamiento del 
expresidente, y así se lo hizo saber en la mencionada misiva, que no fue respondida por Rajoy 
en un acto que ella vincula a la “pasividad” del que fuera líder popular. “Marca del marianismo”, 
destacó. 
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En las más de 500 páginas que conforman el libro también acusa, entre otros aspectos, al 
expresidente de la formación de “pecar por acción en el combate mediático contra el populismo 
y el nacionalismo” y lamenta que Sáenz de Santamaría tuvo en su mano ser una “Ayuso avan 
la lettre”, pero que no distó de una “Calvo cualquiera”. 
 
https://www.elplural.com/politica/espana/negocio-cayetana-alvarez-toledo-gana-meterse-
sanchez-rajoy_316821102 
 
 
FEIJÓO RECUPERA A CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO PARA SU LISTA AL 
CONGRESO 
 
El portavoz de campaña, Borja Sémper, también concurrirá en la candidatura por Madrid 
 
Alberto Núñez Feijóo ha recuperado a Cayetana Álvarez de Toledo para su lista por Madrid al 
Congreso, según han confirmado fuentes del entorno de la diputada a EL PAÍS. El líder del PP 
rescata así a la exportavoz parlamentaria, que había sido condenada al ostracismo por la 
dirección anterior de Pablo Casado debido a su enfrentamiento con el exsecretario general, 
Teodoro García Egea. Feijóo lleva a Álvarez de Toledo en su lista pese a las discrepancias 
abiertas que ambos también han mantenido. “A Feijóo no le conviene agitar el avispero de la 
derecha”, interpretan algunas fuentes populares veteranas, en referencia al predicamento de la 
diputada en los sectores más duros del mundo conservador. Además, el portavoz de campaña 
del PP, Borja Sémper, concurrirá también en la lista por Madrid. El líder del PP ultima su 
propuesta de listas con total hermetismo y con la incorporación también de algunas figuras del 
marianismo. 
 
Álvarez de Toledo irá en la candidatura de Feijóo para las generales a pesar de haber 
discrepado abiertamente de la estrategia del líder del PP en distintas ocasiones. “Con Feijóo 
tengo diferencias, su ‘constitucionalismo catalanista’ me parece una gallegada”, declaró la 
diputada en una entrevista en El Español en septiembre de 2022. Ese mismo mes se desmarcó 
de su partido y apoyó en el Congreso una propuesta de Vox que pedía la intervención de la 
autonomía catalana para garantizar que se pueda impartir enseñanza en castellano en las 
aulas de esa comunidad. 
 
Las diferencias entre ambos vienen de antiguo, de los tiempos en los que la diputada era la 
portavoz parlamentaria de Pablo Casado y el actual líder ejercía como presidente de Galicia. 
En marzo de 2020, Feijóo llegó a criticar en público con una dureza inusual las palabras 
proferidas desde la tribuna del Congreso de los Diputados por Álvarez de Toledo, que llamó 
“hijo de terrorista” a Pablo Iglesias, acusando a su compañera de partido de “perder los 
papeles”. Feijóo expresó en público lo que la facción más moderada del PP mantenía en 
aquellos tiempos en privado, que era un “grave error” el ataque contra el entonces 
vicepresidente segundo del Gobierno y líder de Unidas Podemos, Pablo Iglesias, por haber 
mordido el “señuelo” de sus “provocaciones”. “Ningún compañero de mi partido o de otros 
partidos de la oposición debe entrar al señuelo del Gobierno para crispar, provocar y perder los 
papeles”, afirmó entonces el hoy líder del PP. 
 
Pese a sus discrepancias y a que el discurso de Álvarez de Toledo choca con la estrategia de 
moderación con la que quiere presentarse Feijóo a las elecciones, el líder del PP la mantendrá 
en su lista para evitar líos con los sectores duros de la derecha, según la interpretación en el 
Partido Popular. La diputada concurrirá además por Madrid. En 2019 encabezó la lista por 
Barcelona. 
 
Nadie en el PP espera una revolución en las listas del PP de Alberto Núñez Feijóo para las 
generales. Primero, porque como las previsiones son de crecimiento ―se espera superar con 
mucho los 89 diputados en el Congreso y los 83 senadores de 2019― hay más puestos para 
distribuir. Pero, después, porque el político gallego es experto en hacer equilibrios para evitar 
los incendios internos. Así ha gestionado, desde que llegó a la presidencia del PP en abril de 
2022, el verso libre de Isabel Díaz Ayuso, y con esa misma habilidad para no mojarse el PP 
espera que afronte ahora la elaboración de las candidaturas para el 23-J. 
 
Feijóo busca también compensar perfiles duros y blandos en las listas. Junto a la incorporación 
de Álvarez de Toledo, el PP ha confirmado también que el portavoz de campaña de los 
populares, Borja Sémper, uno de los exponentes del sector moderado, irá en la lista por 

https://www.elplural.com/politica/espana/negocio-cayetana-alvarez-toledo-gana-meterse-sanchez-rajoy_316821102
https://www.elplural.com/politica/espana/negocio-cayetana-alvarez-toledo-gana-meterse-sanchez-rajoy_316821102
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Madrid. Natural de Irún, Sémper se mudó a Madrid hace años y se ha incorporado al proyecto 
de Feijóo, tras su salida de la política durante la etapa de Pablo Casado, a principios de este 
año. 
 
El líder del PP ultima las listas con total hermetismo y con la colaboración de los territorios, 
mientras el partido es un hervidero de quinielas. Distintas fuentes populares esperan que Feijóo 
recupere también a algunas figuras de etapas pasadas y sobre todo del marianismo, como la 
exministra Fátima Báñez, a quien se sitúa en un lugar destacado, o como el ex jefe de gabinete 
de Mariano Rajoy, José Luis Ayllón, que ahora trabaja con Báñez en la CEOE. Báñez aparece 
en las quinielas internas como posible número dos de Feijóo por Madrid, pero también la 
secretaria general, Cuca Gamarra, porque se da por hecho que será una mujer. 
 
https://elpais.com/espana/2023-06-09/feijoo-recupera-a-alvarez-de-toledo-para-su-lista-al-
congreso.html 
 
EL PADRE DE PABLO IGLESIAS PIERDE EL JUICIO CONTRA CAYETANA ÁLVAREZ DE 
TOLEDO POR HABERLO LLAMADO TERRORISTA 
 
La juez de Zamora condena en costas al demandante y ampara a la exportavoz del PP en su 
libertad de expresión 
 
Cayetana Álvarez de Toledo, exportavoz parlamentaria del PP, ha ganado la demanda al padre 
de Pablo Iglesias, quien llevó a la política popular a los tribunales por haberle llamado terrorista 
de forma reiterada, en el Congreso y en la prensa. Francisco Javier Iglesias Peláez demandó a 
la política por vulnerar su honor después de que esta calificase al entonces vicepresidente del 
Gobierno de “hijo de un terrorista”, ya que su padre militó en el Frente Revolucionario 
Antifascista Patriota (FRAP, una organización antifranquista que perpetró seis asesinatos). La 
titular del Juzgado de Primera Instancia número 3 de Zamora, donde se celebró el juicio, 
considera que no solo prima el derecho de Álvarez de Toledo a la libertad de expresión, sino 
que lo que dijo tenía “un indudable interés general al referirse al pasado histórico y político” de 
España”, tenía “base fáctica” y porque el propio Pablo Iglesias llamó a su padre “frapero” por 
haber militado en esa organización. Esto fue reconocido en el juicio por el propio padre de 
Iglesias, aunque aseguró que dejó la militancia cuando el FRAP optó por la violencia armada. 
 
Francisco Javier Iglesias demandó a la diputada del PP en 2020, cuando el fundador de 
Podemos era vicepresidente segundo del Gobierno. Álvarez de Toledo, portavoz parlamentaria 
del PP en aquella época, se dirigió a Pablo Iglesias durante una sesión de control al Gobierno 
en el Congreso, afirmando que era “el hijo de un terrorista” y que pertenecía “a la aristocracia 
del crimen político”, a lo que después se negó a retractarse. Posteriormente se ratificó durante 
una entrevista en Abc. En el juicio, la exportavoz popular esgrimió que fue el exvicepresidente 
quien escribió en un artículo, tras la muerte del exlíder comunista Santiago Carrillo, que él era 
“hijo de un militante del FRAP”. 
 
La juez considera que las expresiones utilizadas por Cayetana Álvarez de Toledo y Peralta 
Ramos estaban basadas en hechos reales y que tenían un “indudable” interés general. 
Además, escribe la magistrada, la demandada no utilizó “expresiones injustificadas o no 
necesarias para transmitir la finalidad crítica, aun cuando esta pudiere molestar, inquietar o 
disgustar a aquel contra quien se dirige”. Es más, entiende que esas expresiones contribuyen a 
la “formación de una opinión pública libre”. Por ello desestima la demanda y condena en costas 
al padre de Pablo Iglesias. 
 
Para la juez, lo que hizo la entonces portavoz popular fue concluir, “a modo de silogismo, que 
el FRAP fue una organización terrorista porque las víctimas de dicha formación fueron 
consideradas y calificadas por el Gobierno como víctimas terroristas, por lo que si el 
demandado, padre de don Pablo Iglesias, pertenecía al FRAP, o contribuyó a su formación, 
formando parte del comité Fro Frap, concluyó la demandada, don Pablo Iglesias es hijo de un 
terrorista”. La justicia no toma en cuenta la argumentación de que esa forma de referirse a su 
padre por parte de Iglesias sean parte de “bromas familiares”. 
 
El padre de Iglesias admitió que perteneció al comité para la creación del FRAP, pero que se 
fue “por discrepancias”. “El FRAP no existe como tal hasta finales del año 1973, que es cuando 
se funda realmente (...) yo abandoné a principios de 1974 por estas discrepancias. Creía que el 
Frente tenía que ser mucho más amplio. Y fue en el año 1975, cuando el FRAP dio el paso de 

https://elpais.com/espana/2023-06-09/feijoo-recupera-a-alvarez-de-toledo-para-su-lista-al-congreso.html
https://elpais.com/espana/2023-06-09/feijoo-recupera-a-alvarez-de-toledo-para-su-lista-al-congreso.html
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entrar en la lucha armada. Para mí fue un error”, declaró en la vista. Contra esta sentencia 
cabe recurso en la Audiencia Provincial de Zamora. 
 
https://elpais.com/espana/2023-01-18/el-padre-de-pablo-iglesias-pierde-el-juicio-contra-
cayetana-alvarez-de-toledo-por-haberlo-llamado-terrorista.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO AFEA A FEIJÓO QUE BUSQUE EL APOYO DE ABASCAL Y EVITE 
HACERSE UNA FOTO CON ÉL 
 
La diputada popular critica la “hipocresía” del presidente de su partido en un acto con el 
portavoz parlamentario de Vox 
 
La diputada del PP y exportavoz de su grupo Cayetana Álvarez de Toledo ha acusado este 
miércoles por la noche al presidente de su partido, Alberto Núñez Feijóo, de “hipocresía” por 
huir de aparecer públicamente junto al líder de Vox, Santiago Abascal. “Hay quienes no quieren 
mostrarse con Vox, ni manifestarse con Vox, ni votar con Vox. En cambio, están encantados de 
gobernar gracias a Vox”, ha dicho, en alusión al Gobierno de coalición entre el PP y la 
formación ultra en Castilla y León, “Eso se llama hipocresía y la hipocresía es un feo vicio 
político”, ha apostillado. Por si quedara alguna duda de a quién se refería, Álvarez de Toledo 
ha calificado de “anomalía” la falta de “cordialidad” con Vox. “Resulta que hay que ser cordial 
con el desleal PNV, con la golpista Esquerra, con los viscosos restos del pujolismo y hasta con 
Bildu, pero está prohibido ser cordial con Vox. Si acaso, en secreto, solo de incógnito”, ha 
ironizado, en alusión a la reunión que Feijóo y Abascal mantuvieron el pasado jueves y que no 
se ha conocido hasta este miércoles. 
 
La diputada del PP ha hecho estas declaraciones en el Club Siglo XXI, donde ha presentado 
una conferencia del portavoz de Vox en el Congreso, Iván Espinosa de los Monteros. Este 
último también se ha referido a la entrevista entre el líder del PP y el de su partido asegurando 
que ambos no se conocían y que ha sido un encuentro introductorio y un “buen primer paso 
para el futuro”. Eso sí, la relación entre los dos partidos dependerá de “lo que hagan y 
propongan” los populares, ha añadido. Espinosa se ha quejado de que, nada más trascender el 
encuentro entre Feijóo y Abascal, el PP se haya apresurado a filtrar que el primero también se 
ha reunido con la vicepresidenta segunda y líder de Unidas Podemos, Yolanda Díaz, “como si 
tuviera que justificarse”. 
 
La prueba del algodón de la futura colaboración entre el PP y Vox serán las próximas 
elecciones autonómicas y municipales, ha advertido. “¿Qué va a pasar en aquellos pueblos 
donde Vox quede por delante del PP? Tenemos mucho interés en ver qué va a pasar ahí”, ha 
subrayado Espinosa, sugiriendo que su partido no votará a los candidatos a alcaldes del PP, 
como sí sucedió en 2019, si el apoyo no es recíproco. 
 
La presencia de Álvarez de Toledo como presentadora de Espinosa de los Monteros había 
despertado una gran expectación, más aún después de que la semana pasada se desmarcara 
de su partido apoyando en el Congreso una iniciativa de Vox que pedía que se aplique el 
artículo 155 de la Constitución para imponer la enseñanza en castellano en Cataluña. Ella 
mismo ha bromeado pidiendo al público —en el que había muchas caras conocidas de Vox y 
ninguna del PP— que “no pensara mal”, ya que ni ella piensa fichar por Vox ni tampoco a la 
inversa. Ha asegurado que mantiene diferencias ideológicas con el excesivo nacionalismo y el 
escaso liberalismo del partido de Abascal y ha atribuido su presencia en el acto a su “amistad” 
con Espinosa de los Monteros, a quien ha presentado como un parlamentario “serio, solvente, 
irónico, inteligencite y muy elegante”, alejado del populismo y la demagogia. No ha dicho si 
piensa igual de otros dirigentes de Vox. 
 
https://elpais.com/espana/2022-09-28/alvarez-de-toledo-afea-a-feijoo-que-busque-el-apoyo-de-
abascal-y-evite-mostrarse-con-el.html 
 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO SE DESMARCA DE FEIJÓO Y APOYA UNA PROPUESTA DE VOX 
PARA APLICAR EL 155 EN CATALUÑA 
 
La exportavoz del PP en el Congreso rompe la disciplina de voto y se distancia de la posición 
sobre la lengua de la dirección del partido 
 

https://elpais.com/espana/2023-01-18/el-padre-de-pablo-iglesias-pierde-el-juicio-contra-cayetana-alvarez-de-toledo-por-haberlo-llamado-terrorista.html
https://elpais.com/espana/2023-01-18/el-padre-de-pablo-iglesias-pierde-el-juicio-contra-cayetana-alvarez-de-toledo-por-haberlo-llamado-terrorista.html
https://elpais.com/espana/2022-09-28/alvarez-de-toledo-afea-a-feijoo-que-busque-el-apoyo-de-abascal-y-evite-mostrarse-con-el.html
https://elpais.com/espana/2022-09-28/alvarez-de-toledo-afea-a-feijoo-que-busque-el-apoyo-de-abascal-y-evite-mostrarse-con-el.html
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La política lingüística del presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, ha sufrido su primera fisura 
interna. La que fuera portavoz parlamentaria de los populares, Cayetana Álvarez de Toledo, se 
ha desmarcado este jueves de su partido y ha apoyado en el Congreso una propuesta de Vox 
que pedía la intervención de la autonomía catalana para garantizar que se pueda impartir 
enseñanza en castellano en las aulas de esa comunidad. Es la primera vez que Álvarez de 
Toledo, que en el pasado mantuvo enfrentamientos con Feijóo cuando esté aún presidía la 
Xunta de Galicia, muestra sus diferencias en público desde que se produjo el relevo en la 
dirección del PP. 
 
No va a serle fácil al líder popular su apuesta por lo que llama “cordialidad lingüística”. Su 
ausencia de la manifestación del pasado domingo en Barcelona —en la que se reclamaba que 
también el castellano, y no sólo el catalán, fuera considerado lengua vehicular en los colegios 
catalanes— ya le granjeó críticas tanto de Vox como de Ciudadanos, pese a que en la marcha 
sí estuvo presente la número dos del PP, Cuca Gamarra, y otros dirigentes del partido, Álvarez 
de Toledo entre ellos. Las insinuaciones contra Feijóo desde la derecha han continuado esta 
semana en el pleno del Congreso, donde representantes de ambas formaciones han ironizado 
con la “cordialidad” que propugna el expresidente gallego. Al final, las diferencias han estallado 
dentro del propio grupo popular, en el que Álvarez de Toledo ha vuelto a ejercer la disidencia, 
como ya había hecho en la época de Pablo Casado desde que este la destituyó como portavoz 
tras haberla encumbrado al cargo. 
 
Feijóo decidió esquivar el domingo una nueva foto de Colón junto a los líderes de Vox, 
Santiago Abascal, y Ciudadanos, Inés Arrimadas, y su estrategia ha tenido continuidad este 
jueves en el Congreso. Los populares han votado en contra de una proposición no de ley de la 
extrema derecha —en la práctica, una mera declaración parlamentaria— que urgía a aplicar en 
Cataluña el artículo 155 de la Constitución. El partido de Feijóo se ha abstenido en el resto de 
puntos de la propuesta de Vox: los que instaban a “asegurar la enseñanza del español y en 
español en los sistemas educativos de todas las regiones”, a establecer un “régimen 
sancionador” para cualquiera que obstaculice el uso del castellano y a “revertir la 
instrumentalización que distintos poderes públicos regionales hacen de las lenguas españolas 
como elemento de división y confrontación”. 
 
Este último punto podía tener lecturas diversas, ya que Vox ha tildado a menudo de 
“nacionalista” la política lingüística de Feijóo en Galicia y sostiene, contra toda evidencia 
estadística, que el castellano está en peligro en esa comunidad, donde existe la obligación 
legal de impartir un tercio de las asignaturas en gallego. Álvarez de Toledo ha apoyado este 
punto y todos los demás, junto a Vox, Ciudadanos y los regionalistas conservadores del Grupo 
Mixto. La diputada, elegida en 2019 como cabeza de lista por Barcelona, había mantenido una 
discreta disciplina desde la llegada de Feijóo, quien en su día fue uno de los barones populares 
que desaconsejaron a Casado su nombramiento como portavoz y que criticó públicamente el 
tono de algunas de sus intervenciones en el Congreso. 
 
https://elpais.com/espana/2022-09-22/alvarez-de-toledo-se-desmarca-de-feijoo-y-apoya-una-
propuesta-de-vox-para-aplicar-el-155-en-cataluna.html 
 
 
BRONCA EN EL CHAT DE DIPUTADOS DEL PP: “HAY GENTE QUE PARECE QUE ESTÁ 
DISFRUTANDO CON LA SITUACIÓN” 
 
Los parlamentarios discuten por las palabras de Álvarez de Toledo en las que pedía la 
convocatoria de un congreso extraordinario 
 
La división en el PP por la crisis interna consecuencia del choque entre Pablo Casado e Isabel 
Díaz Ayuso alcanza también el grupo parlamentario popular en el Congreso. El chat de 
diputados ha vivido en las últimas horas una discusión tras la defensa en público de la diputada 
Cayetana Álvarez de Toledo de la convocatoria de un congreso extraordinario. “Hago un 
llamamiento a los miembros de la Junta Directiva Nacional del PP para que, en un acto de 
responsabilidad en defensa de nuestro partido y de España, convoquemos un Congreso 
extraordinario ya”, expresó Álvarez de Toledo, una posición que discutieron algunos 
parlamentarios en el chat. “Hay gente que parece que está disfrutando con la situación y que 
no ganaría ni en una comunidad de vecinos”, escribió un diputado en respuesta a la 
exportavoz. 
 

https://elpais.com/espana/2022-09-22/alvarez-de-toledo-se-desmarca-de-feijoo-y-apoya-una-propuesta-de-vox-para-aplicar-el-155-en-cataluna.html
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“Ni en un chalet individual”, añadió otro diputado afín a la dirección. “Qué triste, ya vale”, 
apostilló otro parlamentario en la conversación, según las fuentes consultadas. La mayoría de 
los mensajes, de en torno a una decena de diputados, expresaban su respaldo a la dirección 
de Casado, si bien algunos parlamentarios destacan que solo se pronunciaron una decena a 
favor del líder de los 88, mientras la mayoría guardaron silencio. “Es bueno recordar que Pablo 
Casado es nuestro presidente democrático”, afirmó otro diputado en el chat. 
 
En la discusión, adelantada por la SER y confirmada por EL PAÍS, la diputada Álvarez de 
Toledo recibió también mensajes de apoyo, como este: “Esta puede ser la crisis más 
importante que ha vivido nuestro partido, y no podemos mirar hacia otro lado como si nada 
hubiera ocurrido, los militantes y votantes están decepcionados con nosotros y quieren que se 
tomen decisiones y se depuren responsabilidades como es lógico. No es momento de dividir, 
pero si es momento de pensar en el PP y en España”. 
 
Otro diputado popular expresó su pesar por la situación del partido con un símil deportivo. 
“Acabo de terminar mi 11º maratón y pensaba que era lo más duro del día”, sostuvo. “Me 
duelen las piernas, pero no me puede doler más el alma”. 
 
https://elpais.com/espana/2022-02-20/bronca-en-el-chat-de-diputados-del-pp-hay-gente-que-
parece-que-esta-disfrutando-con-la-situacion.html 
 
 
EL PP IMPONE 500 EUROS DE MULTA A ÁLVAREZ DE TOLEDO POR ROMPER LA 
DISCIPLINA DE VOTO EN EL CONGRESO 
 
La diputada, que votó en blanco a la candidatura de magistrados al Tribunal Constitucional, 
anuncia que recurrirá la sanción 
 
El grupo parlamentario del PP en el Congreso ha impuesto finalmente una multa de 500 euros 
a la diputada Cayetana Álvarez de Toledo por romper la disciplina del grupo el pasado 11 de 
noviembre y votar en blanco, en lugar de hacerlo a favor, a la candidatura de magistrados al 
Tribunal Constitucional pactada por su partido con el Gobierno. El partido solicita a Álvarez de 
Toledo que ingrese esa cantidad en la cuenta del grupo parlamentario bajo el concepto de 
“aportación extraordinaria” en siete días naturales, aunque en la misma carta le advierte de que 
puede recurrir la sanción “por no respetar la línea marcada” por la formación conservadora para 
aquella votación. 
 
Cayetana Álvarez de Toledo, que fue portavoz del grupo popular en la Cámara baja entre julio 
de 2019 y agosto de 2020, cuando fue sustituida de manera abrupta tras varios 
enfrentamientos con la dirección nacional del partido, ha anunciado este viernes en Twitter su 
intención de recurrir la multa. Fuentes cercanas a la diputada aseguraban que esta estaba 
estudiando los estatutos del grupo para dar con la forma de apelar, ya que en la carta en la que 
se le comunicaba la sanción, y que ella misma publicó en la red social, no se expresa cuál es el 
procedimiento y el conducto interno para ello. Cayetana Álvarez de Toledo está absolutamente 
distanciada de la actual dirección del partido, en especial del secretario general, Teodoro 
García Egea, a quien en su último libro, publicado en noviembre, acusó de hacer “bullying” 
[acoso]. En la misma publicación tachó al presidente popular, Pablo Casado, de “veleta”. 
 
La diputada ha hecho público también el informe en el que el instructor del expediente interno, 
Carlos Rojas, responde a sus alegaciones de “secretismo e incoherencia” por la sanción y 
propone a la dirección del grupo la multa de 500 euros para ella por vulnerar el artículo 30.2.c 
de los Estatutos del grupo parlamentario, que consideran falta grave “no respetar la línea 
política marcada por la dirección del Grupo en las votaciones en pleno, comisión o ponencia”. 
El instructor recuerda que Álvarez de Toledo anunció en una entrevista en El Mundo que había 
votado en blanco en el “intercambio de cromos” entre los dos grandes partidos para el Tribunal 
Constitucional y que en sus alegaciones así lo ratificaba. Rojas entiende que es “un hecho 
objetivo” y “no interpretable” que la diputada cometió “una infracción tipificada en los Estatutos” 
del grupo. 
 
En sus alegaciones, Cayetana Álvarez de Toledo señalaba que la apertura del expediente 
“vulnera los procedimientos legales, incumple los Estatutos del Grupo, socava la autonomía del 
diputado, frustra la regeneración democrática e impugna el ideario del PP”. El instructor 
rechaza esta tesis y señala que la sanción “es una consecuencia expresamente contemplada 
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en los Estatutos del Grupo Parlamentario y como tal ha de ser aplicada”. También afirma que 
en el expediente se ha cumplido el procedimiento y se ha actuado “con todas las garantías” 
para la diputada. 
 
https://elpais.com/espana/2021-12-31/el-pp-impone-500-euros-de-multa-a-alvarez-de-toledo-
por-romper-la-disciplina-de-voto-en-el-congreso.html 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: “NO ME VAN A ECHAR DEL PP” 
 
El Partido Popular deja a la diputada sola en la presentación multitudinaria de sus memorias 
 
En Políticamente indeseable (Ediciones B), uno de los libros mejor titulados de este año, 
Cayetana Álvarez de Toledo recuerda que su madre Patricia, una mujer que vestía minifalda y 
fumaba puros para escándalo de la Revolución Cubana, se encontró un día de los primeros 
años setenta, en el transcurso de una fiesta, con Gabriel García Márquez. El escritor le contó 
varias leyendas heredadas de su abuela Tranquilina (“si deslizas las yemas de los dedos por el 
borde de una copa y el cristal cruje, es que un marinero está muriendo en alta mar”) y luego le 
dijo algo que la hizo llorar. Tomás Eloy Martínez, que escribiría la historia en La Nación, le 
preguntó a García Márquez qué le había dicho. Le pregunté por qué se sentía tan sola, 
respondió el Nobel. 
 
—¿Y cómo supiste que estaba sola? 
 
—¿Acaso has conocido a una mujer de veras que no se sienta sola? 
 
“La soledad”, remata Álvarez de Toledo, “es la cara oculta de la independencia”. La diputada 
del Partido Popular no estuvo sola este lunes en la presentación de su libro, que sí es un 
tratado de soledad ceñido al ámbito de un partido, el suyo, que la autora dinamita sin discreción 
amparándose en una suerte de corolario que firma ella misma: “Solo cuando los políticos 
digamos lo mismo en público que en privado seremos capaces de rescatar la democracia de 
las sucias mandíbulas del populismo”. 
 
Por ello, Álvarez de Toledo reproduce en Políticamente indeseable conversaciones como las 
recuerda y wasaps como fueron escritos para “fijar los hechos de una época de mi vida y de la 
vida de España”, dijo en el abarrotado auditorio Fernando de Rojas del Círculo de Bellas Artes 
de Madrid, donde se reunieron muchos lectores, muchos amigos, también escritores (Mario 
Vargas Llosa, Andrés Trapiello, Arcadi Espada), mucha familia y pocos políticos (los diputados 
de Ciudadanos Guillermo Díaz y Edmundo Bal, el eurodiputado de Vox Hermann Terstch), 
sobre todo pocos de su partido (apenas los diputados Pilar Marcos y Gabriel Elorriaga). De la 
cúpula de Génova, ninguno. “¿Cree que los dirigentes actuales pueden llegar a La Moncloa?”, 
le preguntó un lector. “Escribí este libro para que lo hagan”, dijo. 
 
No hubo en el acto, sin embargo, más ruido del que hay en las páginas. Álvarez de Toledo ha 
roto amarras y, embarcada, no mira mucho atrás. Sí dio las gracias a Pablo Casado por 
haberle ofrecido el reto “más emocionante” de su vida. El periodista Santiago González fue 
más contundente; se queja Casado de que Álvarez de Toledo haya escrito 500 páginas en 
lugar de ayudar a la gente, pues bien: “Cada uno ayuda a la gente de la mejor manera, una 
escribiendo libros y otro ganando concursos de lanzamiento de huesos de aceituna”, dijo 
González en referencia a “Teodorico” [Teodoro García Egea], como lo llamó citando a la 
periodista Rosa Belmonte. Se arrancó el público en un aplauso muy tímido que cesó pronto; no 
está el horno para bollos y las ovaciones espontáneas se dirigieron contra el Gobierno y sus 
socios (más bien su exsocio, Pablo Iglesias). 
 
También desde el escenario las mayores cargas se reservaron a Iglesias: la política, dijo 
Alvarez de Toledo, le permitió entre otras muchas cosas “llamar al hijo del FRAP por su nombre 
y hasta por su título, en la sede de la soberanía nacional”, dijo eludiendo la expresión “hijo de 
un terrorista” por la cual la diputada fue demandada por el padre de Iglesias. ¿Ayuso? “El 
activo electoral más importante del centroderecha; una actitud correcta y sin miedo. El debate 
sobre si debe presidir el PP de Madrid debió acabar en dos segundos”. 
 
Hubo más espacio para “la alegría” que para “el pesimismo”, como defendió una abrumada 
Cayetana Álvarez de Toledo. Recordó que de niña le gustaba hacer puzles hasta destrozar el 
chupete, como ha hecho con este libro. Que su madre le dijo una vez que “las formas sofistican 
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la verdad”, pero, añadió ella, “ahora no hay formas ni hay verdad”. Que las últimas palabras de 
su padre antes de morir fueron: “Los vientos alisios han llegado”. Que su abuela decía, 
graciosamente: “Es mi opinión y la comparto”. Que España es una “empecinada voluntad de 
vivir juntos los distintos”, y también es “sol, sal y sensualidad”. Recordó el júbilo de la amistad 
(“qué hace una rubia como yo entre gente tan lista como esta”), y también a amigos fallecidos 
como David Gistau. Que su libro es la historia de un desencanto y de una gente que no estuvo 
a la altura, “seguro que yo tampoco”. 
 
Al final, cuando le preguntaron si se iría de la política en caso de que fuese expulsada del PP, 
remachó: “A mí no me van a echar del PP”. Y con esa frase, que remataba el deseo de Vargas 
Llosa (“sería absurdo que se tomasen represalias contra Cayetana”), cerró el acto. 
 
https://elpais.com/espana/2021-11-29/cayetana-alvarez-de-toledo-no-me-van-a-echar-del-
pp.html 
 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO RESPONDE A CASADO: “ESTÁ LLAMANDO PERSONALISMO A 
LA PERSONALIDAD, Y DIVISMO AL LIDERAZGO” 
 
Ayuso insiste en reclamar que se adelante el congreso del PP de Madrid, o de lo contrario se 
alargará la “guerra interna” 
 
La rebelión interna no cesa. El toque de atención de Pablo Casado lanzado en el congreso del 
PP andaluz a Isabel Díaz Ayuso y a Cayetana Álvarez de Toledo para que rebajen su 
protagonismo y sus críticas no ha surtido efecto. Las dos dirigentes han concedido este lunes 
entrevistas en radio y televisión, y la ex portavoz parlamentaria popular se ha permitido incluso 
responder directamente al líder del PP. Ante las palabras de Casado el domingo en Sevilla 
―“Aquí no caben los solistas, somos una orquesta afinada, armónica, donde prima una 
partitura fuerte, no la suma de planes individualistas; el personalismo no cabe en el PP”― 
Álvarez de Toledo le ha contestado que se equivoca. “Está llamando personalismo a la 
personalidad, y divismo al liderazgo”, ha reflexionado. “Es una vieja trampa de la izquierda 
confundir la libertad, la personalidad, con la megalomanía para anular al individuo que destaca. 
Es un camino que no nos conviene recorrer”, ha aconsejado Álvarez de Toledo al jefe de las 
filas conservadoras. 
 
Álvarez de Toledo acaba de publicar un libro que ha incendiado al PP. En Políticamente 
indeseable (Ediciones B), la ex portavoz parlamentaria describe a Casado como un líder 
“veleta” y acusa al secretario general, Teodoro García Egea, de hacerle “bullying” [acoso]. La 
obra ha provocado un profundo malestar en la dirección del PP y en el grupo parlamentario 
popular, pero el acta de diputado es personal e intransferible y la cúpula no puede forzar a la 
diputada a marcharse. Ella tampoco piensa hacerlo. En ese tira y afloja, el líder del PP lanzó 
este domingo un mensaje interno que no ha sido atendido por las principales aludidas. Álvarez 
de Toledo no solo no ha dejado de hablar, sino que ha cuestionado las palabras de Casado 
cuando sostuvo que el PP es incompatible con los personalismos. “No me imagino a Reagan, a 
Thatcher, a Churchill, a Adenauer, a los grandes, quejándose de que hay grandes figuras en 
sus partidos o en sus grupos parlamentarios”, ha reflexionado la diputada por Barcelona en 
RNE. “Nadie habla de volar solo, se está diciendo que no puede haber personalidad. Los 
liderazgos son imprescindibles, hacen falta solistas, grandes figuras”, ha insistido. 
 
La ex portavoz parlamentaria del PP defiende que los liderazgos son necesarios en los partidos 
políticos. “Creo que la personalidad y el perfil propio no son incompatibles con trabajar en 
equipo ni con ganar elecciones. Al contrario, creo que hacen falta grandes líderes”, ha 
considerado. 
 
La dirección nacional asiste con profundo enfado a las declaraciones de la diputada popular e 
incluso sospecha de que está coordinada con la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, que mantiene otro pulso con la cúpula por el poder del PP de Madrid. La 
posibilidad de que ambas estén maniobrando en el PP ha sido descartada de plano este lunes 
por Ayuso, que además no se ha dado por aludida por las palabras de Casado en el congreso 
del PP andaluz. Así, la líder regional ha intentado separarse de Álvarez de Toledo y la polémica 
que ha generado su libro. “Es un problema entre una diputada nacional y la dirección nacional, 
yo no tengo nada que opinar”, ha dicho Ayuso durante una entrevista en TVE. “He oído que 
tenemos hasta planes”, ha seguido. “¿Y dónde vamos las dos?”, ha ironizado. 
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Ayuso ha aprovechado su paso por La hora de la 1 para recordar que en ese mismo programa, 
hace tan solo unos meses, fue apoyada como presidenta del PP de Madrid por el secretario 
general del PP, Teodoro García Egea. La guerra interna marca la agenda política de la 
formación desde hace meses. Y Ayuso alerta del peligro de que siga haciéndolo, desgastando 
en consecuencia al PP, si la dirección nacional apura el calendario previsto para la celebración 
del congreso regional de Madrid (primer semestre de 2022) y lo retrasa hasta junio del año que 
viene. 
 
“La dirección nacional tiene unos tiempos, y tiene que ser así. Me parece bien”, ha dicho Díaz 
Ayuso, intentando rebajar el tono de un choque que está resquebrajando internamente al PP. 
“Pero llevamos dos meses de polémica, y prolongarlo otros ocho desgasta, erosiona, es más 
guerra interna, más malentendidos”, ha añadido para mantener su defensa de que el cónclave 
se celebre “cuanto antes”. “Sería bueno hacerlo pronto”, ha insistido. “Madrid es especial, 
tenemos varios municipios de más de 200.000 habitantes”, ha rematado, justificando su 
petición con la necesidad de preparar las listas electorales para las elecciones autonómicas de 
2023. 
 
El presidente del PP, Pablo Casado, ha eludido ahondar en la polémica que mantiene abierta 
con la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, y se ha negado en dos 
ocasiones a entrar al debate, tras visitar el Centro Memorial de Víctimas en Vitoria, informa 
Pedro Gorospe. “En el PP estamos todos unidos en lo importante”, ha dicho, precisando que lo 
importante son las víctimas del terrorismo e identificar con claridad a los herederos de Herri 
Batasuna. “Pactar con ellos es como perder el alma democrática”, ha dicho en referencia al 
PSOE, que ya ha pactado varias enmiendas a los Presupuestos Generales del Estado para 
permitir con su abstención o voto afirmativo, su aprobación en el Congreso de los Diputados. 
Casado ha subrayado que el PP sigue en cabeza en las encuestas y ha vuelto a pedir al 
partido que se centre en el trabajo de oposición al PSOE y no en sus cuitas internas. “En días 
como hoy las encuestas siguen diciendo que estamos 30 escaños por encima del PSOE 
porque estamos a lo importante”. 
 
https://elpais.com/espana/2021-11-22/alvarez-de-toledo-responde-a-casado-esta-llamando-
personalismo-a-la-personalidad-y-divismo-al-liderazgo.html 
 
EL AJUSTE DE CUENTAS DE ÁLVAREZ DE TOLEDO ABRE OTRO FRENTE INTERNO A 
CASADO 
 
Ayuso sale en defensa de la exportavoz tras su polémico libro 
 
Los pantallazos, las fotos hechas con el móvil a pasajes del último libro de Cayetana Álvarez 
de Toledo, Políticamente indeseable (Ediciones B), vuelan por los móviles de los dirigentes del 
PP. Todo el mundo teme aparecer citado en las páginas. Los que son criticados, porque la 
exportavoz no escatima en elogios, y los que salen bien parados, porque quedan señalados 
como traidores para la dirección, después de las apreciaciones que Álvarez de Toledo dedica 
al presidente del PP, Pablo Casado, al que pinta como un líder “veleta”, y al secretario general, 
Teodoro García Egea, a quien acusa de hacerle “bullying” [acoso]. 
 
El ajuste de cuentas de Álvarez de Toledo ha abierto otro frente interno a Casado en plena 
guerra con Isabel Díaz Ayuso. La presidenta madrileña salió este miércoles en defensa de la 
exportavoz popular en el Congreso, mientras Génova contiene las ganas de venganza, 
limitando de momento sus represalias a una posible sanción económica a la diputada por haber 
roto la disciplina de voto en la elección de los candidatos al Tribunal Constitucional. 
 
En el libro, una suerte de memorias de su última etapa en la política activa, Álvarez de Toledo 
relata su “destitución a cámara lenta” como portavoz parlamentaria del PP, tras lo que describe 
como un acoso del secretario general, que según su relato tuvo un “empeño obsesivo por 
ejercer un dominio despótico de todos los aspectos de la gestión del grupo, de los más 
importantes y estratégicos a los más banales y nimios”. Teodoro García Egea sale retratado 
como un político al que “no se recuerda ninguna idea original o realmente valiosa, pero que 
acaba imponiéndose por la pura fuerza de su ambición”. “Su forma de hacer política son las 
pelotas y el peloteo”, escribe la diputada, que cuenta que en el chat del grupo parlamentario 
popular los diputados quedan “reducidos a palmeros” y “a emoticonos y palmas”. “¡¡¡Grande!!!”. 
“¡¡¡Maestro!!!”. “¡¡¡Sensacional!!!”. “¡¡¡Orgullo!!!”, son algunos de los mensajes de los 
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parlamentarios tras las intervenciones del número dos. 
 
De García Egea la diputada sostiene también que es “un político dispuesto a aplastar cualquier 
signo de inteligencia, sensibilidad y criterio”. “Lo suyo es una ambición puramente personal, 
infantil y desatada, y a su paso estaba causando destrucción. No solo en la imposición en el PP 
de una subcultura del peloteo y la mediocridad, de una falsa lealtad basada en el terror o el 
puro cálculo personal: la necesidad de conservar la nómina. También en lo orgánico”, escribe. 
Pero lo malo no es solo un número dos de estas características, a juicio de la diputada, sino 
que el líder le ha concedido amplios poderes. Según Álvarez de Toledo, Casado le confesó que 
le había delegado amplias funciones. “Te lo reconozco”, cuenta que le dijo el líder popular. “Le 
he entregado a Teodoro todo el poder, todo el poder”. 
 
Álvarez de Toledo siente un déjà vu en la batalla de Génova contra Ayuso. “Va por libre. 
Eclipsa a Casado. No trabaja para el partido, sino para sí misma. Me sonaba todo tanto. 
Génova, ahora contra Ayuso por celos, miedo y afán de control”, escribe. 
 
En la dirección del PP el libro de la diputada por Barcelona ha sentado a cuerno quemado. “Es 
de una falta de clase impresionante”, “su problema es la soberbia intelectual”, “nunca tuvo 
cultura de partido” son algunas de las quejas de miembros del comité de dirección. Igual que 
ante el conflicto con Ayuso, la estrategia de Casado es no dar más pábulo al asunto evitando 
cualquier comentario público, pero en privado el malestar es profundo. El incendio interno 
obliga de nuevo a Casado a mantener el perfil bajo: el líder del PP no acudió este miércoles al 
desayuno informativo en Madrid de uno de los barones populares, Alfonso Fernández 
Mañueco, presidente de Castilla y León, y sigue evitando las entrevistas. 
 
Fuentes de la dirección creen que Álvarez de Toledo “se retrata ella misma” con sus 
descalificaciones, pero no ha pasado inadvertida la defensa que Ayuso le dedicó este 
miércoles en plena vorágine por las críticas de su libro. “Son opiniones personales, pero 
también es verdad que ella ha representado siempre los valores del PP”, defendió la 
mandataria. La cúpula quiere evitar darle más publicidad a la obra y por eso evitará abrir a 
Álvarez de Toledo un expediente disciplinario, aunque sí la sancionará por la indisciplina de 
grupo. “Somos libres e iguales también para las sanciones”, ironizan fuentes de la dirección, 
haciendo un juego de palabras con el nombre de la plataforma de la diputada. Ella asume la 
sanción. “Las convicciones tienen un coste y estoy dispuesta a pagar ese coste por la defensa 
de lo que digo. La ruptura de la disciplina de voto tiene consecuencias estatutarias que 
conozco perfectamente. No se pueden hacer las cosas y no asumir sus consecuencias”, dijo 
este miércoles en COPE. 
 
Entre los dirigentes afines a Álvarez de Toledo la pregunta es si no ha ido demasiado lejos. “Es 
un retrato muy fiel de lo que está pasando dentro del PP”, reflexiona uno. “Ofrece un retrato 
paisajístico tremendo del PP, demoledor, pero la pregunta es: ¿Era la forma adecuada? ¿Y qué 
va a hacer a partir de ahora, que ha roto con todo?”, añade. La diputada tiene ya pocos 
apoyos: “A lo mejor tendría que abandonar el escaño”. Ella asegura que no lo hará. 
 
https://elpais.com/espana/2021-11-18/el-ajuste-de-cuentas-de-alvarez-de-toledo-abre-otro-
frente-interno-a-casado.html 
 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: “LA GUERRA CIVIL SE PRODUJO TRAS UN GOLPE 
DE ESTADO” 
 
La antigua portavoz de los populares en el Congreso habla de su destitución, de su 
“experiencia antiidentitaria” o del nivel del debate político, y deja claro que no se arrepiente de 
nada 
 
Políticamente indeseable… no es un juicio de valor, ni un insulto. Es el título de lo que será el 
libro de Cayetana Álvarez de Toledo (Madrid, 46 años) que aparecerá este otoño en Ediciones 
B. En sus páginas habla de los sinsabores de la política, de sus visiones entre la realidad y el 
deseo, de sus ancestros o procedencias y, en esta entrevista que sigue, también. 
 
Pregunta. La última entrevista que le hicimos en EL PAÍS fue un terremoto. La destituyeron de 
su cargo de portavoz del PP en el Congreso. 
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Respuesta. Me ratifico en lo que dije entonces. Pero la destitución ya venía fraguándose desde 
antes. Lo sorprendente es por qué me nombraron… Pero yo venía a hablar con usted de mi 
abuela y Leonard Bernstein, el director de orquesta. 
 
P. ¡Anda! ¿Lo conoció ella? 
 
R. Fueron muy amigos. Era francesa y se convirtió en una gran violinista. Se relacionó con los 
músicos y escritores de vanguardia en París. Al huir del nazismo se va con mi padre a Nueva 
York. Para ganarse la vida, toca el violín y ahí conoce con cincuenta y pico años a Bernstein, 
que era un joven de veintipocos. Conversaban, se visitaban, se conservan cartas, fotos. Ella 
era una mujer indómita, de una fortaleza extraordinaria y muy moderna. Su marido, aristócrata 
arruinado de Nápoles y de ascendencia española, conoció a Marcel Proust. Pertenecían al 
maravilloso mundo de ayer, que ya se volatilizó. 
 
P. Maravilloso y espantoso, en cuanto al horror y la diáspora a la que veo que usted pertenece. 
 
Tengo una experiencia antiidentitaria, personal, afectiva e intelectual. Cuando me dicen que ser 
cosmopolita es un insulto me caigo de espaldas del asombro 
R. Sí, mi padre me llamaba res nullius, cosa de nadie. Nací en un limbo jurídico. Tenía que 
haberlo hecho en Buenos Aires pero vine al mundo en Madrid un mes antes de que mi madre 
volviera. Ella fue una niña rebelde de izquierdas que junto a su pareja de años, el artista 
Rómulo Macció, se fue a Cuba a hacer su particular revolución. Después conoció a mi padre, 
un seductor maravilloso que había trabajado en la radio a las órdenes de André Breton y dio la 
noticia del desembarco de Normandía, se enroló en el ejército y se casó dos veces antes de 
conocer a mi madre. Cuando a mí me preguntan de dónde soy, digo apátrida hasta los 18 
años. Tengo una experiencia antiidentitaria, personal, afectiva e intelectual. Cuando me dicen 
que ser cosmopolita es un insulto me caigo de espaldas del asombro. 
 
P. Lo suyo es un novelón. Pero si mira usted su página en Wikipedia parece una novela de 
caballerías o una cosa heráldica de títulos aristocráticos. ¿Es bueno eso hoy para una carrera 
política? 
 
R. Bueno, pero eso es parte de la caricatura que se hace de las personas, la simplificación y 
jibarización de las ideas que da lugar a calificativos como: “Cayetana marquesa ultra”. Ser 
aristócrata no es ser más ni menos que nadie. 
 
P. Tiene la nacionalidad española desde 2008. Para ser reciente, le ha dado fuerte. 
 
R. Soy constitucionalista militante. Sí, creo que la España constitucional es una historia 
fascinante y conozco la historia de España desde antes de obtener el pasaporte. La estudié a 
fondo en Oxford pero también viene de mis veranos en Medinaceli, donde nos llamaban las 
“gauchitas” a mis hermanas y a mí. Hoy soy española por elección, porque pude y quise serlo. 
 
P. ¿En Oxford, dice? 
 
R. Sí, allí llego con mi anglofilia y mis esnobismos franceses a cuestas y empiezo a ir a unas 
clases de John Elliott sobre la España de los siglos XVI y XVII. Luego, él me dirigió la tesis. 
 
P. Como historiadora, cuando usted escucha que la Guerra Civil no vino de un golpe de 
Estado, ¿qué piensa? 
 
R. Claro que fue un golpe de Estado. El problema es la simplificación de las cosas. Hay que 
conocer lo que ocurrió en la Segunda República. Nada es blanco o negro. Hubo gente terrible a 
derechas e izquierdas pero los hechos son los hechos. 
 
P. Conviene recordar eso cuando vivimos una polarización insoportable a izquierda y derecha. 
Cuando ambos bandos hablan de guerras culturales, ¿podrían hacer el favor ambos de 
cambiar el término, no ensuciarlo y hablar de guerra ideológica? 
 
R. Yo reivindico el término en cuanto a una cultura transversal, democrática, que es lo que nos 
une para poder convivir en paz. Si promovemos una concepción identitaria que lo rompe, 
debemos oponernos. Soy beligerante en eso. No soy moderada en defensa de la libertad 
individual y los principios básicos. El nacionalismo y las políticas identitarias merecen ser 
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combatidas ahí. Lo que no entiendo es la actitud de la izquierda a la hora de reescribir la 
historia. 
 
P. Bueno, reescribir la historia es decir que la Guerra Civil no se produjo tras un golpe de 
Estado. 
 
Uno de los problemas de la derecha en estos últimos 30 años es que lleva pidiendo perdón y 
asumiendo una superioridad moral de la izquierda demasiado tiempo 
R. Hay que entender lo que fue el horror de la Guerra Civil, la dictadura y el golpe de Estado, 
como historiadores y con verdad fáctica. Lo que no se puede pretender es utilizar eso para 
ganar hoy batallas perdidas de entonces. No se pueden romper los consensos generales. Pero 
uno de los problemas de la derecha en estos últimos 30 años es que lleva pidiendo perdón y 
asumiendo una superioridad moral de la izquierda demasiado tiempo. 
 
P. Otro término discutible. ¿Superioridad moral de la izquierda? ¿Desde cuándo? ¿O el 
nacionalcatolicismo no fue superioridad moral de la derecha? 
 
R. Eso es una revancha. Pero, ¿por eso debe existir ahora una nueva superstición en esos 
términos de la izquierda? ¿Por existir eso debe ahora crearse en sentido contrario? Eso estuvo 
mal, soy una acérrima adversaria de ese concepto y lo mismo de la superioridad moral que 
exhibe la izquierda, que ahora vuelve a ser mojigata, puritana, inquisitorial, pendenciera, dando 
lecciones a todo el mundo. No puede ser. 
 
P. ¿Se podría llegar a una síntesis entonces? 
 
R. Sí, la Constitución. O una plataforma como fue Libres e Iguales, donde había gentes de 
izquierda y derecha. Ese es el pacto de convivencia posible. 
 
P. De sus tres pasaportes, francés, argentino y español, ¿qué tanto por ciento hay de cada 
nación en usted? 
 
R. Mezcla extraña, que diría el tango. De hecho falta el británico, porque soy muy anglófila. 
Pero no tengo interés en ir acumulando pasaportes. La infancia la pasé en Inglaterra y mi edad 
adulta llegó allí, en la universidad. Mi manera de entender la política y la vida del individuo en la 
sociedad es muy anglosajona. 
 
P. ¿Thatcheriana? 
 
R. Desde luego, en lo maravilloso: la responsabilidad del individuo en su destino. 
 
P. ¿Y el leve acento argentino que le queda? 
 
R. Eso no determina la ciudadanía, es un rasgo de parte de quien soy y de mi vínculo con 
Argentina. A mis hijas les hace gracia. La identidad es un caldo variable en el que todo se 
mezcla y cambia muchísimo a lo largo de la vida. A mí me emociona escuchar a Adriana 
Varela, a Mayte Martín y a Oscar Peterson o a Bernstein a partes iguales. Buscan lo universal 
en la música: un fonema, una sintaxis universal frente a la vuelta a la tribu. La música es un 
camino para eso. 
 
P. El tribalismo está en Vox, con quien su partido pacta. 
 
R. Está en muchas expresiones identitarias y a mí no me gusta, siempre lo digo, el tribalismo 
de Vox como reacción esencialista española a la centrifugación nacionalista periférica. La 
visión orgánica de la nación es una equivocación. 
 
P. ¿Perdonó a Carmena lo de la Cabalgata de Reyes? 
 
R. Al año siguiente…, cuando vi a los reyes magos con trajes plisados de Fortuny. Aquello fue 
un tono irónico y como yo no uso emoticonos… Odio los emoticonos. 
 
P. ¿Cómo disfruta de la vida? Transmite usted una imagen agria. 
 
R. Claro, porque la política te endurece y te amarga. El combate externo contra el rival natural 
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no lo sufro, lo disfruto. Lo que es muy duro es la batalla interna en los partidos. 
 
P. ¿Ha perdido el tiempo en política? 
 
R. No, no me arrepiento nada. Ni de haber estado ni de seguir. He disfrutado de la primera 
línea política. 
 
P. ¿De su protagonismo? 
 
R. No lo banalice… 
 
P. ¿Del liderazgo…? 
 
El día que no pones un tuit te lo recriminan y eso evita la profundidad, quedas en el griterío, la 
inmediatez, un escándalo sucede a otro... 
R. Nunca quise ser número uno. Lo que me interesa es debatir, preocuparme por el futuro del 
país. Luego viene lo demás, con sus luces y sus sombras. Hay una parte de eso que te 
chamusca y te destroza. A todos, pero no hay que quejarse. 
 
P. ¿Ni ahora que parece eso una trituradora? 
 
R. Porque estás más expuesto. El día que no pones un tuit te lo recriminan y eso evita la 
profundidad, quedas en el griterío, la inmediatez, un escándalo sucede a otro... No pasa nada. 
Todo se devalúa, no cala, tenemos memoria de pez. 
 
P. ¿Le asquea? 
 
R. Es una palabra muy fea, pero me genera inquietud. 
 
P. ¿Infelicidad? 
 
R. Esa es una palabra demasiado importante como para meterla aquí en medio. Necesitamos 
devolver racionalidad, la argumentación al discurso público. 
 
P. Así, ¿tendrían ustedes el PP un éxito como el de Díaz Ayuso? 
 
R. ¿Por qué? Ella no es una intelectual, no los hay en política. Pero le caracterizan dos cosas: 
una intuición y una actitud. Mantener la idea de apertura fue una intuición y luego le aplicó una 
actitud de valor. En política se puede ser cualquier cosa menos cobarde. Y ella mantuvo su 
posición frente a un blindaje general en tabla rasa y la gente lo premió. 
 
P. ¿Damos la razón a quienes dicen de usted que su defecto es la soberbia? 
 
R. Es un clásico, sí. Que lo que piensa la gente de mí es que soy soberbia. Pero soy más 
solitaria y misántropa. Tímida y frágil. Aunque me sobrepongo a mis inseguridades. 
 
P. ¿Ganas de provocar? 
 
R. No, no lo es, lo prometo. Puede parecerlo, pero no lo es. 
 
 
https://elpais.com/revista-de-verano/2021-08-30/cayetana-alvarez-de-toledo-claro-que-la-
guerra-civil-fue-un-golpe-de-estado.html 
 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO DENUNCIA QUE EL PP NO LE PERMITE ASISTIR A 
LOS PLENOS DEL CONGRESO 
 
La ahora "diputada rasa" del PP crea una nuevo canal de comunicación, que ha llamado 
CATilinarias. Con él pretende contar a "los votantes y exvotantes" del PP sus nuevas 
actividades en el Parlamento. En el primer vídeo denuncia que ha sido marginada por la 
dirección del PP tanto en los plenos como en las comisiones que ella considera más 
importantes. 

https://elpais.com/revista-de-verano/2021-08-30/cayetana-alvarez-de-toledo-claro-que-la-guerra-civil-fue-un-golpe-de-estado.html
https://elpais.com/revista-de-verano/2021-08-30/cayetana-alvarez-de-toledo-claro-que-la-guerra-civil-fue-un-golpe-de-estado.html
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La exportavoz del PP en el Congreso Cayetana Álvarez de Toledo ha denunciado este martes 
que la dirección del Grupo Popular en el Congreso no le ha permitido formar parte de la mitad 
de diputados que pueden ir a los plenos mientras dure la pandemia, en prevención de 
contagios por coronavirus. 
 
Así lo ha revelado en el nuevo canal de comunicación que la exportavoz ha inaugurado este 
mismo martes, que ha llamado CATilinarias. Con él pretende contar a "los votantes y 
exvotantes" del PP sus nuevas actividades en la Cámara. 
 
En el primer vídeo, que ha subido este martes y que se titula Los 44, revela que durante la 
semana pasada se puso en contacto con la dirección parlamentaria que ahora encabeza Cuca 
Gamarra para solicitar que le dejaran integrar algunas de estas comisiones: la Constitucional, 
de Política Territorial, de Justicia, de Asuntos Exteriores o de Igualdad. 
 
"Al día siguiente se me dijo que la decisión es que estuviera en las de Hacienda, UE y Ciencia 
y Universidades", continúa en el vídeo, grabado en su nuevo despacho. 
 
También pidió ser parte de la mitad del grupo que puede ir a los plenos después del acuerdo 
unánime para que éste fuera el porcentaje de asistentes, como medida preventiva ante 
contagios. 
 
"Tampoco pudo ser; se me explicó por la dirección del grupo que sólo pueden asistir los 44 
más importantes", indica Álvarez de Toledo. El PP tiene 88 diputados. 
 
Explica en la grabación que si ha decidido seguir como diputada por ahora es porque sigue 
pensando en que "una alternativa constitucionalista es posible" en Cataluña y porque "España 
no puede ser un tablero inclinado en el que las formaciones nacionalistas y la izquierda juegan 
con ventaja". 
 
Como, según sus palabras, tiene pensado ejercer la política, ha optado por ser "una diputada 
rasa" y defender su ideario a sabiendas de que "los partidos tienen una estructura muy 
jerarquizada", lo cual "merma la voz de los parlamentarios", ha dicho. 
 
https://www.publico.es/politica/cayetana-alvarez-toledo-denuncia-pp-no-le-permite-asistir-
plenos-den-congreso.html 
 
 
PABLO CASADO SITÚA A CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO EN LAS COMISIONES DE 
HACIENDA, UE Y UNIVERSIDADES 
 
La exportavoz del PP en el Congreso se sentará en la cuarta fila del Grupo Popular 
 
Cayetana Álvarez de Toledo ya es una diputada de base, y como tal tendrá el mismo trabajo 
que todos sus demás compañeros. A partir de ahora, la exportavoz del PP en el Congreso 
formará parte de tres comisiones parlamentarias: será la vicepresidenta de la Comisión de 
Hacienda y vocal en las comisiones de Universidades y de la Unión Europea. Fuentes del 
Grupo Popular subrayaron que han seguido criterios estrictamente objetivos a la hora de 
decidir las funciones que tendrá a partir de ahora. 
 
Álvarez de Toledo se tomó unos días para reflexionar sobre el camino que tomaría después de 
ser destituida como portavoz, por cuestionar la autoridad de Pablo Casado. Al final optó por 
mantener su escaño, conseguido en las generales como número uno por Barcelona. Según 
explicó ella misma, quería comprobar qué grado de libertad hay dentro de las filas populares 
entre los diputados rasos. Un comentario que no ha gustado nada a sus compañeros de filas. 
 
El ambiente en Génova después de la destitución de Álvarez de Toledo puede definirse en una 
palabra: tranquilidad. La dirección nacional se ha quitado un «problema» de encima. Eso sí, la 
relación entre Casado y Álvarez de Toledo ha quedado rota. El presidente está «defraudado y 
muy dolido» con la exportavoz, según fuentes próximas al líder de los populares. «Al final tuvo 
que reconocer que se equivocó en su nombramiento, y que ser brillante y tener buena oratoria 
no basta para ser un buen portavoz», señalan. 
 

https://www.publico.es/politica/cayetana-alvarez-toledo-denuncia-pp-no-le-permite-asistir-plenos-den-congreso.html
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Álvarez de Toledo dijo que se quedaba con el acta de diputada, una decisión que le 
correspondía a ella exclusivamente, y la dirección del grupo le ha buscado trabajo rápidamente, 
porque no les falta. Todos los diputados del PP suelen tener un puesto orgánico, ya sea como 
presidente de comisión, vicepresidente o portavoz. Descartada la posibilidad de que fuera 
portavoz en ninguna comisión, la dirección del grupo optó por que fuera vicepresidenta de la 
Comisión de Hacienda, un puesto que ha tenido que dejar Jaime de Olano, vicesecretario de 
Participación del PP. 
 
Como el resto de diputados populares rasos, formará parte de otras dos comisiones. Será 
vocal en la Comisión Mixta para la Unión Europea, en el puesto que antes ocupaba Marta 
González, y en la Comisión de Ciencia, Innovación y Universidades, en lugar de Ana Pastor, 
nueva vicesecretaria de Política Social del PP. 
 
Llamadas y mensajes 
 
Al principio de la legislatura, el PP dio opción a todos sus diputados de proponer en qué 
comisiones les gustaría trabajar. En este caso, con todos los puestos ya distribuidos, no ha 
sido Álvarez de Toledo la que ha propuesto nada, sino la dirección del Grupo Popular la que ha 
decidido dónde debía estar, con los ajustes pertinentes. La nueva portavoz parlamentaria del 
PP, Cuca Gamarra, ha hablado por teléfono con su antecesora, con quien mantiene una 
relación cordial, y se han intercambiado varios mensajes en los últimos días. Así ha sabido 
también que pasará de la primera a la cuarta fila del Grupo Popular, sentada entre Juan José 
Matarí y Celso Delgado. Desde el PP se insiste en que se ha seguido un criterio «objetivo». En 
la primera fila están el presidente, la portavoz, el secretario general y la dirección del partido. 
Luego se sientan la dirección del grupo, los presidentes de comisión y los portavoces de área. 
Todo lleva su orden. Otras fuentes populares señalaron que se ha evitado darle un escaño en 
las últimas filas, para no victimizarla. 
 
Lo que tienen claro es que, en su trabajo parlamentario, Álvarez de Toledo tendrá que ceñirse 
a esos asuntos: Hacienda, Unión Europea y Universidades, bajo las directrices del portavoz 
correspondiente y de la dirección del grupo. 
 
Muchos diputados del PP recibieron con cierta inquietud la noticia de que la exportavoz 
seguiría en su escaño, por la posibilidad de que se convierta en un foco crítico interno 
permanente. «Nos va a distraer y desorientar», lamentan. Desde Génova recuerdan que la 
disciplina de voto está tasada en los estatutos. Solo se permite libertad a la hora de votar 
cuando el asunto tratado no esté recogido en el programa electoral de forma clara y cuando así 
lo haya decidido el Comité Ejecutivo nacional. Si se incumple la disciplina, están previstas 
sanciones. «Todo dentro de la normalidad». No les extrañaría que en un momento determinado 
hiciera «un Celia Villalobos». Pero sospechan que su crítica «puntual» se produciría más ante 
las cámaras en los pasillos del Congreso, una posibilidad que tampoco quita el sueño en 
Génova. 
 
Grupo de críticos 
 
Los populares descartan, además, que pueda llegar a liderar un grupo de críticos entre los 
diputados populares. «Los diputados que trabajaban con ella de una forma más cercana, en 
cuanto fue destituida se han puesto a las órdenes del presidente y del secretario general», 
aseguran. 
 
Álvarez de Toledo tendrá muy complicado sacar la cabeza en los plenos. Las sesiones de 
control están muy regladas. Al PP le corresponden media docena de preguntas al Gobierno: 
una la hace el presidente, otra la portavoz, una más el secretario general y el resto, los 
portavoces de área y otros dirigentes del partido. Desde la dirección del grupo se insiste en que 
será tratada como una diputada más, y por tanto si propone una buena pregunta a un ministro, 
dentro de sus cometidos, o pone sobre la mesa alguna iniciativa concreta, tendrá las mismas 
posibilidades que el resto. Lo que será difícil es ver a Álvarez de Toledo en un nuevo debate 
parlamentario, cara a cara, con Pablo Iglesias, por ejemplo, o con Carmen Calvo. 
 
«¿Por qué se queda?» 
 
Los diputados populares se han hecho una pregunta estos días, que ha ido de boca en boca, 
para la que no han tenido una respuesta cierta. «¿Por qué se queda Cayetana?». Nadie acaba 
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de entenderlo del todo, y su apelación a la libertad interna se considera, en todo caso, un 
insulto a todos ellos. Algunos creen que busca el «foco» para mantener su protagonismo y 
relevancia política. Hay quien sospecha que utilizará el escaño para impulsar una plataforma 
política en el futuro. Álvarez de Toledo ha sido consultada por ABC, pero ha optado por no 
responder. 
 
Los que creen conocerla bien descartan la opción de impulsar un proyecto político más 
adelante, por una razón muy sencilla: «No soporta la parte orgánica de los partidos, se muere 
de aburrimiento con los temas internos y el funcionamiento de una formación política, como se 
veía en los comités de dirección. Ella se mueve en el debate ideológico, lo demás no va con 
ella. No tiene ninguna inquietud en ese sentido». Tampoco la ven saltando a Ciudadanos, 
partido que le ha decepcionado con su acercamiento al PSOE, ni mucho menos a Vox, al que 
desprecia. 
 
Respecto al futuro dentro del PP, dirigentes de este partido consultados por ABC lo ven 
bastante negro, sobre todo por el portazo que dio cuando fue destituida. «Soraya se fue con 
mucha más elegancia». Aquella declaración pública ante la Puerta de los Leones, en la que 
cargó contra Pablo Casado, ha quedado grabada en el PP. «Ha quemado las naves con el 
presidente del partido», sostienen fuentes próximas al líder de los populares. A su juicio, 
Álvarez de Toledo «no es recuperable» ante unas próximas elecciones generales, ni tampoco 
en una autonómicas catalanas. Algunos van más lejos y sostienen que ni ahora, con el PP en 
la oposición, ni más adelante, «cuando Casado sea presidente del Gobierno», formará parte de 
los equipos del líder del partido. 
 
«Estamos ante un divorcio mal llevado. Aquí no han acabado como amigos, han dicho adiós y 
se han dado la espalda», sentencian. 
 
https://elpais.com/espana/2020-08-18/casado-sacrifica-a-alvarez-de-toledo-y-cambia-su-
estrategia-de-oposicion-vuelven-los-gestores.html 
 
 
PILAR MARCOS, LA HISTORIA DE LA DIPUTADA QUE NO ABANDONA A CAYETANA 
 
El pasado 17 de agosto conocíamos la decisión de Pablo Casado de destituir a Cayetana 
Álvarez de Toledo como portavoz del PP en el Congreso. Sin embargo, la ya exportavoz 
popular, convocó una rueda de prensa frente a los leones del Congreso para explicar su 
destitución. 
 
Momentos antes de la rueda de prensa vimos cómo una mujer ataviada entera de azul, se 
colocó junto a Álvarez de Toledo e incluso participó con los periodistas en el "canutazo" 
improvisado, grabando la intervención de la exportavoz con su teléfono móvil. Se trata de Pilar 
Marcos, diputada y portavoz adjunta en el Congreso. 
 
La diputada, que inició su carrera cubiendo la información del Partido Popular en El País, tras 
18 años ejerciendo de periodista, abandonó Prisa para comenzar a trabajar en la Fundación 
para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES), presidida por José María Aznar. Tras años 
trabajando, dio el salto de FAES al Ayuntamiento de Madrid en la época de Ana Botella. 
 
Durante su etapa en el consistorio madrileño, Marcos fue la encargada de redactar los 
discursos de Botella, pero tras el Madrid Arena, fue sustituida para la llegada del actual Jefe de 
Gabinete de Isabel Díaz Ayuso, Miguel Ángel Rodríguez. Volvió a FAES, pero tras la dimisión 
en 2012 de Santiago Cervera, recogió su acta como diputada. 
 
Pilar Marcos, una superviviente del aznarismo 
 
Desde entonces, Marcos seguía vinculada a Aznar, pese a ser una de las diputadas de 
Mariano Rajoy. Sin embargo, desde las elecciones catalanas la relación entre Aznar y Rajoy se 
encuentra rota. En Moncloa interpretan que las apariciones de Aznar daban más votos a 
Ciudadanos, y decidieron que la presencia de los afines a Aznar en las próximas elecciones se 
redujera al mínimo. Solo Pilar Marcos hizo campaña para las elecciones del 20-D. 
 
Pilar Marcos, la única aznarista cercana a Rajoy sobrevivía a la criba del PP. Desde entonces, 
tomaba un perfil más discreto, que solo se veía alterado cuando colocaba mensajes en sus 
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redes sociales atacando a medios de comunicación como laSexta y Jordi Évole. 
 
Tras la marcha de Rajoy en la moción de censura de junio de 2018, Pilar Marcos lograba 
mantenerse en las listas populares de Madrid, en parte ayudada por Esperanza Aguirre, hasta 
convertirse en portavoz adjunta del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso de los 
Diputados, de la mano de Cayetana Álvarez de Toledo. 
 
Vuelta al aznarismo de la mano de Casado 
La portavoz adjunta repetía como diputada en las dos legislaturas de Pablo Casado y volvía al 
aznarismo. Sus últimas apariciones parlamentarias se han producido durante el estado de 
alarma. 
 
Fue una de las firmantes de la batería de iniciativas parlamentarias para relacionar el 8-M con 
el aumento de contagios. Según pedía el PP mediante una Proposición no de Ley, reclamaban 
un informe "que permita discernir el impacto real del retraso en las decisiones gubernamentales 
de confinamiento hasta después del 8-M como elemento relevante a la hora de evaluar el 
impacto de la pandemia en España". 
 
También durante el estado de alarma, Pilar Marcos fue la encargada de defender la postura del 
PP respecto al Decreto-Ley de medidas urgentes en materia de protección y asistencia a las 
víctimas de violencia de género ante la crisis del coronavirus, que lleva en vigor desde 
principios de abril y que el Congreso de los Diputados convalidaba en abril con el apoyo todos 
los partidos de la Cámara, menos la abstención de PP y Vox. 
 
"Ustedes estuvieron restando importancia a la epidemia hasta la fecha mágica del 8 de marzo. 
Se debió actuar antes", señalaba Marcos, que consideraba que la ciudadanía está "pagando la 
imprudencia para imponer su agenda" del Gobierno y que consideraba que "nada" de lo 
planteado por el equipo de Pedro Sánchez "es feminismo". 
 
https://www.elplural.com/politica/espana/pilar-marcos-historia-diputada-no-abandona-
cayetana_246463102 
 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO: “CASADO ME DESTITUYE PORQUE CREE QUE LA ENTREVISTA 
CON EL PAÍS ES UN ATAQUE A SU AUTORIDAD” 
 
Tras meses de desencuentros con el aparato del partido, Pablo Casado la sustituirá por Cuca 
Gamarra, actual vicesecretaria de Política Social 
 
“El señor Casado me ha dicho esta mañana que la entrevista con EL PAÍS ha sido un ataque a 
su autoridad. Mi concepción de la libertad es incompatible con la suya de autoridad”, ha 
asegurado Cayetana Álvarez de Toledo tras su destitución como portavoz parlamentaria del 
PP, a las puertas del Congreso de los Diputados. Pablo Casado ha decidido sustituirla este 
lunes por Cuca Gamarra, actual vicesecretaria de Política Social. La decisión llega tras meses 
de desencuentros con los barones del ala moderada y el secretario general de los populares, 
Teodoro García Egea. 
 
Álvarez de Toledo ha hecho referencia a otros desencuentros que ha mantenido a lo largo de 
estos meses con el líder de los populares, como la destitución como jefe de la asesoría jurídica 
del grupo en el Congreso a Gabriel Elorriaga, persona de la máxima confianza de la portavoz 
parlamentaria. “Fue una invasión de competencias, algo que se ha producido desde el minuto 
uno. Casado trató de restringir al mínimo la autonomía de la dirección del grupo desde el 
principio”, ha afirmado la ya exportavoz. 
 
La diputada ha lanzado varios mensajes al líder del PP y ha criticado la etiqueta de “dura” que 
asegura que se le ha achacado desde el principio. “Los partidos deben ser organizaciones de 
personas que trabajan desde su criterio propio. Casado necesita a su lado personas leales, 
pero con criterio propio. La idiosincrasia personal es compatible con la unidad”, ha defendido. 
 
https://elpais.com/espana/2020-08-17/cayetana-alvarez-de-toledo-comparece-tras-ser-
destituida-como-portavoz-en-el-congreso-del-pp-en-directo.html 
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CASADO CAMBIA SU ESTRATEGIA DE OPOSICIÓN TRAS SACRIFICAR A ÁLVAREZ DE 
TOLEDO: VUELVEN LOS GESTORES 
 
Los barones del PP celebran la salida de la portavoz, a la que solo Aguirre defiende en público.  
 
El partido ofrece a la destituida un puesto en una fundación 
 
El líder del PP, Pablo Casado, rectificó este lunes, un año después, una de sus decisiones más 
polémicas y contestadas internamente desde que asumió la presidencia del partido: la elección 
de Cayetana Álvarez de Toledo como portavoz en el Congreso. El líder del PP la citó por la 
mañana para comunicarle su cese después de múltiples declaraciones en contra del 
argumentario del partido, las últimas en una entrevista en EL PAÍS el pasado domingo, la gota 
que colmó la paciencia de Casado. La portavoz se despidió con ataques a la dirección del PP. 
La sustituirá Cuca Gamarra, exalcaldesa de Logroño, de perfil moderado. Consciente de la 
crisis provocada por el coronavirus, Casado pretende dar un giro a su estrategia de oposición 
para centrarse en la economía y para eso ha prescindido de los perfiles más ideológicos para 
primar a los gestores. El líder del PP ha ofrecido a la afectada un puesto en una fundación del 
partido, Concordia y Libertad, aunque ella, de momento, no ha respondido a la oferta. 
 
Los barones del PP celebran los nuevos cambios porque ya trataron de impedir, hace unos 
años, el nombramiento de Álvarez de Toledo. Si lo hizo una vez, nada impedía que volviera a 
hacerlo, advirtieron a Casado recordando su portazo a Rajoy en 2015. Pero ni eso, ni el hecho 
de que Cayetana Álvarez de Toledo hubiese confesado haber votado a otro partido, 
Ciudadanos, desanimó al líder del PP. Este lunes, la patrona de la fundación de José María 
Aznar, FAES, se despidió con duros ataques a Casado tras ser cesada. Se repetía la historia 
cinco años después. 
 
“En estos cuatro años de mayoría absoluta, la democracia ni se ha regenerado, ni se ha 
defendido”. “No podría ir en las listas porque no encuentro argumentos suficientes”, escribió 
Cayetana Álvarez de Toledo en octubre de 2015 para explicar por qué abandonaba el PP de 
Mariano Rajoy. “Casado me comunicó mi cese esta mañana. Sus causas me parecen 
desdichadas y no las comparto. Creo que perjudican al partido. Infravaloramos el pensamiento 
crítico. La discrepancia no es sinónimo de deslealtad”, declaró este lunes, tras ser destituida 
por el sucesor de Rajoy. 
 
Las declaraciones de apoyo a la portavoz cesada se cuentan con los dedos de una mano en el 
PP. “Cayetana ha sido la mejor portavoz del grupo que han tenido nuestros principios y valores 
en el Congreso. Me entristece profundamente que haya dejado de serlo”, ha declarado la 
expresidenta madrileña Esperanza Aguirre. Mientras, en la dirección del PP sentaron muy mal 
los reproches de la ya exportavoz para explicar su salida: “Ha sido muy poco elegante”, 
coincidían varios directivos. 
 
El nombramiento de Álvarez de Toledo había sido una demostración de fuerza de Casado tras 
las elecciones autonómicas, en las que recuperó oxígeno tras el batacazo electoral de sus 
primeras generales: de 137 a 66 escaños. Los populares acogieron de mala gana a quien se 
había marchado dando un portazo a Rajoy y ahora iba a ser portavoz de un partido tras haber 
confesado haber votado a otro. En los meses siguientes, al líder del PP le tocó defenderla 
muchas veces de las críticas y reproches internos. Hasta este lunes por la mañana, cuando 
finalmente llamó a Álvarez de Toledo para comunicarle su cese. En la conversación, que se 
prolongó dos horas, Casado esgrimió como uno de los argumentos de su destitución la 
entrevista publicada el pasado domingo en EL PAÍS, que consideró un “ataque a su autoridad”, 
según Álvarez de Toledo. En esa entrevista, la todavía portavoz declaró que un partido no debe 
ser “una estructura militar” y que no le gustaban ni el “conchabeo ni la maquinación”. 
Contradiciendo todos los argumentarios del partido, como lleva haciendo desde su 
nombramiento, criticó la decisión del rey Juan Carlos de abandonar España y apostó por un 
“gobierno de concentración moral” en España, en las antípodas de la agenda política del PP. 
 
Los barones advirtieron desde el principio que Álvarez de Toledo iba “por libre” y escoraba al 
partido a la derecha. Ella misma se refirió a ese eterno reproche en una rueda de prensa 
convocada este lunes frente al Congreso de los Diputados para enviar recados a sus antiguos 
compañeros de partido y al “señor Casado”, al que antes se refería siempre como “mi 
presidente”. 
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Criticó la ya exportavoz que sus principales detractores, los considerados “moderados”, 
gobiernan en sus Comunidades Autónomas gracias al apoyo de Vox; se dirigió expresamente 
al secretario general del PP, Teodoro García Egea, con el que la tensión se había multiplicado 
en los últimos meses ―“Ningún portavoz ha tenido menos autonomía que yo”― y criticó al 
hombre que la devolvió a la política, sugiriendo que se había dejado arrastrar por el discurso 
dominante del PP duro y el PP blando. “Casado cree que mi concepción de la libertad es 
incompatible con su autoridad”. 
 
Álvarez de Toledo también apuntó que en su cese había tenido mucho que ver la negociación 
con el PSOE para renovar el Consejo General del Poder Judicial. 
 
En los últimos meses había perdido protagonismo después de reventar en varias ocasiones la 
estrategia del PP, como cuando desvió el foco del ministro del Interior, Fernando Grande 
Marlaska, por el cese del coronel Pérez de los Cobos llamando hijo de terrorista a Pablo 
Iglesias. Casado prescindió de la portavoz del Congreso en la comisión para la reconstrucción 
tras el coronavirus celebrada en la Cámara baja. 
 
En el nuevo equipo directivo del PP, que será ratificado el jueves, entran, además de Cuca 
Gamarra, otros perfiles moderados como Ana Pastor o José Luis Martínez-Almeida, reforzado 
tras la gestión del coronavirus. 
 
Casado agradeció el lunes su labor a Álvarez de Toledo y la animó a seguir formando parte del 
“proyecto”. Ella aseguró que aún no ha tomado una decisión sobre su futuro en el PP. 
 
https://elpais.com/espana/2020-08-18/casado-sacrifica-a-alvarez-de-toledo-y-cambia-su-
estrategia-de-oposicion-vuelven-los-gestores.html 
 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: “URGE UN GOBIERNO DE CONCENTRACIÓN 
MORAL Y CONSTITUCIONAL EN ESPAÑA” 
 
La portavoz del PP en el Congreso asegura que “ha habido una invasión de competencias del 
partido en el grupo parlamentario” y defiende que su formación “se ensanche hacia voces 
progresistas”. “La marcha de Juan Carlos I fue un error, debió dar explicaciones”, sostiene 
 
No soporta la etiqueta de verso suelto pero reafirma que necesita la libertad de pensar y opinar 
dentro de su partido para hacer política, su pasión. Cayetana Álvarez de Toledo (Madrid, 1974) 
es la escrutada portavoz del PP en el Congreso, desde hace un año, pero quiere ser el ariete 
de la “batalla cultural” en la derecha contra la izquierda dominante. 
 
Pregunta. ¿Cayetana Álvarez de Toledo es el epítome del sector duro del PP? 
 
Respuesta. Más allá de etiquetas estúpidas, pregunto: los conceptos duro y blando, ¿qué 
significan? España es ese país insólito donde el centro y la moderación los deciden el 
nacionalismo y la extrema izquierda. La política no es un deporte. Sin embargo, el lenguaje 
deportivo está contaminándola, convirtiéndola en un juego binario de categorías estancas. La 
realidad es más compleja y la política adulta consiste en asumir esa complejidad. A mí podrían 
llamarme dura por defender un feminismo amazónico, antivictimista, y moderada por plantear 
un Gobierno de concentración. No respondo a esos clichés. Las etiquetas buscan encorsetar a 
las personas, acentuar sus automatismos, impedir que piensen con libertad, y deben ser 
desafiadas. 
 
P. Pero algunas posiciones suyas la sitúan en un bando. Por ejemplo, hablar bien de José 
María Aznar y mal de Mariano Rajoy, atacar al feminismo, no cuestionar duramente a Vox, 
estar más cerca de Carlos Iturgaiz y Rosa Díez que de Alberto Núñez Feijóo y Juan Manuel 
Moreno, tener fijación contra cualquier cosa que pueda hacer o pensar Pablo Iglesias y los 
socios separatistas del Gobierno, puedo seguir… 
 
R. Ni hay bandos ni esa caricatura refleja la realidad. Pocos dirigentes del PP han sido tan 
críticos con los postulados de Vox como yo. Pero ese dato se orilla porque no encaja con mi 
etiqueta. Y por cierto: ¿es radical criticar al Gobierno más radical de la democracia? 
 
P. ¿Por qué encaja tan mal en la disciplina de su partido? ¿Es culpa propia o ajena? 

https://elpais.com/espana/2020-08-18/casado-sacrifica-a-alvarez-de-toledo-y-cambia-su-estrategia-de-oposicion-vuelven-los-gestores.html
https://elpais.com/espana/2020-08-18/casado-sacrifica-a-alvarez-de-toledo-y-cambia-su-estrategia-de-oposicion-vuelven-los-gestores.html
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R. En España no estamos acostumbrados al ejercicio de la libertad en los partidos. 
Confundimos la discrepancia con la disidencia y la libertad con la indisciplina. Etiquetamos al 
que opina libremente con esa denominación despectiva de verso suelto. Y la libertad no es 
indisciplina. Es esencial para la conversación democrática adulta. También dentro de los 
partidos. Yo opino y discurro con libertad no por capricho personal. Lo hago porque creo 
firmemente que la libertad y el espíritu crítico son una obligación del que se dedica al examen 
de la realidad. 
 
En España no estamos acostumbrados al ejercicio de la libertad en los partidos. Confundimos 
la discrepancia con la disidencia y la libertad con la indisciplina. Etiquetamos al que opina 
libremente con esa denominación despectiva de verso suelto 
P. Usted sostiene que no ha asumido el cargo de portavoz para estar pendiente de las luchas 
fratricidas. Pero ¿hacer política no es también sobrevivir a los puñales de los compañeros? 
 
R. No soy ingenua. Sé que las tensiones internas en los partidos existen. Y es natural que 
existan porque se cruzan ambiciones legítimas, intereses, debilidades... Otra cosa es el peso 
que todo eso tenga en tu acción política. En la mía, mínimo. A mí me interesa mucho la política 
y muy poco el poder. Huyo de las facciones y no me gustan el conchabeo ni la maquinación. 
Un partido no debe ser una estructura militar. Aunque sí debe imitar algo básico en el ejercicio 
castrense, que es la autoridad desde el ejemplo. 
 
P. ¿Qué ha pasado, según su versión de los hechos, en esta polémica reciente con Teodoro 
García Egea sobre el relevo de su colaborador, Gabriel Elorriaga, como director de la asesoría 
parlamentaria del PP? 
 
R. Elorriaga ha sido destituido y eso me parece una mala noticia para el grupo [parlamentario], 
para el partido y desde luego para mí. 
 
P. Pero ¿qué ha pasado? 
 
R. Yo no lo hubiera destituido. Ejercía su responsabilidad con una notabilísima eficacia. 
 
P. La dirección del PP mantiene que los estatutos no se han cambiado y que estos no permiten 
compatibilizar ese cargo de asesoría con ser diputado. 
 
R. Los estatutos no establecen esa incompatibilidad. Su reforma se aprobó en una reunión 
plenaria del grupo el 6 de febrero. Esos estatutos, al igual que los antiguos, establecen que el 
nombramiento del jefe de la asesoría se realiza a propuesta del portavoz. Las tensiones entre 
el grupo parlamentario y el partido son un clásico. Es natural que haya diferencias, pero creo 
que también debe haber un respeto a la autonomía nacida de la confianza. En este caso, se ha 
producido una invasión de competencias sobre la que habrá que conversar para ver el modo 
de ser más eficaces. 
 
P. La realidad es que desde que la nombraron, hace un año, no paran de surgir especulaciones 
de que Pablo Casado y el PP le buscan sustituta entre el sector más moderado. ¿Por qué 
piensa que sucede esto? 
 
R. ¡Habría que preguntar a los especuladores! Yo estoy perfectamente acostumbrada a que 
haya una discusión sobre mí, que empezó incluso antes de que fuera nombrada, y no me 
afecta en lo más mínimo. 
 
P. ¿Ha puesto alguna vez en este año su cargo a disposición de Casado? 
 
R. No, pero lo está siempre. 
 
P. ¿Está el PP siendo útil para la política española en estos momentos tan críticos? 
 
R. Sí. Y lo será aún más cuando construyamos la alternativa que España necesita, que no 
podrá articularse mediante la contemporización con los nacionalistas. Hay un terreno nuevo y 
fértil para un partido que defiende la libertad y la igualdad: el de la batalla cultural. Cada vez 
son más las voces de la socialdemocracia, progresistas, ilustradas y modernas que se alzan 
contra la espiral identitaria. Que rechazan la deriva reaccionaria emprendida por las élites de 
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izquierdas a finales de los sesenta y que hoy se expresa mediante la discriminación, la 
intolerancia, lo que ahora llaman cancelación. El PP tiene que ensancharse a esas voces y 
liderar el gran espacio español de la razón. 
 
P. El 3 de agosto el rey emérito, Juan Carlos I, abandonó España, y hemos escuchado críticas 
del PP contra el vicepresidente segundo, Pablo Iglesias, por su cuestionamiento de la 
Monarquía. ¿El Gobierno ha gestionado mal esta situación? ¿Qué habría hecho el PP? 
 
R. Pedro Sánchez está haciendo, en relación con la Monarquía, un uso indecente de su 
tacticismo. Lo está proyectando sobre los hechos presuntamente cometidos por el rey Juan 
Carlos. Hechos ciertamente lamentables pero que jamás debieron ser objeto de una 
negociación política. El rey Juan Carlos no debió marcharse. Debió someterse al escrutinio de 
la propia Casa Real y, por supuesto, dar una explicación a los españoles. Su salida de España 
es un error y ha perjudicado al rey Felipe VI, que a lo largo de su reinado ha demostrado 
siempre una actitud ejemplar, profesional y valiente. Lo que en este caso apunta a una 
influencia nociva del Gobierno. A partir de ahí hay una reflexión obligada: en España la 
discusión sobre la Monarquía es una discusión sobre la Constitución. Y nuestra Constitución, 
imperfecta como todas, consagra varios anacronismos vinculados a derechos históricos. La 
Monarquía no es el único. Ahí están también los privilegios fiscales vascos. Todos los aprobó el 
pueblo español en 1978. Por tanto, que nadie intente aislar el debate sobre la Monarquía del 
resto del pacto constitucional. Quien lo haga topará con la lógica y con la fuerza del PP, que 
tiene suficiente capacidad de bloqueo para desbaratar cualquier operación táctica abanderada 
por fuerzas que se dicen republicanas y no lo son. 
 
Pablo Iglesias no promueve la república sino la erosión de la democracia. Es un republicano de 
hojalata, fake 
 
P. ¿Qué son? 
 
R. España exhibe una paradoja interesante. Hoy la figura que mejor encarna los valores 
republicanos es Felipe VI. Su firme defensa de la libertad, la igualdad y la fraternidad en 
Cataluña soliviantó a quienes se hacen llamar republicanos y buscan la discriminación por 
motivos identitarios y la conversión de vecinos en extranjeros. Lo mismo ocurre con Podemos. 
Pablo Iglesias no promueve la república sino la erosión de la democracia. Es un republicano de 
hojalata, fake. El problema es que Podemos forma parte de un Gobierno presidido por un 
hombre cuyo tacticismo se proyecta incluso sobre el orden constitucional. 
 
P. Ha defendido usted que habría sido bueno un Gobierno de concentración del PSOE y el PP. 
¿Lo mantiene tras este episodio de la Monarquía? 
 
R. Un Gobierno de concentración constitucionalista habría evitado la grave crisis política que 
vivimos y permitido encarar las profundas reformas que España necesita. El problema es que 
el PSOE emprendió el camino contrario: hizo una coalición ultra con un partido rabiosamente 
radical, otro que participó en un golpe de Estado y los herederos impenitentes de una 
organización terrorista. 
 
P. ¿Esa coalición constitucionalista todavía es factible? ¿Cómo encajaría en la estrategia de 
oposición del PP? 
 
R. Como proyecto moral español tiene sentido, es urgente y seguiré defendiéndolo. Es verdad 
que esas coaliciones entrañan riesgos para el partido menos votado, pero en determinados 
momentos esos riesgos devienen en sacrificios patrióticos. El problema ahora es la involución 
del PSOE. El gran obstáculo para un imprescindible Gobierno de concentración 
constitucionalista es la podemización de Pedro Sánchez. 
 
¿Qué es hoy el PSOE? Un mero instrumento de poder del que se aprovechan fuerzas 
antidemocráticas para avanzar en sus objetivos. Sánchez es el vanidoso útil de Podemos y los 
separatistas 
 
P. ¿En esta fase pospandemia PSOE y PP no deberían sellar algunos pactos o reformas para 
la reconstrucción del país? 
 
R. Sánchez ha hecho una gestión trumpiana de la pandemia. Ha mentido de forma sistemática. 
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Ha manipulado sin pudor. Y su vicepresidenta primera, una presunta moderada, ha llegado a 
insinuar en el Congreso que Pablo Casado estaba tramando un golpe de Estado. Son actitudes 
que les invalidan para un gran acuerdo de fondo. Sánchez coquetea con la ruptura mientras 
desprecia la reforma. La historia democrática de España es la victoria del reformismo sobre la 
ruptura. Las fuerzas reformistas, de izquierdas y derechas, hicieron la Transición e impulsaron 
la modernización. Hasta el Partido Comunista de Carrillo abrazó la reforma. En la ruptura se 
quedaron los más radicales: terroristas y antisistema. Hasta ahora. Hoy los antisistema están 
dentro del propio Gobierno. Y la gran pregunta es: ¿qué es hoy el PSOE? Un mero instrumento 
de poder del que se aprovechan fuerzas antidemocráticas para avanzar en sus objetivos. 
Sánchez es el vanidoso útil de Podemos y los separatistas. 
 
P. Pero Sánchez no solo se entiende con Podemos. Con Ciudadanos tiene ahora una relación 
que hace poco tiempo pudo desembocar en un Gobierno. 
 
R. Un Gobierno de Albert Rivera con Sánchez sin Podemos ni ERC habría ahorrado a España 
muchos problemas. Pero ahora Sánchez no busca sustituir el Gobierno Frankenstein sino 
añadirle un nuevo muñón. 
 
https://elpais.com/espana/2020-08-15/urge-un-gobierno-de-concentracion-moral-y-
constitucional-en-
espana.html?ssm=TW_CM_ESP&utm_source=Twitter#Echobox=1597565531 
 
 
CASADO ABRE OTRA CRISIS CON SU GRUPO EN EL CONGRESO AL RELEVAR A UN 
AFÍN A CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO 
 
La dirección nacional encabezada por Teodoro García Egea intenta recortar el poder y 
autonomía de la portavoz parlamentaria 
 
La decisión de la dirección del PP de relevar como jefe de la asesoría jurídica del grupo en el 
Congreso a Gabriel Elorriaga, persona de la máxima confianza de la portavoz parlamentaria, 
Cayetana Álvarez de Toledo, e imponer a alguien más en sintonía con Pablo Casado, ha 
abierto una nueva crisis en el partido. En el entorno directo de Álvarez de Toledo se considera 
“un error y una mala decisión” la iniciativa, que Génova presenta como un cambio obligado por 
los estatutos. Los afines a la portavoz constatan que esta “actuación política” es una maniobra 
del número dos del PP, Teodoro García Egea, para apartarla del cargo. 
 
El pasado 21 de julio, antes del pleno que abordó las conclusiones de la comisión de 
reconstrucción tras la covid-19, se produjo la sustitución en el Grupo Popular en el Congreso 
de la exministra Isabel García Tejerina, que dejó la cámara para retomar su actividad 
profesional privada. Su escaño pasó a ocuparlo un veterano político del partido, Gabriel 
Elorriaga, patrono de la FAES de José María Aznar y exalto cargo en varios puestos relevantes 
de sus Gobiernos. No fue un reemplazo cualquiera. Elorriaga iba en las listas del PP por 
Madrid, en el puesto 11, y no salió por los malos resultados de su partido en las elecciones de 
noviembre. 
 
En cuanto Casado confirmó a Cayetana Álvarez de Toledo para ser la portavoz parlamentaria 
—una de las plataformas clave para un partido en la oposición— esta empezó a conformar su 
equipo con personas de su círculo de confianza, encasillados en el sector más duro y próximo 
a Aznar del PP, que provoca recelos entre los abanderados de un estilo político más 
moderado, como reclaman la mayoría de los barones que ostentan ahora el poder regional. 
 
Sector duro del Congreso 
 
En ese grupo de Álvarez de Toledo figuran la diputada Pilar Marcos, que fue su jefa de 
gabinete; el actual responsable de ese cometido, Alfredo Timermans, y cuando no logró el acta 
de diputado, incorporó a Gabriel Elorriaga como jefe de la asesoría jurídica del grupo 
parlamentario. Esa ha sido su función estos meses, como también completar un núcleo de 
trabajo en el Congreso que ha ejercido en muchos casos con bastante autonomía de los 
mandatos, argumentarios y directrices marcadas por la cúpula que rodea a Casado en la sede 
central del PP, especialmente en el entorno del secretario general y número dos del partido, 
Teodoro García Egea, con el que nunca ha conectado. 
 

https://elpais.com/espana/2020-08-15/urge-un-gobierno-de-concentracion-moral-y-constitucional-en-espana.html?ssm=TW_CM_ESP&utm_source=Twitter#Echobox=1597565531
https://elpais.com/espana/2020-08-15/urge-un-gobierno-de-concentracion-moral-y-constitucional-en-espana.html?ssm=TW_CM_ESP&utm_source=Twitter#Echobox=1597565531
https://elpais.com/espana/2020-08-15/urge-un-gobierno-de-concentracion-moral-y-constitucional-en-espana.html?ssm=TW_CM_ESP&utm_source=Twitter#Echobox=1597565531
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Desde que asumió el puesto, Álvarez de Toledo ha sido contestada internamente por muchos 
dirigentes del PP por su estilo y autonomía de criterio; pero no por Casado, que la defiende en 
las reuniones más restringidas de la ejecutiva y con el que mantiene una interlocución directa, 
que también molesta. Cuando se le preguntó este lunes al vicesecretario general de 
Comunicación del PP, Pablo Montesinos, por las informaciones que especulan otra vez sobre 
un próximo relevo en la portavocía del Congreso se limitó a contestar: “Cayetana Álvarez de 
Toledo es una magnífica portavoz”. 
 
Hace unos días, tras tomar posesión de su escaño, la dirección del PP comunicó que Elorriaga 
debía dejar su cargo en la asesoría jurídica del grupo en el Congreso porque era incompatible 
con el acta de parlamentario. El PP esgrime, para sustentar esa tesis, que sus estatutos 
internos no permiten compaginar ambos puestos y que esta situación ha ocurrido más veces 
en el pasado. El PP no facilitó este lunes el apartado de su normativa interna donde figura esa 
regla. En el Grupo Parlamentario aseguran, tras examinar los estatutos, que ese mandato no 
existe y aportan precedentes, como el de la veterana exdiputada Beatriz Rodríguez Salmones, 
que ocupó ambas responsabilidades sin problemas. El actual presidente y el secretario general 
del grupo son también diputados ahora. 
 
“El problema no es de estatutos, es político, Elorriaga era personal eventual de la Cámara 
contratado por el grupo y sí, formalmente es incompatible con ser diputado, pero no con las 
funciones que desempeñadaba y de hecho no le habían ni han encomendado ninguna tarea en 
ninguna comisión”, explican fuentes del grupo parlamentario del PP. Las mismas fuentes 
apuntan a García Egea como el responsable de esa salida por sus malas relaciones con 
Álvarez de Toledo. Otras fuentes del PP señalan al nombre del sustituto de Elorriaga, José 
Arce, hasta ahora en el gabinete de Casado, para concluir que la dirección nacional quiere por 
un lado disminuir la autonomía con la que operaba hasta ahora Álvarez de Toledo y, además, 
mejorar la coordinación con Génova 13. 
 
https://elpais.com/espana/2020-08-11/casado-abre-otra-crisis-con-su-grupo-en-el-congreso-al-
relevar-a-un-afin-a-cayetana-alvarez-de-toledo.html 
 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: "EL PADRE DE IGLESIAS FORMÓ PARTE DEL 
ANTIFRANQUISMO ANTIDEMOCRÁTICO" 
 
La portavoz del PP insiste en llamar "terrorista" al progenitor del vicepresidente, al que acusa 
de tener "vinculación con ETA". 
 
Erre que erre. La portavoz del PP en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, ha vuelto a 
insistir en que no insultó a Pablo Iglesias ni a su padre, Javier Iglesias, cuando dijo en el Pleno 
que el vicepresidente segundo era “hijo de terrorista”.  
 
Lo ha hecho en una entrevista con el diario ABC en la que asegura que el progenitor de 
Iglesias “formó parte del antifranquismo antidemocrático” por haber repartido octavillas del 
FRAP durante el franquismo.  
 
“Al margen de la actividad que él ejerciera en la organización terrorista, él militaba en esa 
organización terrorista. Bajo la máscara del antifranquismo se esconden muchas cosas: hubo 
antifranquistas demócratas, muchísimos, la inmensa mayoría, pero hubo que no lo fueron”, 
indica Álvarez de Toledo.  
 
"Bajo la máscara del antifranquismo se esconden muchas cosas: hubo antifranquistas 
demócratas, muchísimos, la inmensa mayoría, pero hubo que no lo fueron" 
 
Preguntada por qué dijo lo que dijo sobre el padre de Iglesias, la portavoz del PP lo justifica así: 
“Se acabó pedir perdón a los totalitarios por ser demócratas. Se acabó el síndrome de 
Estocolmo de la derecha frente a la izquierda más radical. Ojalá esto sirva como punto de 
inflexión. Ese es el sentido profundo de mi intervención, de la primera palabra a la última”.  
 
Álvarez de Toledo no se considera responsable de la escalada verbal que se está produciendo. 
Es más, lo achaca todo a la izquierda. “Es la izquierda la que lleva años en una escalada de 
agresión, deslegitimación y demonización de la derecha y de los demócratas en general. La 
izquierda exige impunidad para calumniar mientras niega a la derecha el derecho a decir la 

https://elpais.com/espana/2020-08-11/casado-abre-otra-crisis-con-su-grupo-en-el-congreso-al-relevar-a-un-afin-a-cayetana-alvarez-de-toledo.html
https://elpais.com/espana/2020-08-11/casado-abre-otra-crisis-con-su-grupo-en-el-congreso-al-relevar-a-un-afin-a-cayetana-alvarez-de-toledo.html
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verdad”.  
 
Y pone de ejemplo el episodio que vivió al día siguiente Iglesias con el portavoz de Vox, Iván 
Espinosa de los Monteros, cuando insinuó que a la ultraderecha “le gustaría dar un golpe de 
Estado pero no se atreve”. “No hay equiparación entre lo que él dijo y lo que yo dije. Lo suyo es 
un juicio absoluto de intenciones sobre la voluntad golpista de un grupo parlamentario, entró en 
la especulación y en el insulto más grave que se le puede hacer a un demócrata. Y eso se 
mantuvo en el Diario de Sesiones”, se queja.  
 
Álvarez de Toledo critica a la presidenta del Congreso, Meritxell Batet, por quitar del Diario de 
Sesiones la expresión que usó contra Iglesias y pide que si se elimina lo de “hijo de terrorista” 
se elimine también el “marquesa” que le dedicó el vicepresidente.  
 
"El antifranquismo blanquea sus propósitos y sus métodos violentos. Se presentan como 
demócratas por antifranquistas y eso es lo que hay que desmontar" 
Lejos de enfriar el enfrentamiento, la portavoz del PP vuelve a cargar contra Iglesias y le 
vincula directamente con otra organización terrorista: ETA.  
 
“El señor Iglesias defiende a Otegi, justifica a ETA, avala a los golpistas de Cataluña y luego 
nos da lecciones de democracia a los demás”, indica Álvarez de Toledo, quien acusa a Iglesias 
de querer “cargarse el orden democrático”.  
 
“De ahí su vinculación con ETA, con el mundo de la violencia, con el golpismo, con el 
separatismo catalán unilateralista”, insiste la portavoz del PP, que hila el antifranquismo con 
todo esto: “A raíz del episodio del Congreso ha aflorado esta cuestión, con una derivada: los 
radicales reclaman una legitimidad moral como antifranquistas. El antifranquismo blanquea sus 
propósitos y sus métodos violentos. Se presentan como demócratas por antifranquistas y eso 
es lo que hay que desmontar”.   
 
https://www.huffingtonpost.es/entry/alvarez-toledo-iglesias-
terrorista_es_5ed35c02c5b68e5a582ffba5 
 
 
LOS DESMARQUES DE ÁLVAREZ DE TOLEDO DIVIDEN A LA CÚPULA DEL PP 
 
La portavoz en el Congreso no irá con su partido al 8-M: “En mi nombre no habla nadie” 
 
 “La libertad no puede perjudicar nunca”. Esa máxima la estableció ayer como un emblema la 
portavoz del PP en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, el tercer cargo en importancia de 
su partido, para subrayar su independencia y espíritu libre e interpretar que sus periódicos 
desmarques de la posición oficial no deberían dañar el liderazgo de Pablo Casado, su mayor y 
casi único defensor en la dirección. El lunes, Álvarez de Toledo atacó a la cadena La Sexta, de 
Atresmedia, y ayer desdeñó participar en la manifestación del 8-M —a la que el PP acababa de 
anunciar que sí irá este año—, exhibiendo un discurso sobre el feminismo muy diferente al de 
su partido. 
 
“Es muy inteligente y está muy preparada, pero no es muy lista”. Un miembro de la cúpula del 
PP, del entorno más próximo a Casado, escuchaba ayer ese reproche sobre los recurrentes 
demarrajes de Cayetana Álvarez de Toledo y asentía: “Le falta educación y conocimiento de 
partido y eso se obtiene si llegas desde abajo”. Otro responsable popular agrega: “Yo podría 
compartir muchas cosas de las que dice, pero desde luego no tiene el don de la oportunidad”. 
Un tercer integrante de la ejecutiva popular remata: “Puede que tenga una preparación muy por 
encima de la media de todos nosotros, pero el problema es que va por libre y no tiene lealtad 
ninguna con el PP”. 
 
Esas son las quejas que repiten sobre ella dirigentes del partido y que han ido sembrando un 
soterrado enfrentamiento con el secretario general y número dos del PP, Teodoro García Egea. 
La dureza dialéctica de Álvarez de Toledo también ha sido fuente de conflictos con barones 
como Alberto Núñez Feijóo o el recientemente defenestrado Alfonso Alonso. 
 
La cabeza visible de los populares en el Congreso conocía ayer perfectamente, cuando 
compareció ante la prensa tras una reunión de la Junta de Portavoces de la Cámara baja, que 
la vicesecretaria de Política Social del PP, Cuca Gamarra, había fijado criterio el pasado lunes 
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sobre el giro dado por su partido para participar este año en la manifestación feminista del 8-M. 
El año pasado el PP no fue, aunque sí lo hicieron algunos dirigentes a título individual. En esta 
ocasión la táctica era la contraria. 
 
Gamarra explicó el lunes, tras el comité de dirección del partido, que los populares optaron en 
esta ocasión por ir oficialmente para no fomentar lo que entienden como un discurso de división 
entre “las mujeres buenas y malas”, como etiquetan el discurso feminista dominante de las 
fuerzas de izquierdas. Álvarez de Toledo, para empezar, no fue a esa cita interna y esa 
mañana concedió una entrevista a Onda Cero en donde acusó a la televisión La Sexta, del 
grupo Atresmedia, propietario también de Antena 3 y La Razón, de “hacer negocio con la 
erosión del sistema democrático” porque entiende que propaga posiciones próximas al 
independentismo catalán. El malestar en ese grupo de comunicación con buenas relaciones 
con el PP fue mayúsculo y en la cúpula del partido el incendio mediático sorprendió a Pablo 
Casado en otra entrevista, en este caso en El Programa de Ana Rosa, en Tele5, que quedó 
totalmente opacada pese al perfil moderado que quería marcar. 
 
Álvarez de Toledo no solo no quiso suavizar ayer sus palabras del lunes contra La Sexta sino 
que las desarrolló más y las sustentó en su derecho “a la libertad de expresión a la inversa”. Se 
le preguntó entonces por el criterio marcado este martes, por Cuca Gamarra en TVE, que se 
declaró “feminista” como razón de ser para trabajar en política por la igualdad de géneros y a 
favor de ir a la marcha del 8-M, y Álvarez de Toledo rechazó participar en esa manifestación 
con el PP y se definió sobre ese conflicto: “Yo soy feminista amazónica de la escuela de 
Camille Paglia”. 
 
La dirigente popular desgranó a continuación algunas teorías expresadas por la intelectual y 
feminista norteamericana, que publicó en 1990 en el libro Sexual personae, contra el feminismo 
que promueve “el odio al hombre”. Álvarez de Toledo entiende que sobre el feminismo hay 
actualmente dos enfoques posibles. “Uno que lo contempla como una protesta enfadada y 
pesimista contra una presunta victimización de las mujeres. Una reivindicación contra los 
hombres. Esa no es mi manera de enfocarlo de ninguna manera", ilustró. “Y otro”, añadió, 
“como una celebración de la impresionante transformación y de los avances que ha vivido 
España en estos 40 años, en los que se ha convertido en una de las mejores democracias del 
mundo”. 
 
“En España, las mujeres nacemos libres para elegir nuestras carreras. Las mujeres no somos 
víctimas, esa es una idea falsa, que no nos ayuda a las mujeres y que las lleva con una mano 
paternalista o maternalista”, defendió. Álvarez de Toledo concluyó así que en España “no hay 
una ideología machista ni políticas machistas que decidan someter a las mujeres” y opinó que 
se disfruta de la “inmensa suerte” de estar “entre los mejores lugares para nacer de las 
mujeres”. Y citó ejemplos de mujeres con relevantes cargos de la mayor representación. 
 
La diputada popular sostuvo que su feminismo no ve a las mujeres como víctimas de maridos, 
hermanos o padres: “Las mujeres no somos bloques identitarios o monolíticos, las mujeres no 
somos colectivos, no todas sentimos lo mismo. Estoy en contra de caer en la colectivización de 
la mujer, en mi nombre no puede hablar nadie, ni hombre ni mujer. No pienso lo mismo que 
Irene Montero o Carmen Calvo por nacer con los mismos órganos que ellas”. 
 
https://elpais.com/espana/2020-03-03/los-desmarques-de-alvarez-de-toledo-dividen-a-la-
cupula-del-pp.html 
 
DURA RESPUESTA DE FERRERAS A CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO, "UNA 
ESPECIALISTA EN DISCURSOS DEL ODIO" 
 
"No nos asustan sus amenazas ni sus mentiras", ha dicho el presentador de 'Al rojo vivo' 
 
La portavoz del PP acusa a La Sexta de "erosionar la democracia" y "hacer negocio" con ello 
 
Cayetana Álvarez de Toledo ha acusado a La Sexta de "erosionar la democracia" y "hacer 
negocio" con ello. Lo ha dicho durante una entrevista en Onda Cero, emisora del mismo grupo 
de comunicación, ante Carlos Alsina, que le ha respondido en directo. 
 
Pero la respuesta más dura ha sido la de Antonio García Ferreras, presentador de Al rojo vivo y 
uno de los padres de La Sexta, que ha criticado las palabras de la diputada por ser un "ataque 
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a la libertad de expresión". 
 
"Sabe que está altamente cuestionada en su partido, un partido condenado por corrupción y al 
que le montaron dos referéndum", ha recordado Ferreras. "El PP fue incapaz de hacer nada. 
Bueno, sí: repartir palos, ordenar a la Policía y Guardia Civil que le dieran palos a un montón 
de ciudadanos de Cataluña, mujeres, hombres y niños. Un PP que siempre ha tenido una mala 
relación con la libertad de expresión". 
 
Lea también: Ferreras se posiciona a favor de la independencia de León de Castilla  
 
"Como dice más de un dirigente importante del PP, [Álvarez de Toledro ]traicionó a los 
populares, pero ahora está ahí como portavoz del PP, para disfrute de Aznar, del sector que 
añora a Vox", ha preseguido el presentador. 
 
"Que le quede claro a Cayetana Álvarez de Toledo: vamos a seguir haciendo lo que 
consideremos que tenemos que hacer y claro que vamos a seguir contando lo que ocurre en 
Catalunya y vamos a hablar con todos los protagonistas, sean españolistas, sean 
independentistas o estén hartos de todo", ha dicho Ferreras, muy enfadado. 
 
"No le vamos a pedir permiso a Cayetana Álvarez de Toledo, que es una especialista en 
manipulación y una especialista en discursos del odio. No nos asustan sus amenazas ni sus 
mentiras", ha continuado Ferreras, que ha cerrado su discurso de la siguiente manera: "A 
Cayetana Álvarez de Toledo, portavoz del PP, y al empresario Roures hay algo que les une: a 
ninguno de los dos les gusta La Sexta. Eso significa que estamos en el camino correcto" 
 
https://ecoteuve.eleconomista.es/programas/noticias/10389622/03/20/Dura-respuesta-de-
Ferreras-a-Cayetana-Alvarez-de-Toledo-una-especialista-en-discursos-del-odio.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO SE REAFIRMA EN SUS CRÍTICAS A LA SEXTA Y ACUSA A LA 
CADENA DE "PATROCINAR" A IGLESIAS 
 
"Es verdad que hay medios que hacen negocio a costa de la democracia y participan de las 
mentiras populistas nacionalistas", ha sentenciado. 
 
Cayetana Álvarez de Toledo no da un paso atrás en las declaraciones que protagonizó este 
lunes en las que acusaba a La Sexta de "hacer negocio con la erosión de nuestro sistema 
democrático". Es más, la portavoz de los populares en el Congreso responde a las palabras 
que le dedicaron desde esta cadena: "Es verdad que hay medios que hacen negocio a costa 
de la democracia, y hay medios que promueven o participan de las mentiras populistas 
nacionalistas", mantenía. 
 
Tras ello, se defendía de las acusaciones lanzadas contra el Partido Popular: "Se dijo que el 
PP está condenado por corrupción y se dijo que el Partido Popular dio órdenes de dar golpes a 
ancianos y a niños, y las dos cosas son mentira", ha afirmado en referencia a las declaraciones 
que este lunes hacía el presentador de La Sexta, Antonio García Ferreras. 
 
"Lo que desde luego a mí nunca me van a escuchar es pedir la cárcel para un periodista como 
ha hecho Pablo Iglesias. Una persona bastante patrocinada por esa cadena que se siente tan 
susceptible por mis críticas", continuaba la portavoz del PP en su rueda de prensa en el 
Congreso. 
 
No irá a la manifestación 
 
"La libertad de expresión, valor fundamental, y la libertad, no perjudica nunca", ha repetido en 
una comparecencia en la que Álvarez de Toledo también ha avanzado que ella no acudirá a la 
manifestación feminista del próximo 8 de marzo. 
 
La portavoz del PP, que se ha declarado "feminista amazónica", ha explicado que "las mujeres 
no nacemos víctimas". "A diferencia de otros países muy cercanos a Podemos, en España, las 
mujeres nacemos libres", ha sentenciado. 
 
"Las mujeres no somos bloques ni un colectivo, no todas pensamos lo mismo y ese es uno de 
los grandes problemas que se están manifestando: la colectivización de la mujer", ha explicado 
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en una extensa rueda de prensa en que ha pedido que "en mi nombre no puede hablar nadie, 
ni hombre ni mujer". "¿Por qué tiene que hablar Irene Montero o Carmen Calvo en mi 
nombre?", se ha preguntado Álvarez de Toledo que ha explicado que "no hay una ideología 
machista que decida someternos por ser mujeres". 
 
https://www.libertaddigital.com/espana/2020-03-03/alvarez-de-toledo-se-rearfirma-en-sus-
criticas-a-la-sexta-y-acusa-a-la-cadena-de-patrocinar-a-iglesias-1276653307/ 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO SE ENZARZA CON UNA PERIODISTA DE LA SEXTA: "PROMUEVE 
MENTIRAS" 
 
La portavoz parlamentaria del PP no se mueve de sus acusaciones y defiende la "libertad de 
expresión" de los dirigentes del PP que reprueban sus palabras 
 
 
La polémica tras las controvertidas declaraciones de Cayetana Álvarez de Toledo en Onda 
Cero no cesa ni un instante. Varios miembros del Partido Popular han desacreditado las 
palabras de su portavoz parlamentaria el mismo día en el que se ha enzarzado con una 
periodista de La Sexta que le interpeló por sus acusaciones. 
 
“La libertad de expresión es un valor fundamental”, destacaba Cayetana Álvarez de Toledo en 
una rueda de prensa en el Congreso de los Diputados después de que María Llapart, periodista 
de La Sexta, le preguntara si se retractaba de sus palabras. Lejos de pedir disculpas, la 
portavoz conservadora ha vuelto a la ofensiva. 
 
“Cuando un periodista critica a un político es libertad de expresión, pero no al revés”, 
lamentaba la portavoz popular, que sentenciaba que es un derecho común a todos los 
ciudadanos “al margen de nuestra condición”. 
 
Álvarez de Toledo ha insistido en que “hay medios que hacen negocio a costa de la 
democracia” y que “promueven mentiras populistas y nacionalistas”. La conservadora ha 
cargado contra el alegato que Ferreras realizó el lunes tras sus acusaciones y ha calificado 
como “mentiras” que el PP fuera un partido condenado por corrupción y que diera la orden de 
“golpear niños”. “Ambas afirmaciones son falsas”, sentencia. 
 
Entre tanto, Llapart le recordaba todas las declaraciones de compañeros suyos censurando sus 
palabras contra La Sexta, pero Álvarez de Toledo mantuvo su discurso y no se movió un ápice. 
Eso sí, no perdió la ocasión de acordarse de Pablo Iglesias. “Jamás pediré la cárcel de un 
periodista como ha hecho el vicepresidente del Gobierno”, destacó. 
 
Por su parte, tras la réplica de la periodista sobre la divergencia de criterios en esta materia con 
sus compañeros, ha alegado que en el PP “también existe libertad de expresión”. “Nadie goza 
de un derecho de veto a los demás y estamos sujetos a la crítica pública”, zanja. 
 
https://www.elplural.com/politica/espana/cayetana-alvarez-toledo-periodista-maria-llapart-la-
sexta-video-mentiras_234459102 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: "YA NO QUEDA EN ESPAÑA NINGÚN PARTIDO DE 
IZQUIERDAS" 
 
La encargada de contestar a la portavoz del PP ha sido la ministra de Carolina Darias: "La 
performance que acabo de escuchar no tiene cabida en la política y menos en esta Cámara". 
       
La portavoz del PP en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, ha dedicado su intervención 
de este miércoles a la reunión entre el Ejecutivo central y la Generalitat de Catalunya. Para 
ello, ha hecho uso de una interpelación urgente al Gobierno, un recurso que ya utilizó la 
pasada semana para cuestionar al ministro José Luis Ábalos sobre el encuentro con Delcy 
Rodríguez. 
 
La popular ha señalado que esta tarde se producirá "la foto de la rendición": "La mesa de 
negociación es el último paso de la absorción del nacionalismo. Ya no queda en España un 
partido de izquierdas con tal nombre", ha criticado desde la tribuna del Congreso. La 
conservadora considera que el Ejecutivo ya ha "amnistiado" a los presos independentistas "al 
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suplicar sus votos para la investidura": "Y les amnistían hoy al aumentar sus delirios de una 
España negra. No cabe mayor enmienda ni malicia". 
 
En una dura intervención dirigida a la vicepresidenta Carmen Calvo -que ya había abandonado 
el hemiciclo-, Álvarez de Toledo ha defendido que los socialistas son "adversarios de la 
igualdad": "Este miércoles toca un réquiem por la izquierda española.Con estas dos fotografías 
humillan a la democracia española y a sí mismos", ha lamentado. "Son hoy cómplices 
convencidos de un entierro, no el de España, que ha sobrevivido a fenómenos mas dañinos y 
disolventes que ustedes. Lo que se entierra hoy en La Moncloa es la izquierda española. Hay 
que enterrar a los muertos", ha concluido. 
 
Sánchez, a Casado: "Ya dijo Alfonso Alonso que no se puede defender España si no se acepta 
su diversidad" 
  
La encargada de contestar a la réplica ha sido la ministra de Política Territorial y Función 
Pública, Carolina Darias, que ha criticado que la portavoz del PP no se haya dirigido a ella: Yo 
sí le respeto a usted y le digo que la ley es la condición y el diálogo es el camino". Asimismo, 
Darias ha calificado de "performance" la intervención de Álvarez de Toledo: "La performance 
que acabo de escuchar no tiene cabida en la política y menos en esta Cámara". 
 
La ministra del PSOE ha insistido en diálogo para solucionar un "problema político" y ha 
lamentado que el PP no sea "parte de la solución": "La mesa responde al compromiso del 
presidente de encontrar una solución dialogada dentro de la ley. Frente al inmovilismo, este 
Gobierno no se va a resignar, va a estar en la acción". 
 
https://www.publico.es/politica/sesion-control-cayetana-alvarez-toledo-no-queda-espana-
partido-izquierdas.html 
 
CARLOS ITURGAIZ PIDE A CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO QUE LE AYUDE EN SU 
CAMPAÑA 
 
El candidato del PP y Ciudadanos será número uno por Vizcaya 
 
El candidato del PP y de Ciudadanos a las elecciones del País Vasco, Carlos Iturgaiz, es un 
viejo amigo de la portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo. 
Ambos se conocieron en los años 90, con José María Aznar en la presidencia del partido, y 
siempre hubo plena sintonía política entre ellos. Ahora, harán campaña juntos ante las 
elecciones del 5 de abril. Según fuentes populares, Iturgaiz pidió a Álvarez de Toledo que le 
echara una mano en su campaña, que los populares afrontan en una situación especialmente 
débil. La respuesta de la portavoz parlamentaria fue un «sí» rotundo y entusiasta. 
 
Mucho han cambiado las cosas en el PP vasco y en su relación con Génova en apenas unos 
días. Los enfrentamientos de Álvarez de Toledo con la cúpula de los populares vascos, y en 
concreto con Alfonso Alonso o Borja Sémper, han quedado ya en el pasado. Estos dos últimos 
han dimitido de sus cargos, y Álvarez de Toledo estará junto a Iturgaiz. La portavoz llegó a 
acusar a los populares vascos, antes de la convención de septiembre del año pasado, de tener 
posiciones «tibias» ante el nacionalismo. 
 
Es capítulo pasado y ahora el candidato del PP vasco confirmó a ABC su mano tendida a 
Álvarez de Toledo, «y a todo el PP nacional». Se espera que en su campaña participe también 
el presidente del PP catalán, Alejandro Fernández, y habrá una presencia muy activa del 
presidente nacional, Pablo Casado. Dirigentes históricos como José María Aznar o Jaime 
Mayor Oreja también tendrán protagonismo. 
 
Fuentes del PP vasco señalaron que Iturgaiz ha hablado ya varias veces con la portavoz de 
Ciudadanos, Inés Arrimadas, quien le ha transmitido personalmente su enhorabuena por su 
candidatura a lendakari. Según estas fuentes, el entendimiento entre ambos ha sido completo, 
e Iturgaiz ha propuesto a la portavoz de Ciudadanos que participen juntos en algún mitin de la 
campaña. 
 
Ganar a las encuestas 
 
Iturgaiz ya ha mantenido las primeras reuniones con los dirigentes del PP vasco. En concreto, 
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en sus encuentros con los presidentes provinciales han avanzado en los objetivos de la 
campaña. Tal y como están las cosas, si repiten los nueve diputados de las elecciones de 2016 
lo considerarían un buen resultado, aunque la última encuesta de GAD3 dejaba al PP en siete. 
 
El candidato a lendakari ha dejado en manos de los presidentes provinciales del PP vasco la 
confección de las listas electorales junto a la dirección nacional. Él solo ha pedido a Pablo 
Casado ser el número uno por Vizcaya. En Álava se barajan nombres, por parte del PP, como 
Carmelo Barrio o Laura Garrido. Queda por ver qué papel tendrá en esta negociación Iñaki 
Oyarzábal, presidente del PP de Álava y muy próximo a Alfonso Alonso. En Vizcaya, además 
de Iturgaiz, están bien situados Raquel González y Carlos García, ambos «casadistas». En 
Guipúzcoa, el sector más renovador del partido quiere un puesto de salida para Íñigo Arcauz, 
aunque el presidente interino, el veterano José María Arrue, podría tener un puesto preferente. 
 
Mañana, viernes, está previsto el primer acto de precampaña de Iturgaiz, acompañado por 
buena parte de la cúpula del PP nacional, con Casado a la cabeza. Los populares quieren 
organizar un acto en Ermua, y visitar el vertedero de Zaldívar para denunciar la gestión que 
está haciendo el Gobierno autonómico del PNV. El gran acto de presentación de Iturgaiz como 
candidato del PP y Cs será, previsiblemente, el 7 de marzo, en su localidad natal, Santurce. 
 
https://www.abc.es/espana/abci-carlos-iturgaiz-pide-cayetana-alvarez-toledo-ayude-campana-
202002270225_noticia.html 
 
EL CONTROVERTIDO ENCAJE DE CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO EN CATALUNYA 
 
Las críticas del concejal por Barcelona, Josep Bou, ponen de relieve la falta de conexión entre 
la portavoz en el Congreso y algunos cuadros locales   
 
Algunos veteranos del partido, a pesar de desmarcarse de las palabras de Bou, también creen 
que Álvarez de Toledo no ha encajado bien en la comunidad La dirección catalana la arropa y 
defiende la apuesta de Casado por la aristócrata porque considera que les da una mayor 
presencia en los medios 
 
Tres semanas después del gran batacazo en Catalunya durante las elecciones del 28 de abril 
(el PP obtuvo solo un diputado), Cayetana Álvarez de Toledo regresó a la provincia de 
Barcelona para la campaña de las municipales. Los principales alcaldables del partido, sin 
embargo, hicieron ver que la cosa no iba con ellos. 
 
Los dos candidatos mejor posicionados y que acabarían ganando en su ciudad -Xavier García 
Albiol en Badalona y Manu Reyes en Castelldefels- evitaron fotografiarse con ella. El aspirante 
en Barcelona, Josep Bou, alegó una reunión con una asociación. “Ahora mismo, cuanto más 
lejos mejor”, decía de ella uno de los pesos pesados de la formación a nivel local. 
 
El aterrizaje de Álvarez de Toledo en Catalunya no ha sido fácil. Desde que Pablo Casado la 
eligiera candidata por la provincia de Barcelona, su llegada ha causado una importante división 
en el partido entre sus partidarios y sus detractores. Por un lado, la dirección del PP en 
Catalunya, encabezada por Alejandro Fernández, la defiende a capa y espada. Creen que su 
presencia les beneficia, les aporta más presencia en los medios nacionales y que a la larga se 
recogerán los frutos de su fichaje. 
 
En el mundo local, en cambio, las sensaciones son distintas. Voces destacadas del partido han 
afeado desde su llegada su “exceso de divismo” y su “superioridad moral” ante unos cargos 
que, según ellos, “llevan pateando la calle” durante años. “Su imagen está muy alejada de 
nuestros votantes”, decían en el área metropolitana a falta de pocos días para los comicios 
locales del pasado 26 de mayo. 
 
La última polémica sobre el encaje de Álvarez de Toledo en Catalunya llegó el pasado martes, 
cuando Bou lanzó unas palabras en Radio 4 que resonaron en Génova. El concejal en 
Barcelona calificó de “error” la elección de Álvarez de Toledo para la provincia de Barcelona. 
Así lo justificó: “El PP ha de tener gente aquí que sean catalanes, que tengan si es posible los 
apellidos catalanes y que hablen catalán”, señaló Bou, que dijo tener un “aprecio personal” 
hacia la que ahora es la portavoz en el Congreso de su partido. “Los catalanes queremos gente 
de casa, esto funciona así”. 
 

https://www.abc.es/espana/abci-carlos-iturgaiz-pide-cayetana-alvarez-toledo-ayude-campana-202002270225_noticia.html
https://www.abc.es/espana/abci-carlos-iturgaiz-pide-cayetana-alvarez-toledo-ayude-campana-202002270225_noticia.html
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Las palabras de Bou supusieron un ataque directo a la línea de flotación del argumentario de la 
propia Álvarez de Toledo, que se ha pasado los últimos meses defendiendo que cualquier 
español se puede presentar en cualquier lugar del país. Rápidamente salieron a desautorizarlo 
tanto el líder del partido en Catalunya, Alejandro Fernández, como el propio ‘número dos’ de 
Bou en el consistorio barcelonés, Óscar Ramírez. 
 
La falta de sintonía entre Bou y Álvarez de Toledo la dejó entrever el propio concejal durante 
una entrevista con eldiario.es a pocas semanas de los comicios locales. “Ni cuento con ella ni 
dejo de contar”, dijo sobre la posibilidad de que participara en algún acto de campaña. “Si 
quisiera venir, yo jamás diría que no. Tampoco la voy a llamar”. 
 
Un concejal incómodo 
 
La elección de Bou por parte de Pablo Casado para liderar el partido en Barcelona ha 
demostrado ser un error, afirman fuentes de la dirección catalana del partido. “Se hará muy 
largo hasta 2023”, dicen de él en la sala de máquinas del partido en Catalunya.  
 
La brecha ahora mismo entre el líder del PP en Barcelona -uno de los pocos cargos locales con 
visibilidad nacional- y la dirección catalana de la formación es total. Bou, un empresario que no 
tiene carnet del partido, va por libre y en la formación aprietan los dientes cada vez que se 
pone delante de un micro. 
 
El concejal, por su parte, tiene la sensación de que el partido no le arropa y está molesto con la 
dirección desde hace meses. La discordia ha llegado incluso con su número dos en el 
Ayuntamiento, Óscar Ramírez, un hombre que sí tiene buena relación con la dirección y que en 
el partido perfilan como el futuro relevo de Bou.  
 
Las diferencias son tan grandes que, de manera indirecta, se ha llegado incluso a tantear la 
salida de Bou de la política municipal. La respuesta del concejal, según fuentes del partido, fue 
tajante: “Yo tengo 37.000 votos y me los he ganado yo, no el partido”, aseguran que respondió 
Bou, amenazando con quedarse en el consistorio como edil no adscrito. 
 
Desde Génova también descartan tomar medidas contra el concejal por sus palabras contra 
Álvarez de Toledo. Según publicó El Mundo, desde la dirección nacional rechazan tomar una 
medida que les dejaría con un solo edil en la capital catalana, con la correspondiente reducción 
de ingresos que castigaría a la ya de por sí delicada situación económica del partido en 
Catalunya.  
 
La “desconexión” de Álvarez de Toledo  
 
“A nosotros nos va bien la gente próxima. Mira Albiol, Manu Reyes o Caldentey [alcalde del PP 
durante 20 años en un pueblecito de 532 habitantes]”, sostenía hace unos meses una de las 
voces críticas con la elección de Álvarez de Toledo. “Necesitamos gente próxima, que no 
parezca que ha aterrizado aquí de la noche a la mañana”. 
 
En ocasiones, la presencia de Álvarez de Toledo en Cataluña ha parecido un aterrizaje forzoso. 
A pesar de que cuenta con el pleno apoyo de la dirección actual -comandada por cuadros 
jóvenes, casadistas hasta la médula y una de las demarcaciones que apoyó al actual líder 
durante las primarias en el PP- su desembarco ha estado plagado de momentos que han 
generado críticas entre algunos veteranos del partido. 
 
Más allá de las palabras de Bou, de las que se desmarcan hasta los más críticos con Álvarez 
de Toledo, su irrupción en la política catalana ha puesto de relieve una brecha generacional en 
el partido. Por un lado, una dirección catalana de marcado corte liberal y seducida por los 
títulos académicos y la capacidad intelectual de la portavoz en el Congreso. Por otro, una 
generación de cargos más veteranos, bregados en la política municipal y a los que un 
doctorado en Oxford como el de Álvarez de Toledo ni les va ni les viene. 
 
Las fuentes consultadas recuerdan el tour que hizo Álvarez de Toledo durante la campaña para 
el 10-N, en el que se fotografió en lugares como Vic como si fuera una turista que está de paso. 
“No puedes hacer ver por un lado que formas parte de Cataluña y por otro hacer este tipo de 
cosas, como si fuese una paracaidista”, señala una voz crítica que ha tenido responsabilidades 
en la formación durante el último lustro. 



 37 

 
Otra de las declaraciones de la portavoz en el Congreso que irritó a los veteranos en Catalunya 
fue cuando pidió perdón en nombre de todo el PP “por haber sido profundamente 
anticatalanes” al haber pactado con el nacionalismo en el pasado. Muchos lo vieron como una 
enmienda a todo el trabajo realizado durante décadas que le había reportado al partido unos 
resultados mucho mejores que los actuales. “¿Cómo pudo decir esto tras obtener un solo 
diputado, a sólo 50.000 votos de Vox?”, se pregunta la misma fuente. 
 
El pasado 4 de noviembre, en el Círculo Ecuestre de Barcelona, Álvarez de Toledo conminó al 
Rey a ir más a Catalunya. “Siga viniendo, y venga, venga más a Catalunya, su majestad”, 
afirmó la entonces candidata por Barcelona. ”Venga a Barcelona, por supuesto, y también a 
Girona”, remachó. Desde los comicios del pasado 10 de noviembre, a Álvarez de Toledo se la 
ha visto poco por Catalunya. La última vez fue el 10 de enero y fue para ofrecer una rueda de 
prensa en la sede del PP catalán. 
 
https://www.eldiario.es/catalunya/controvertido-Cayetana-Alvarez-Toledo-
Catalunya_0_988301281.html 
 
EL LÍDER DEL PP EN BARCELONA PIDE CANDIDATOS CATALANES: "FUE UN ERROR 
PRESENTAR A CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO" 
 
"Los catalanes queremos gente de casa, con apellidos catalanes y que hablen en catalán, esto 
funciona así", dice Josep Bou 
 
Crisis en el PP catalán a cuenta de unas polémicas consideraciones de su líder en el 
Ayuntamiento de Barcelona, Josep Bou, en las que plantea una enmienda a la totalidad a la 
estrategia del partido en Cataluña. 
 
Bou, que lidera a los populares en el Consistorio como independiente, ha asegurado este 
martes que «fue un error» designar a Cayetana Álvarez de Toledo como candidata del PP por 
Barcelona en las generales en lugar de apostar por un candidato catalán. «Fue un error. Para 
Madrid, Ciudad Real o Toledo, sí, pero para aquí no, porque los catalanes queremos gente de 
casa, esto funciona así», ha defendido Bou en una entrevista en Ràdio 4. «En las comarcas se 
preguntan: ¿no tenemos gente de casa, catalanes, para que vengan de fuera? Y esta gente 
vota. Tenemos que hacer proselitismo, convencer y vender el producto y ella no era la mejor 
persona para hacer eso», ha proseguido Bou. 
 
El presidente del grupo municipal del PP en el Ayuntamiento de Barcelona ha continuado 
desarrollando su teoría de tintes nacionalistas: «El PP tiene que tener gente aquí, que sea 
catalana, que tenga apellidos catalanes y que hable en catalán». 
 
"El resultado corrobora que yo tenía razón. De un diputado pasamos a dos en Cataluña. No fue 
bien. En la Meseta, Cayetana es espectacular, pero aquí no. Es de las mejores espadas que 
tenemos en el Congreso, pero aquí hay que buscar otros perfiles de personas. Hay que hacer 
otras cosas. Lo creo profundamente. Lo que he dicho es lo que creo", ha insistido Bou 
posteriormente en otra entrevista, esta vez en Esradio. 
 
La pugna con el partido al que todavía representa no finaliza ahí, pues Bou también ha 
amenazado con no acabar el mandato como representante del PP y pasar a ser concejal no 
adscrito si no percibe mayor apoyo de la formación a la que representó en las municipales de 
mayo: «Necesito que el partido me apoye, si no lo hace, ya veremos qué hago. Yo soy 
concejal, tengo 37.000 votos y eso es mío». 
 
La dirección nacional de los populares evitó reaccionar a las manifestaciones de Bou, cuya 
elección fue una apuesta personal de Pablo Casado. Pero sí lo hizo el presidente del PP 
catalán, Alejandro Fernández, quien señaló que «la candidatura de Álvarez de Toledo es 
siempre un acierto, en Barcelona, en Madrid o en Tomelloso» y defendió que el partido trabaja 
«para que en Cataluña no se le pregunte a nadie de dónde viene». Fuentes populares 
subrayan que, a diferencia de Bou, la portavoz en el Congreso es un «pilar» del partido y dan 
por seguro que la trayectoria del empresario en el PP no se dilatará. «Tenemos que gestionarlo 
con calma. No está afiliado y no quiere dejar el acta», recuerdan. El PP catalán ya piensa en el 
presidente del partido en la provincia de Barcelona, Óscar Ramírez, como relevo. 
 

https://www.eldiario.es/catalunya/controvertido-Cayetana-Alvarez-Toledo-Catalunya_0_988301281.html
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https://www.elmundo.es/cataluna/2020/01/21/5e26db4a21efa0c43a8b45ea.html# 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO: “ESTO ES COMO SI FELIPE GONZÁLEZ HUBIESE NEGOCIADO 
CON TEJERO EN LA CÁRCEL EN 1982” 
 
La portavoz del PP se reafirma "pese a las críticas" en que el momento político actual es más 
difícil que cuando ETA mataba y Casado se alinea con su discurso 
 
Mientras dirigentes del PP llevan varios días matizando o reinterpretando sus polémicas 
declaraciones del fin de semana -afirmó que el momento político actual es más difícil que 
cuando ETA mataba-, Cayetana Álvarez de Toledo ha querido reafirmarlas este miércoles 
"pese a las críticas". 
 
La portavoz del PP en el Congreso acusó a Pedro Sánchez de ser "un integrista, un fanático 
del poder" y "encabezar un proceso contra el sistema constitucional, de renuncia a la libertad y 
a la igualdad". "Por eso repito a pesar de las críticas que nunca desde 1978 hemos estado en 
un momento político más complejo que este, cuando el PSOE encabeza un proceso de 
liquidación constitucional con quienes consideran legítimo que nos mataran". 
 
Preguntado este miércoles por si compartía el análisis de su portavoz, Casado ha evitado 
desautorizar sus palabras y se ha alineado con su discurso: "Lo que es terrible es que Bildu 
pueda ser un partido homologable en las conversaciones para formar gobierno. Eso es el 
drama total. Tenemos casi 30 víctimas del terrorismo en nuestras filas, hemos pagado con 
nuestro propio sacrificio la defensa de la democracia. Siempre estaremos junto a las víctimas 
del terrorismo frente al blanqueamiento que estamos viendo actualmente de Bildu, que son sus 
herederos y no han renegado de la historia criminal de ETA. Esas víctimas ahora sienten una 
gran humillación porque la pérdida de sus seres queridos ahora se intenta blanquear". 
 
Para Álvarez de Toledo ese "proceso de ruptura" del PSOE con la Constitución arrancó con 
José Luis Rodríguez Zapatero, a quien atribuye "negociar con una mano la metamorfosis de 
ETA de banda terrorista a interlocutor político, y con la otra el estatuto catalán". La banda se 
disolvió en 2018 sin cesiones por parte del Estado.  
 
Los populares denuncian estos días una "batería de cesiones" del independentismo, y la 
supuesta "subasta de España" mientras, a la vez, piden "luz y taquígrafos" para que se 
conozcan las condiciones de la negociación "en la penumbra" de los socialistas con ERC. El 
PP va a presentar mociones en parlamentos autonómicos y diputaciones para denunciar que 
se denomine "conflicto político" a lo que consideran una agresión al Estado de derecho en 
Cataluña y para reclamar transparencia en las negociaciones para la investidura. 
 
En ese contexto, y en una charla con jóvenes en la Universidad Carlos III de Madrid, la 
portavoz del PP en el Congreso y diputada por Barcelona ha asegurado que el momento es 
"crítico" y ha lamentado que muchos españoles no perciban su "gravedad". "Esto es como si en 
1982 Felipe González hubiera ido a negociar el Gobierno con Tejero a la cárcel", ha señalado, 
refiriéndose a las conversaciones entre el PSOE y ERC, cuya abstención necesita Pedro 
Sánchez para salir investido. 
 
Álvarez de Toledo también ha lamentado que los barones del PSOE no se hayan levantado en 
una "insurrección patriótica" contra la negociación abierta por Sánchez y ha asegurado que 
solo hay tres opciones: "o Gobierno de sedición, o Gobierno de concentración, o terceras 
elecciones". Su preferida, ha insistido, es la segunda, aunque para eso admitió que los 
socialistas tendrían que hacer una "enmienda a la totalidad" a sus políticas de los últimos años. 
 
https://elpais.com/politica/2019/12/11/actualidad/1576070017_913749.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO CREE QUE LA SITUACIÓN POLÍTICA ES PEOR QUE CUANDO 
MATABA ETA 
 
"¿Dónde estabas tú cuando ETA nos mataba?" , replica a la portavoz popular Consuelo 
Ordóñez, presidenta del Colectivo de Víctimas del Terrorismo 
 
La portavoz del PP en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, considera que, aunque 
"cuando ETA mataba era un momento terrible desde el punto de vista humano", sin embargo 

https://www.elmundo.es/cataluna/2020/01/21/5e26db4a21efa0c43a8b45ea.html
https://elpais.com/politica/2019/12/11/actualidad/1576070017_913749.html
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"el momento político actual es más difícil" porque "antes estábamos juntos PP y PSOE en el 
mismo bloque". La palabras de la portavoz popular han sido replicadas por la presidenta del 
Colectivo de Víctimas del Terrorismo (Covite), Consuelo Ordóñez: "¿Dónde estabas tú cuando 
ETA nos mataba?", ha escrito en un tuit.   
 
"Me da igual que te refieras 'en términos políticos", prosigue Ordóñez. "En términos políticos 
aquí se mataba a la gente precisamente por hacer política así que no me digáis que está 
sacada de contexto. Es la portavoz en el Congreso por el PP".  
 
"Cuando ETA mataba era un momento terrible desde el punto de vista humano. Era un desafío 
brutal. Pero el momento político actual es más difícil. Insisto, el momento político, pero lo es 
precisamente por eso. Porque antes estábamos juntos PP y PSOE en el mismo bloque. Pero 
se han salido y eso nos debilita", lamenta la portavoz popular en una entrevista publicada este 
domingo en El Correo, 
 
Álvarez de Toledo advierte, de que "en Madrid no se tiene conciencia de la profundidad y 
gravedad del movimiento separatista vasco" y ven al lehendakari, Iñigo Urkullu, como "un 
hombre moderado" y al PNV como "un partido serio y de Estado", pese a que "no lo son". 
Alvarez de Toledo, que no se "fía" del PNV, critica que, "cuando desde Madrid se hiperlegitima 
al nacionalismo vasco, se abandona a los constitucionalistas vascos", un bloque del que el 
PSE se ha "autoexcluido" para pasarse "al otro lado". A su entender, es "dramática" la "traición" 
de los socialistas "a su propia historia y al gran pacto constitucional". 
 
Preguntada por las críticas del PSE al PNV por el proyecto de reforma del Estatuto vasco, la 
portavoz del PP asegura que no tiene "ningún motivo" para fiarse de lo que vaya a hacer el 
PSOE. "Los socialistas tendrán que retratarse. Y veremos si combaten claramente el supuesto 
derecho de autodeterminación", añade. 
 
En esta línea, censura que el líder del PSOE Pedro Sánchez "defiende lo que él llama la 
plurinacionalidad" y que, a juicio de Álvarez de Toledo, supone "la derrota de la nación 
española nacida en el 78". La portavoz popular acusa a Sánchez de estar dispuesto "a todo 
con tal de seguir en La Moncloa", de manera que, según denuncia, se está "fraguando un 
gobierno de sedición". 
 
Por su parte, defiende un gobierno de "concentración constitucionalista". "Y digo entrar en el 
gobierno, no abstención para dejar gobernar a Sánchez con ERC", precisa. En cualquier caso, 
subraya que el líder socialista se ha convertido en "un obstáculo insalvable". "¿Hay opciones 
de que sea parte de esa ecuación que salve el orden constitucional? Tengo que hacer un 
ejercicio enorme de voluntarismo", agrega. 
 
Sobre las discrepancias que ha mantenido con dirigentes del PP vasco, recuerda que este 
mismo viernes participaron en un acto conjunto en el Día de la Constitución y, tras señalar que 
"el follón siempre es lamentable", precisa que ella hizo "una reflexión sobre la necesidad de 
construir y convertir al PP vasco en una alternativa nítida al PNV a sus planes de hegemonía y 
ruptura, y estamos trabajando en ese objetivo para lograrlo". 
 
"Estamos en una sintonía clara sobre lo que hay que hacer: ser alternativa nítida y clara al PNV 
y ser el altavoz en el resto de España de lo que está pasando aquí", asegura Alvarez de 
Toledo, que afirma que Génova "por supuesto" respalda al líder del PP vasco, Alfonso Alonso. 
 
https://elpais.com/politica/2019/12/08/actualidad/1575820817_606471.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO CAMBIA EL CONGRESO POR UN ACTO CON ROSA DÍEZ EN 
BILBAO 
 
La portavoz del PP no estará presente en la convocatoria central por la Constitución 
 
Cayetana Álvarez de Toledo, portavoz del PP en el Congreso la pasada legislatura —el partido 
no ha confirmado si repetirá en esta— no estará presente este viernes en el acto central por el 
día de la Constitución, que se celebra en la Cámara baja. La diputada por Barcelona ha 
decidido viajar a Bilbao, donde tiene previsto participar, a las 11, en un acto del PP vasco, y a 
las 12, junto a Rosa Díez, fundadora de UPyD, y Fernando Savater, que cerró la lista europea 
de Ciudadanos, en otro de la Plataforma Libres e Iguales. 

https://elpais.com/politica/2019/12/08/actualidad/1575820817_606471.html
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Álvarez de Toledo se dirigió en un principio al PP vasco, según fuentes de la formación, para 
comunicarles su desplazamiento para participar en la concentración de Libres e Iguales. Los 
populares vascos le informaron entonces de que, como es habitual, el partido celebraba su 
propio acto. Finalmente, en esa convocatoria intervendrán este viernes el presidente del PP en 
Euskadi, Alfonso Alonso, y la diputada por Barcelona. Los populares vascos creen, además, 
que este año es especialmente importante para mostrar su rechazo al proyecto de nuevo 
estatuto vasco, del que cuestionan su “encaje constitucional”. 
 
Al acto del Congreso asisten los representantes de los tres poderes del Estado (ejecutivo, 
legislativo y judicial), además de la mayoría de partidos políticos, salvo los parlamentarios de 
ERC, Bildu, Junts, PNV y la CUP. 
 
Álvarez de Toledo publicitó este jueves en redes sociales el acto de Libres e Iguales junto a 
Rosa Díez. “Hombre, ya sabemos lo que quieren ETA & Co. Han roto 850 vidas para imponer 
su república totalitaria. Pero la Constitución ha prevalecido. Y prevalecerá. Y así se lo diremos 
a Bildu, PNV, ERC y demás socios de Sánchez el 6-D en Bilbao”, escribió en su cuenta de 
Twitter. “Nuestra convocatoria ha molestado a los totalitarios. Vamos bien”, añadió poco más 
tarde, después de que Bildu llamara a llenar las calles de la ciudad para protestar contra “las 
cayetanas de turno” y pedir “la República vasca”. 
 
Fuentes del PP vasco contrarias a la vuelta de Álvarez de Toledo al PP —había abandonado el 
partido por discrepancias con Mariano Rajoy— creen que busca un enfrentamiento público con 
partidarios de Bildu. “Se retroalimentan”. La diputada mantiene unas tensas relaciones con sus 
compañeros de partido en Euskadi después de que los acusara de ser tibios con el 
nacionalismo. La relación es notablemente mejor con la fundadora de UPyD, Rosa Díez, que 
participó junto a Pablo Casado y la propia Álvarez de Toledo en el único mitin de la pasada 
campaña del PP en Cataluña. 
 
No es la primera vez que la portavoz popular se sale del guión oficial del PP. Cuando la 
dirección aseguraba que repetir elecciones sería una irresponsabilidad, ella declaró que lo 
prefería. Ahora aboga por un “gobierno de concentración” con el PSOE y Ciudadanos. Este 
viernes la portavoz en el Congreso no estará en el Congreso. 
 
https://elpais.com/politica/2019/12/05/actualidad/1575575378_387730.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO: “MAJESTAD, SIGA VINIENDO A CATALUÑA Y VENGA MÁS” 
 
La candidata del PP por Barcelona lee en el Círculo Ecuestre una carta abierta a Felipe VI 
 
 “Señor, siga viniendo. Venga. Incluso venga más. Sí, Majestad: venga más a Cataluña. A 
Barcelona, por supuesto, Y también a Gerona, donde, de forma intolerable y por tanto 
inaceptable, le prohibieron ir. La Corona no debe renunciar a un milímetro porque cualquier 
renuncia es un retroceso para la libertad”. A través de una carta abierta a Felipe VI, Cayetana 
Álvarez de Toledo, cabeza de lista del PP por Barcelona a las elecciones del 10-N, ha 
expresado este lunes su apoyo al Rey, justo el día en que su presencia ha sido contestada por 
grupos independentistas durante la entrega de los premios Princesa de Girona en Barcelona. 
 
Álvarez de Toledo ha invertido expresamente su discurso, pronunciado durante una comida-
coloquio en el Círculo Ecuestre de Barcelona, para leer esa misiva de apoyo al Rey, de quien 
ha dicho que encarna mejor que nadie los valores republicanos. En ese sentido, ha definido a 
los secesionistas como "falsos republicanos", que no pretenden expulsar a los Borbones sino a 
los valores modernos de la "tolerancia, la discrepancia y el pluralismo". "Fomentan la división 
de los propios catalanes en ciudadanos de primera y de cuarta", ha continuado, "una élite 
catalanista y nacionalista, escoria charnega o gente de fuera", ha dicho. 
 
En un discurso implacable con sus rivales políticos, la popular ha calificado de “hito” el discurso 
que Felipe VI pronunció el 3 de octubre en 2017, dos días después del referéndum ilegal de 
independencia, un discurso que ha considerado de mayor importancia que el de su padre, Juan 
Carlos I, durante el golpe del 23-F. “Le pido que ese gesto tenga continuidad”, ha dicho la 
cabeza de lista invitando al jefe del Estado a tener un trato directo con los constitucionalistas 
catalanes: los "veteranos" que llevan años en la "resistencia" o los jóvenes constitucionalistas 
que "no queman contenedores"; esa juventud, ha apuntado, en la que la princesa Leonor 
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encontrará "no solo consuelo, sino también aliento y ejemplo". 
 
Los comensales del Círculo Ecuestre han acogido con entusiasmo las palabras de Álvarez de 
Toledo, que repite en estas elecciones como candidata por Barcelona con el objetivo de 
mejorar sus pírricos resultados del 28 de abril cuando el PP pasó en Cataluña de cinco a un 
solo diputado. En el turno de preguntas, ha defendido su tesis de que Cataluña en los últimos 
40 años ha estado sometida a una “democracia intimidada” y en la que ni siquiera ha habido 
paz. “Se tiene que revertir el repliegue del Estado en 40 años. Primero hubo los atentados de 
Bultó, Viola, Terra Lliure, y luego violencia en las calles. Pero en medio no ha habido paz ni 
pacifismo”, ha defendido, sin poder reprimir un elocuente “¿Pero esto que es?" en alusión a su 
última visita a Vic, que ha ilustrado en Twitter con una foto suya en la plaza Mayor con la 
leyenda "la Cataluña golpista". 
 
Con la intención de capitalizar el voto constitucionalista, la candidata y Alejandro Fernández, 
presidente del partido, pidieron perdón este sábado en nombre del PP a los constitucionalistas  
catalanes y afirmaron que habían sufrido un desamparo mayor del que sufrieron los vascos 
porque, aunque no eran asesinados como aquéllos, no recibieron aliento. Por ello, pidió 
disculpas por esos "años de plomo”, concepto empleado para aludir a los años de mayores 
atentados terroristas, en una decena de “mandamientos laicos”. La síntesis es que el PP 
aceptó al nacionalismo como “animal de compañía”. José María Aznar pactó con Jordi Pujol en 
1996 en el célebre Pacto del Majestic y en 2011 el PP cerró un pacto de estabilidad con Artur 
Mas. 
 
A preguntas de los comensales, Álvarez de Toledo ha mostrado su disposición a que se 
impulse una televisión “constitucionalista” que no “insulte” como TV3 o que los padres puedan 
elegir el colegio de sus hijos para que no cursen "solo en castellano la clase de gimnasia". 
“Esto no se arregla con la aplicación de un artículo pero hay que empezar”, ha dicho. Pese a 
que ha admitido que le producía “pudor”, ha hecho al final una llamada al voto útil reclamando 
el apoyo de los electores de Ciudadanos y de Vox. “Vox es la esperanza verde de Sánchez”, 
ha dicho, insinuando que la división del voto les perjudica. Esa fue la teoría que expuso Aznar 
cuando la arropó en un acto de la campaña del 28-A. 
 
https://elpais.com/ccaa/2019/11/04/catalunya/1572883140_941795.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO: “EL PSOE NO HIZO NADA CONTRA FRANCO Y AHORA QUIERE 
GANAR SOBRE UN CADÁVER” 
 
La cabeza de lista por Barcelona asegura que le gusta el papel de "poli malo" y pregunta a 
Sánchez si dimitirá si el 10-N consigue un escaño menos de los que tenía 
 
El pasado julio, Pablo Casado la nombró portavoz en el Congreso pese a las reticencias de 
barones del partido que consideraban que difuminaba la nueva estrategia de moderación. 
Cayetana Álvarez de Toledo, 45 años, repite el 10-N como cabeza de lista del PP por 
Barcelona y confía en seguir siendo la portavoz en la Cámara baja. “Espero que sí. No 
depende de mí”. 
 
Pregunta. Votó a Ciudadanos y ahora es portavoz del PP. ¿Le decepcionó Albert Rivera o le 
reilusionó Casado? 
 
Respuesta. Me reilusionó Casado, el cambio en el PP. Y me decepcionó Rivera, pero ya no 
como votante, sino como espectadora. 
 
P. El PP no votó en el Congreso en contra de la exhumación de Franco, pero ahora la critica. 
¿Por qué? 
 
R. Lo que hay que enterrar en España es el guerracivilismo. El desprecio a la ley en Cataluña 
no habría llegado tan lejos si la izquierda no se hubiese plegado una y otra vez al nacionalismo 
por odio a la derecha. 
 
P. ¿Pero por qué critica el PP que un dictador deje de tener una tumba en un monumento? 
 
R. El PP se abstuvo. Soy historiadora y creo que el valor de los monumentos no es reflejar lo 
que somos, sino lo que fuimos. Pocos lugares ilustran mejor lo que fue el franquismo que el 
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Valle de los Caídos. Es un recordatorio de lo lejos que estaba España de la modernidad hace 
apenas medio siglo y, por tanto, de su espectacular y conmovedora transformación. Quitar a 
Franco se convierte en un acto contra la memoria para obtener un rédito político. Por otra 
parte, la familia Franco no quería que se profanase esa tumba y estoy de acuerdo en que 
profanar tumbas no es lo más civilizado. 
 
P. ¿Una decisión avalada por el Gobierno, el Parlamento y el Supremo es una profanación? 
 
R. Se hace en contra de una familia. Eso es una profanación. Y tiene cierta gracia que el 
PSOE, que hizo muy poco o nada para derrotar a Franco, quiera ahora apuntarse la victoria 
sobre un cadáver. Que tengan cuidado no vaya a ser que desenterrando a José Antonio 
aparezcan los vínculos del PSOE con la dictadura del padre [en referencia a Miguel Primo de 
Rivera, que gobernó entre 1923 y 1930]. 
 
P. “Mis portavoces tienen un tono más firme para que no tenga que tenerlo yo”, dijo Casado.  
¿En el PP hace usted de poli malo? 
 
R. Me encanta el papel de poli malo. Siempre me ha gustado. 
 
P. ¿Lamenta que Rosa Díaz no se haya sumado a las listas del PP? 
 
R. Me habría encantado incorporar su talento y contar con ella. 
 
P. ¿Qué condiciones deberían darse para que, en caso de nuevo bloqueo, ustedes apoyen una 
investidura de Pedro Sánchez? 
 
R. Nosotros salimos a ganar. Si Pedro Sánchez obtiene un escaño menos de los que tenía 
debe dimitir. Si saca un escaño más, la condición innegociable para hablar con el PP es que 
rompa esa deriva reaccionaria, esa intimidad estructural con el nacionalismo y el separatismo. 
 
P. No incluye al PSOE dentro de lo que llaman fuerzas constitucionalistas. ¿Eso no es situarles 
fuera de la legalidad? 
 
R. No digo que estén fuera de la Constitución, sino que no son constitucionalistas. Dentro de la 
Constitución, de la legalidad, está también Bildu. Son partidos que están en la legalidad, como 
ERC o el PNV, pero que trabajan intensamente por la destrucción del orden constitucional. 
 
P. ¿Está diciendo que el PSOE trabaja para la destrucción del orden constitucional? 
 
R. No. Digo que tiene alianzas con partidos que trabajan intensamente para la destrucción del 
orden constitucional. 
 
P. ¿Qué cesiones ha hecho el PSOE a los independentistas? 
 
R. Ha blanqueado al nacionalismo, ha sido su gran legitimador. Jamás plantearon una 
alternativa ideológica, sino que asumieron el marco nacionalista y lo agravaron. Montilla es 
autor de una de las frases más dañinas de este largo proceso hacia la ruptura: “Los tribunales 
no pueden juzgar sentimientos”. El espíritu de esa frase está detrás de estas algaradas. El 
socialismo le ha dado poder en Navarra, gobierna con ellos en Valencia, en Baleares, en 40 
Ayuntamientos catalanes. Sánchez aceptó los votos de dos fuerzas golpistas y se paseó por La 
Moncloa con el presidente de la Generalidad con un lazo amarillo, que daba a entender que 
España es una dictadura… Si el PSOE no hubiera contribuido decisivamente a la legitimización 
del nacionalismo durante 40 años no habríamos llegado a esta situación. 
 
P. ¿Cree que Navarra está más cerca de independizarse con la abstención de Bildu para que 
gobierne el PSOE? 
 
R. No. Pero eso no quiere decir que el socialismo no haya dado a nacionalistas poder y 
legitimidad moral que no merecían. 
 
P. ¿Y qué ha hecho mal el PP para tener solo un diputado en Cataluña? 
 
R. Los sucesivos Gobiernos han abdicado de su responsabilidad en Cataluña en 40 años. Pero 
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unos han ido muchísimo más lejos que otros. 
 
P. Pero hasta abril tenían seis escaños y bajaron a uno. 
 
R. No tuvimos tiempo suficiente para hacer pedagogía. Este aciago procés ha exhibido que el 
nacionalismo ni era hegemónico, ni se basaba en agravios reales ni era esencialmente 
pacífico. El catalanismo político se ha suicidado. Universitarios valientes y profesores se 
organizan para defender su derecho a ir a clase y su libertad de cátedra frente a una sórdida 
alianza de rectores ideologizados y pequeños pijos reaccionarios que han intentado impedir 
ese derecho. Los Mossos se han plantado. Y la manifestación del domingo certifica que había 
otra Cataluña, no un solo pueblo. 
 
P. ¿Cuál es el plan del PP para convencer al porcentaje de independentistas o reducirlo? 
 
R. Me preocupa que Sánchez decida la exhumación del catalanismo. Pedimos una oportunidad 
a la única política que no se ha intentando en Cataluña: el constitucionalismo, la democracia. 
Frente al repliegue del Estado, despliegue. Es imposible erradicar del todo esos atávicos 
impulsos de la xenofobia de unos seres humanos. Pero no podemos aceptar que se conviertan 
en doctrina. Primero me dedicaré a defender a los demócratas abandonados. Después 
ofreceré a los nacionalistas lo mismo que a mis seres más queridos: ley y libertad. 
 
https://elpais.com/politica/2019/10/29/actualidad/1572379633_567922.html  
 
EL EMPEÑO DE CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO EN FICHAR A ROSA DÍEZ CHOCA 
CON LA DIRECCIÓN DEL PP Y CON LOS CRÍTICOS 
 
La portavoz popular en el Congreso insiste desde hace semanas en "incorporar" a Díez a su 
partido para abrir la formación "a todo el constitucionalismo" El equipo de Casado sostiene, en 
cambio, que no está entre sus planes sumar a la exdirigente socialista a las listas de las 
generales del 10 de noviembre "Es un despropósito", aseguran dirigentes díscolos con la 
dirección popular, que consideran que la fundadora de UPyD "tiene la radicalidad del converso" 
 
Cayetana Álvarez de Toledo quiere fichar a la fundadora de UPyD y exdirigente socialista Rosa 
Díez para que se incorpore a las listas del Partido Popular para las elecciones generales del 10 
de noviembre. La portavoz del PP en el Congreso lo insinuó el pasado día 12, cuando Díez 
participó en un acto organizado por los populares para impulsar la coalición España Suma con 
Ciudadanos y Vox. Este martes, Álvarez de Toledo pidió directamente "incorporar" a la 
exdiputada a las filas de su partido. 
 
Las pretensiones de la portavoz popular chocan, sin embargo, tanto con la dirección del PP 
como con los sectores críticos. Todos ellos muestran su rechazo a incluir en las candidaturas 
populares a la exlíder de UPyD, cuya trayectoria política ha estado caracterizada por sus 
continuos giros ideológicos. 
 
En su particular metamorfosis, Díez pasó de ser consejera socialista del Gobierno vasco 
encabezado por el PNV, del que también formaba parte EA –hoy integrada en EH Bildu–, en 
los años 90, a intentar encabezar el PSOE en 2000 y, tras perder la batalla interna, a fundar 
después UPyD en 2007 con el antinacionalismo como su principal bandera. Últimamente se 
había posicionado en redes a favor de algunos de los postulados de Vox y, hace dos semanas, 
reapareció como la invitada estrella del PP en el citado acto en el Congreso. 
 
En esa conferencia también participó el presidente de los populares, Pablo Casado, que tras 
escuchar a Díez asegurar que echaba de menos ser diputada en el Parlamento le dijo: "Esta 
casa también te echa mucho de menos". Esto se interpretó como una suerte de cortejo del líder 
del PP a la exdirigente de UPyD. 
 
El "azote" de Rajoy 
 
Fuentes de la dirección del PP consultadas por eldiario.es niegan ahora que Casado esté 
pensando incluir a Díez en sus listas, tal y como sugería Álvarez de Toledo en una entrevista 
en Antena 3. "Rosa Díez era el azote del Gobierno de Mariano Rajoy y en ese acto [del día 12 
en el Congreso] estaban todos los diputados del PP escuchándola y conversando con ella. 
Abramos el partido, que haya gente distinta", pedía la portavoz popular en la Cámara Baja, que 
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también llegó a pedir el voto para Ciudadanos durante la presidencia de Rajoy. 
 
La pretensión de Álvarez de Toledo ha encontrado un rechazo todavía mayor en el sector 
crítico del partido, que siempre se mostró en contra del nombramiento de la periodista como 
portavoz en el Congreso al considerarla demasiada escorada a la derecha. "Es un 
despropósito", explica un dirigente regional preguntado por la posible incorporación de Rosa 
Díez al PP. "Tiene la radicalidad del converso", ironiza otro, refiriéndose a la fundadora de 
UPyD. 
 
Álvarez de Toledo ya se enfrentó a parte de su partido a principios de mes cuando se conoció 
que había invitado a Díez a un acto del PP. Uno de los barones más críticos con la dirección de 
Casado, el líder de los populares vascos, Alfonso Alonso, consideró entonces "sorprendente" la 
participación de la fundadora de UPyD en un acto de los populares "porque arremetía mucho 
contra el PP en el pasado". 
 
"Creo que Díez es una personalidad, voy a decirlo de una manera amable, extraordinariamente 
versátil, si ves su trayectoria ves que es muy versátil, a mí los conversos me parecen muy bien 
si no se pasan de entusiasmo", zanjaba el líder del PP vasco. 
 
"Un espíritu libre" 
 
La portavoz popular en el Congreso, en cambio, no ha escatimado halagos hacia la política 
vasca que ya la acompañó a hacer campaña por Catalunya para el 28A, cuando el PP obtuvo 
el peor resultado de su historia, especialmente en las circunscripciones catalanas donde solo 
logró un escaño, el de la propia Álvarez de Toledo. 
 
"Es un espíritu libre, crítico, independiente y una mujer valiente, de las mujeres valientes que 
he conocido", sostenía la portavoz del PP en el Congreso el pasado día 12 en las jornadas 
tituladas 'Españoles en Defensa de lo Común'. A juicio de la portavoz parlamentaria del PP, 
Díez "es una de esas impresionantes políticas que tiene España". "Un país no puede permitirse 
el lujo de prescindir de una mujer como ella en la política activa", concluía. 
 
Los compañeros de filas de Álvarez de Toledo no están, por el momento, dispuestos a abrir a 
Díez la posibilidad de regresar a esa primera línea, al menos como candidata del PP. 
 
https://www.eldiario.es/politica/Alvarez-Toledo-vuelve-criticos-Rosa_0_945606096.html 
 
BORJA SÉMPER: "MIENTRAS ALGUNAS CAMINABAN CÓMODAMENTE SOBRE 
MULLIDAS MOQUETAS NOSOTROS NOS JUGÁBAMOS LA VIDA" 
 
El Presidente del PP de Gipuzkoa ha respondido a Cayetana Álvarez de Toledo, que acusó al 
PP vasco de tibieza con el nacionalismo 
 
El presidente del PP de Gipuzkoa, Borja Sémper, ha criticado con dureza las declaraciones de 
la portavoz de su partido en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo:  "A nosotros nos ha 
costado carne, sudor y lágrimas defender la Constitución y una idea de la España plural en el 
País Vasco y probablemente mientras algunas caminaban cómodamente sobre mullidas 
moquetas nosotros nos jugábamos la vida defendiendo aquí la Constitución y la convivencia", 
ha sentenciado. 
 
Sémper ha arremetido duramente contra las declaraciones de Álvarez de Toledo de este 
jueves en las que consideró un fracaso el acercamiento del PP vasco al nacionalismo para 
obtener mejores resultados electorales y criticó el "perfil propio" que quieren marcar los 
populares en Euskadi en defensa de la foralidad y el Concierto Económico. Cuestionar la 
foralidad de los territorios vascos es un "grave error" y supone "cuestionar España en el País 
Vasco", ha dicho. 
 
"Cuestionar el compromiso del PP con la foralidad, con la España descentralizada y la España 
de las autonomías es desconocer la trayectoria del PP", ha remarcado Sémper en 
declaraciones a los medios de comunicación en Vitoria antes de comenzar la convención de los 
populares vascos que clausurará mañana sábado el presidente del partido, Pablo Casado. 
 
Sémper, que también es el portavoz del PP en el Parlamento Vasco, se ha reafirmado en el 
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compromiso "inquebrantable" de este partido con el hecho foral "como una herramienta de 
autogobierno" que es "el nexo de unión más fuerte que tiene Euskadi con el conjunto de 
España". 
 
El dirigente del PP vasco también se ha mostrado "harto" de la división permanente entre 
nacionalistas y no nacionalistas. 
 
https://cadenaser.com/emisora/2019/09/13/ser_vitoria/1568394124_891276.html?int=masinfo 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO ESTALLA CONTRA ALFONSO ALONSO POR LLAMARLE 
"EXTRANJERA" 
 
La portavoz califica de "novedad" que le llaman "la Soraya de Pablo Casado" 
 
"Yo quiero que gane España, aunque yo respeto profundamente a los argentinos. Somos 
compañeros y amigos. Ni polémicas ni polémicos", dijo el presidente del Partido Popular vasco, 
Alfonso Alonso, el sábado en las horas previas de que los hombres de Scariolo se enfrentaran 
a Argentina en la final del Mundial de baloncesto.  
 
Unas declaraciones que no han sentado nada bien a la portavoz de los populares en el 
Congreso de los Diputados, Cayetana Álvarez de Toledo, que sigue en su pelea personal con 
el PP vasco. "Me ha sorprendido mucho que un antinacionalista acérrimo como Alonso me 
califique de extranjera", ha manifestado ante los medios de comunicación.  
 
El cruce de reproches entre Álvarez de Toledo y el PP vasco arrancó el jueves cuando la 
portavoz del Grupo Popular aludió a la foralidad de Euskadi y criticó la supuesta "tibieza" del 
PP vasco contra el nacionalismo. El portavoz del PP en el Parlamento vasco, Borja Sémper, la 
respondió con dureza recalcando que "mientras algunas caminaban sobre mullidas moquetas", 
otros "se jugaban la vida". 
 
No obstante, este lunes Alonso se mostraba en una entrevista en el periódico 'ABC' a favor de 
enterrar el hacha de guerra y remar todos juntos en la misma dirección. "Yo ya no pienso más 
en eso, fue un accidente en el camino. El PP vasco está al servicio del proyecto nacional y 
vamos a trabajar para que Casado sea presidente", ha indicado. 
 
Asimismo, interrogado acerca de si pedirá una rectificación a Álvarez de Toledo, ha vuelto a 
optar por la mesura: "Cuando la vea, como si esto no hubiera ocurrido". Una moderación que, 
de momento, no parece ser el camino por el que ha optado la portavoz de los populares en la 
Cámara Baja.  
 
La empiezan a comparar con Soraya Sáenz de Santamaría 
Álvarez de Toledo también ha tenido tiempo para valorar una información que publica este 
lunes 'La Razón' y que señala que hay ya dirigentes populares que comparan a la portavoz del 
PP con la exvicepresidenta del Gobierno Soraya Sáenz de Santamaría y la acusan de querer 
"mandar más que Casado" y buscar "siempre tener el papel principal en la foto".  
 
"Nunca me había pasado que me compararan con Soraya Sáenz de Santamaría. Es una 
novedad dentro de las atribuciones que se me han asignado los últimos años", ha indicado 
Álvarez de Toledo. 
 
https://www.elplural.com/politica/cayetana-alvarez-de-toledo-alfonso-alonso-partido-popular-
vasco-extranjera_224010102 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO INDIGNA AL PP VASCO AL ACUSARLO DE TIBIEZA 
 
Alfonso Alonso pide explicaciones a Pablo Casado sobre las críticas de su portavoz en el 
Congreso y espera este sábado un refrendo a sus posiciones más foralistas en Euskadi 
 
Indignación en el PP vasco con Cayetana Álvarez de Toledo por acusarle de tibieza con el 
nacionalismo. Los planes y buenas intenciones de la dirección nacional del PP para diseñar un 
perfil integrador de Cayetana Álvarez de Toledo han durado poco. Y el recelo de la mayoría de 
los barones territoriales hacia la portavoz parlamentaria del partido se han reavivado 
demasiado pronto, especialmente en un territorio muy sensible: Euskadi. Las críticas de 
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Álvarez de Toledo contra el intento del PP vasco de redefinirse ensombrecieron el inicio de su 
convención. "Mientras algunas caminaban sobre mullidas moquetas, otros nos jugábamos la 
vida defendiendo la Constitución", respondió el portavoz del PP en el Parlamento vasco, Borja 
Sémper. Por su parte, el líder del PP vasco, Alfonso Alonso, la ha acusado de reavivar el 
“dolor” entre sus compañeros. 
 
Ni algunos de los principales barones territoriales del PP, como Alberto Núñez Feijóo o Juan 
Manuel Moreno, ni Alfonso Alonso, ni tampoco otros veteranos dirigentes del partido con 
experiencia en las Cortes han compartido nunca el entusiasmo de Pablo Casado por nombrar a 
Álvarez de Toledo portavoz en el Congreso, un cargo potencialmente muy arriesgado. 
 
En el partido se reconoce mayoritariamente su capacidad intelectual casi en el mismo grado 
que su carencia de empatía o de liderazgo para formar equipos. La afectada ha intentado en 
sus primeros días de mando en la Cámara baja comparecer con otros diputados y hasta 
controlar sus palabras, pero sin renunciar a su pegada. Este jueves acaparó la presentación de 
unas jornadas para lanzar el proyecto de España Suma en las que la invitada estrella era Rosa 
Díez, exlíder de UPyD, y Casado presidía el evento. Pero allí mismo espetó a su líder a la cara 
que le agradecía especialmente que con su nombramiento hubiese aceptado una posición de 
“discrepancia” dentro de la disciplina del partido e hizo a continuación casi un alegato sobre la 
disidencia 
 
Retornar al perfil duro no dio resultado 
 
El fracaso del PP de Pablo Casado en Cataluña y Euskadi en las últimas elecciones generales 
del 28 de abril fue estrepitoso: perdió toda representación en el País Vasco y se quedó con el 
único escaño de la propia Cayetana Álvarez de Toledo por Barcelona. En ambos territorios, la 
formación conservadora liderada por Casado optó por relegar a figuras más moderadas y 
apostó por perfiles más duros. El PP, que había sumado dos escaños en Euskadi en 2016, uno 
por Bizkaia y otro por Álava —uno de sus feudos tradicionales y en los que solía gobernar el 
Ayuntamiento y la Diputación—, se quedó sin ninguno. Su teórico número tres y responsable 
de la campaña nacional, Javier Maroto, no obtuvo el acta. Maroto había ganado en 2015 las 
elecciones municipales de su ciudad, Vitoria, y llegó a ser alcalde. El PP vasco perdió el 28-A 
unos 70.000 votos. Colaboradores de Alonso recordaban este viernes esos datos y la única 
acta por Barcelona de Álvarez de Toledo para reafirmarse en su estrategia de “buscar otra 
utilidad social” para su partido tras haberse superado ya la etapa del combate frente a ETA. 
 
Esas peculiaridades de Álvarez de Toledo nunca encajaron bien en el PP de Mariano Rajoy, 
hasta el punto de que la actual portavoz parlamentaria lo acabó abandonando. Todavía ahora 
su estilo chirría en muchas estructuras del partido, sobre todo cuando se debate qué hacer en 
dos territorios donde el PP corre riesgo de irrelevancia como Cataluña y Euskadi. Este jueves 
en una entrevista con su amigo Federico Jiménez Losantos en esRadio, Álvarez de Toledo ha 
activado un terremoto político sobre una autonomía muy emblemática para el PP. 
 
“Los errores que se cometieron en el PP vasco fueron porque se apartaron de esa consigna de 
que lo moral es lo eficaz, y se creyó que acercándose a posiciones más tibias, más de 
contemporización con el marco del nacionalismo se podía obtener un mejor resultado. Ya se ha 
demostrado que esa posición ha fracasado”, sentenció. Luego, en el Congreso, cubrió de 
elogios a la en otra época cuestionada en su partido Rosa Díez y siguió teorizando sobre el 
daño que ha causado a España el “pasteleo” y “la contemplación” sobre Cataluña y sobre 
España. 
 
Cuando a Alfonso Alonso oyó en Euskadi los ecos de las palabras de Álvarez de Toledo optó 
en un primer momento por la vía sarcástica para desmarcarse del posible fichaje de la 
exsocialista Rosa Díez calificándola de personaje “muy versátil”. Y luego pidió explicaciones en 
privado. Alonso contó este viernes en la primera sesión de la convención que pretende la 
redefinición del PP vasco, que había recibido un mensaje del propio Casado y de las “alturas” 
del partido apoyándole. Alonso y otros dirigentes populares vascos consultados por EL PAÍS 
han concluido, con todo, que las críticas de Álvarez de Toledo les habían hecho, en el fondo, 
un favor: “Nos ha venido de perlas para que se vea quién es quién y se comprenda por qué es 
tan necesario que el PP vasco remarque su propio estilo y se ratifique el apoyo a la foralidad”. 
 
El dolor en Euskadi 
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Alonso no ha ocultado su malestar con Álvarez de Toledo: “Mucha gente del PP vasco, que ha 
peleado mucho, se ha sentido dolida por esas manifestaciones, por esa incomprensión; somos 
leales a nuestras ideas y somos mayores de edad, y lo que buscamos es la conciliación en 
Euskadi, y también en España”. 
 
El presidente del PP vasco ha resaltado que, además de Casado, muchos dirigentes del 
partido le han respaldado: “Hemos recibido muchos mensajes de apoyo del PP, de dentro y de 
fuera del País Vasco, y no voy a pedir a Cayetana Álvarez de Toledo que rectifique, no pido 
nada, lo último que quiero es pelear con una compañera; mis adversarios son otros”. 
 
Y aguarda a que este sábado el líder del PP le avale: “La película no ha terminado. Casado 
clausura la convención y estoy convencido de que obtendremos un respaldo muy claro”. Más 
duro aún se ha mostrado uno de los principales colaboradores de Alonso, el que fue candidato 
a la alcaldía de San Sebastián, Borja Sémper. A su llegada este viernes a la convención, 
Sémper se expresó con contundencia: “Mientras algunas caminaban sobre mullidas moquetas, 
otros nos jugábamos la vida defendiendo la Constitución”. Tanto él como Alonso han recordado 
que también sufrieron en su momento las amenazas y el acoso de ETA y su entorno. 
 
El pretexto de esta disputa es en teoría las diferencias sobre los beneficios del sistema foral 
vasco, que el PP de Euskadi defiende con el argumento de que está consagrado en la 
Constitución. Pero las brechas vienen de lejos, desde los tiempos en que la más conservadora 
María San Gil comandaba a los populares vascos. San Gil es amiga íntima de Álvarez de 
Toledo y hasta Casado intentó rescatarla para las listas de las generales. 
 
https://elpais.com/politica/2019/09/13/actualidad/1568395543_222162.html 
 
CAYETANA ALVAREZ DE TOLEDO INCENDIA LA CONVENCIÓN DEL PP VASCO 
 
La portavoz popular en el Congreso arremete contra el "perfil propio" que quiere marcar 
Alfonso Alonso 
 
La portavoz popular en el Congreso Cayetana Álvarez de Toledo ha acusado hoy al PP vasco 
de haber sido débil frente al nacionalismo, a lo que atribuye sus malos resultados electorales. 
En una entrevista a ESRadio Álvarez de Toledo se ha mostrado en contra de la defensa del 
foralismo que el líder del PP vasco, Alfonso Alonso, quiere destacar para marcar un perfil 
político propio, en la convención política del partido que comienza mañana en Vitoria. Según ha 
dicho, "si el perfil consiste en decir que la legitimidad de nuestro ordenamiento constitucional 
tiene zonas reservadas que se remiten a derechos históricos previos y no a la propia 
constitución y a la soberanía común, me parecería un grave error" 
 
Ramón Rabanera: “Espero que el presidente del Partido Popular haga rectificar a Álvarez de 
Toledo” 
 
Las declaraciones de Álvarez de Toledo han sentado muy mal en el PP vasco y han incendiado 
la convenión, que será clausurada el sábado por Pablo Casado. El exdiputado general de 
Álava, y senador vasco del PP Ramón Rabanera, se ha confesado sorprendido y perplejo por 
las declaraciones de Álvarez de Toledo a la que recuerda que muchos se han jugado la vida en 
el País Vasco. 
 
En declaraciones a la Ventana de Euskadi, Rabanera la tacha de "mala compañera", dice que 
nunca la ha visto por el País Vasco y le pide a Pablo Casado que la haga rectificar. El 
exdiputado general de Álava, recuerda a la portavoz de su partido en el congreso que los 
derechos forales están reconocidos en la Constitución Española y se ofrece a darle unas 
clases de foralismo. 
 
https://cadenaser.com/emisora/2019/09/12/radio_bilbao/1568314139_181348.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO ACUSA AL PSOE DE RENDIR “UN HOMENAJE PÚBLICO A ETA” EN 
NAVARRA 
 
La portavoz del PP en el Congreso arremete contra Sánchez por su "abdicación definitiva del 
consenso constitucional y moral" 
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La portavoz del PP en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, ha criticado este jueves en 
Pamplona el "homenaje público al mundo ETA" que, a su juicio, supone la previsible investidura 
de la socialista María Chivite como presidenta de Navarra con la abstención de EH Bildu. 
Álvarez de Toledo ha sido muy crítica con el líder del PSOE, Pedro Sánchez, a quien ha 
llamado "anexionista" y al que ha acusado de consumar "la abdicación definitiva del consenso, 
no solo constitucional, sino también moral español". 
 
"Pedro Sánchez llegó al poder con la abstención de EH Bildu. Todo su proyecto político se 
basa en la abstención de EH Bildu. Con esta decisión, el señor Pedro Sánchez anexiona 
Navarra a la indignidad", ha manifestado Álvarez de Toledo antes del arranque de la primera 
de las dos sesiones de investidura de Chivite. 
 
La candidata socialista se presenta con 23 apoyos (los 11 del PSN, nueve de Geroa Bai, dos 
de Podemos y uno de Izquierda-Ezkerra). En la primera votación, en la que necesita la mayoría 
absoluta (26 de los 50 parlamentarios), recibirá 27 votos en contra (20 de Navarra Suma y siete 
de EH Bildu). La coalición abertzale cambiará el sentido de su voto el viernes, en la segunda 
votación, cuando es suficiente la mayoría simple. Cinco de los siete parlamentarios de EH Bildu 
se abstendrán y presumiblemente auparán a Chivite a la presidencia de Navarra. 
 
La portavoz popular en la Cámara Baja ha aprovechado la polémica que ha suscitado esta 
posición de los soberanistas para arremeter contra Sánchez: "La novedad importante, 
desoladora, deplorable, es este homenaje que hoy se rinde aquí a ese mundo de ETA". Álvarez 
de Toledo ha pedido finalmente a Sánchez que "se ahorre los simulacros de pedir la 
abstención del constitucionalismo a sus planes". 
 
Y ha concluido haciendo un "homenaje" a las víctimas de la banda terrorista, que causó 56 
víctimas mortales en 49 atentados perpetrados en la comunidad foral. Álvarez de Toledo ha 
querido hacerlo "especialmente" leyendo los nombres de los nueve representantes socialistas 
muertos a manos de ERA: Fernando Buesa, Fernando Múgica, Joseba Pagazaurtundua, 
Enrique Casas, Froilán Elespe, Juan María Jáuregui, Elías Carrasco, Juan Priede y Ernest 
Lluch. 
 
https://elpais.com/politica/2019/08/01/actualidad/1564651225_967310.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO LLAMA "MUJER FLORERO" A MONTERO TRAS LA OFERTA DE 
VICEPRESIDENCIA SOCIAL Y PODEMOS LO AFEA 
 
La diputada del Partido Popular por Barcelona, Cayetana Álvarez de Toledo, ha calificado este 
martes a la portavoz de Podemos, Irene Montero, de "mujer florero" después de la oferta del 
PSOE de que ocupe una Vicepresidencia social, que la 'popular' ha descrito como "florero". Por 
parte de Podemos se han limitado a declarar que estas palabras "descalifican" a la propia 
Álvarez de Toledo. Informa Europa Press. 
 
"Vicepresidencia social florero para una mujer florero. Y lo dice el que 'así no, bonita'" 
asegurado la dirigente 'popular' en una entrevista en Onda Cero, haciendo referencia también a 
las declaraciones de la vicepresidenta en funciones, Carmen Calvo, sobre el origen socialista 
de la lucha feminista. 
 
A su juicio, esta oferta es "abracadabrante" y no se debería aceptar por parte de alguien que 
tenga un "mínimo de dignidad". Sin embargo, ha señalado que ve probable el acuerdo entre 
PSOE y Podemos. 
 
https://m.eldiario.es/politica/MINUTO-POLITICO-Sanchez-enfrenta-
investidura_13_923687623_31690.html?_ga=2.45401574.354616982.1563893603-
1472398702.1434116317 
 
AGUIRRE APOYA A CAYETANA COMO PORTAVOZ "AUNQUE NO CAE BIEN" 
 
La expresidenta de la Comunidad de Madrid ha reiterado su apoyo a la abstención para "hacer 
todo lo que se pueda para que Podemos no entre en el Gobierno" 
 
La que fuera presidenta de la Comunidad de Madrid con el PP, Esperanza Aguirre, no deja de 
estar en el foco de la polémica, hablando de las estrategias de los populares. El pasado 
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sábado apareció en La Sexta Noche dando su visto bueno a la abstención del Partido Popular 
para que gobernara Pedro Sánchez, y ahora apoya la candidatura de Álvarez de Toledo para 
ser portavoz en el Congreso de los Diputados. 
 
El diario El Independiente ha entrevistado a la política, comenzando por su apoyo a la 
abstención: “A mí, personalmente, no me parecería mal, pero yo no estoy en la dirección del 
partido. Pensando en el bien de España creo que hay que hacer todo lo que se pueda para que 
Podemos, que son los políticos que han arruinado al país más rico de América, Venezuela, no 
entren en el Gobierno y den las directrices económicas. Es un disparate”, contestó. 
 
Aunque Aguirre esté fuera de las primeras líneas del partido, hay otras que sí lo están y que 
piensan igual. La actual candidata a la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, declaró en 
una entrevista en Onda Cero que también veía con buenos ojos la abstención para que 
gobernara el PSOE. La popular dijo que “prefería” la abstención, pero que “la decisión debe 
tomarla únicamente la dirección nacional del PP”. 
 
Posteriormente, el secretario general del PP, Teodoro García Egea, contradijo las palabras de 
Ayuso, declarando ante los medios que no iban a facilitar la abstención, “sino que vamos a 
dificultarla” ya que no son “un partido bisagra, sino una alternativa de Gobierno”. 
 
Durante la entrevista, le preguntaron si había hablado con el líder de su partido, Pablo Casado, 
sobre la abstención, y Aguirre lo confirmó, aunque no desveló nada de lo que hablaron: “Tengo 
la costumbre de no revelar las conversaciones con los presidentes de mi partido”. 
 
Cayetana Álvarez de Toledo como portavoz en el Congreso 
Además, Aguirre volvió a contradecir a la cúpula del PP. Hablaron en la entrevista sobre 
Cayetana Álvarez de Toledo, quien podría ser la próxima portavoz del Grupo Parlamentario. 
Aguirre cree que sería “magnífica, la mejor”. “Desde mi punto de vista de la preparación, del 
manejo del lenguaje, de la dialéctica, es que es la mejor”, dijo. 
 
Pero es cierto que la diputada por Barcelona no cuenta con el apoyo de los barones, y ante la 
afirmación de que la tienen vetada amplios sectores del partido, la expresidenta lo desmentía: 
“¿Amplios? Dos. Que a lo mejor no cae bien, puede ser, pero es la mejor”. 
 
Vox no es la extrema derecha 
No solamente hubo tiempo para hablar del Partido Popular con Aguirre. Respecto a la pregunta 
de si la formación de Santiago Abascal es de ultraderecha, respondió un no rotundo: “Es un 
partido conservador que tiene el programa económico más liberal de todos. Es un partido 
conservador con el que no estoy de acuerdo en algunas cosas, por ejemplo, en el tema de la 
inmigración”. 
 
Y, aunque la aclaran que otros dirigentes como el candidato a la alcaldía de Barcelona por 
Ciudadanos, Manuel Valls o el presidente de Francia, Emmanuel Macron, tachan a Vox de 
ultraderecha, Aguirre sigue con la negativa, explicando que “piensan que Vox es como Marine 
Le Pen, pero no es verdad”. 
 
En cuanto a la posibilidad de unas nuevas elecciones generales, Aguirre opina que tanto al 
PSOE como a los suyos les vendría bien: “A Sánchez no le vendría mal una repetición 
electoral, pero al PP tampoco, porque el PP subiría seguro, no lo quepa ninguna duda. Los 
espejismos ya se han acabado. El PP es el gran partido del centro y de la derecha. A los que 
les iría muy mal es a los de Podemos gracias a la mala gestión de los marqueses de 
Galapagar, de su casoplón y de echar la culpa al pobre Echenique de lo que les pasa a ellos”. 
 
https://www.elplural.com/politica/esperanza-aguirre-apoya-cayetana-portavoz-aunque-no-cae-
bien_218356102 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO CRITICA “EL DERROCHE SENTIMENTAL” SOBRE LA OBRA DE 
RUBALCABA 
 
La diputada electa del PP por Barcelona asegura que a ETA no la derrotó el exministro 
fallecido, sino figuras como la popular María San Gil y las fuerzas de seguridad 
 
La diputada electa del PP por Barcelona, Cayetana Álvarez de Toledo -único escaño del 
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partido en la comunidad-, ha criticado este jueves lo que considera un "gran derroche 
sentimental" y una "ficción" sobre la obra de Alfredo Pérez Rubalcaba, fallecido el pasado 
viernes. Tras manifestar su "pésame sentido" a la familia y recordarle como un político "brillante 
y complejo", Álvarez de Toledo ha asegurado que no había derrotado a ETA, sino que había 
participado en la negociación con Josu Ternera -detenido hoy- durante el Gobierno de José 
Luis Rodríguez Zapatero, que había negociado, además, la "vuelta de Bildu a las instituciones 
democráticas". El PSOE, "al igual que el nacionalismo" ha dicho,  "es muy hábil a la hora de 
construir marcos mentales" y uno de ellos, ha señalado, es el "luctuoso cuelo colectivo" por el 
exministro socialista. 
 
Todos los Gobiernos intentaron negociar con ETA el fin de la violencia. En el caso de José 
María Aznar -presidente de la fundación de la que Álvarez de Toledo es vocal del patronato- en 
1999 envió a Javier Zarzalejos, Ricardo Martí Fluxa y Pedro Arriola-a negociar con los 
miembros de la cúpula de la banda Mikel Antza y Belén González Peñalva.  
 
Rubalcaba "no derrotó a ETA", ha insistido Álvarez de Toledo. "La derrotó el esfuerzo y el 
sacrificio de la policía y  la guardia civil y personas como María San Gil". La ex presidenta del 
PP vasco, que dejó la política tras enfrentarse a Mariano Rajoy, ha acudido este jueves al 
mismo desayuno informativo en el que participaba la diputada por Barcelona para arropar a 
Pablo Casado y al candidato a la alcaldía de Madrid, José Luis Martínez Almeida. 
 
El buscado tono moderado con el que el PP quería llevar esta campaña no encaja con als 
declaraciones de Álvarez de Toledo, que durante su intervención describió a Sánchez como un 
"político sin escrúpulos” y acusó a Manuela Carmena de hacer una “política senil” y ser “la 
entrañable abuelita que decía que había que negociar con ETA aunque matara”. 
 
Por su parte, el líder del PP, tras felicitar a las fuerzas de seguridad por la detención de 
Ternera, ha aprovechado el arresto para reivindicar una de las banderas de su programa 
electoral, la prisión permanente revisable. "Gracias a la nueva legislación del PP, Josu Ternera 
tendrá que enfrentarse, primero al cumplimiento íntegro de las penas, pero también, aunque 
está recurrida por la izquierda al Tribunal Constitucional, a la aplicación de la prisión 
permanente revisable. Espero que tenga el reproche social y mediático que merecen sus 
crímenes porque Ternera fue parlamentario vasco y forma parte de un partido, Bildu, que sigue 
en las instituciones españolas y que fue clave en la moción de censura de Pedro Sánchez", 
declaró Casado. 
 
https://elpais.com/politica/2019/05/16/actualidad/1558002733_259691.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO CARGA CONTRA LA "POLÍTICA SENIL" DE CARMENA: "ESTA 
ENTRAÑABLE ABUELITA DEFENDÍA NEGOCIAR CON ETA" 
 
La diputada electa del PP critica la "ficción colectiva" creada en torno a Rubalcaba a menos de 
una semana de su muerte: "No, no derrotó a ETA" Denuncia que el PNV sea considerado un 
"árbitro de la moderación": "Siempre ha sido exquisito en las formas y devastador en su 
justificación de lo que hacía ETA" 
 
La diputada electa del PP por Barcelona, Cayetana Álvarez de Toledo, ha aprovechado este 
jueves su intervención durante un desayuno informativo para cargar contra la izquierda, el 
nacionalismo e incluso el recién fallecido exdirigente socialista Alfredo Pérez Rubalcaba. La 
también periodista ha sido especialmente dura contra la alcaldesa de Madrid en funciones, 
Manuela Carmena, que según ella ejerce una "política senil".  
 
"Carmena es imposición e impostura. Esta entrañable abuelita defendía negociar con ETA 
mientras mataba o que hay que dar a Junqueras y los suyos algo a cambio para que nos dejen 
a los españoles en paz", ha sostenido durante la presentación del desayuno protagonizado por 
el candidato del PP a la Alcaldía de Madrid, José Luis Martínez Almeida, en el Club Siglo XXI. 
 
Álvarez de Toledo se ha atrevido a criticar también la "ficción colectiva" creada en torno a 
Rubalcaba a raíz de su fallecimiento. "¿Cómo es posible que en dos días se haya construido 
esa ficción colectivo sobre Rubalcaba y su obra? Fue brillante, hábil, complejo, pero no, no 
derrotó a ETA, lo derrotó el sacrificio de la policía y de la Guardia Civil", ha afirmado. 
 
Gran parte de su discurso ha estado dedicado a hablar sobre el centro y la moderación que 
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ahora busca el PP tras su derrota en las generales. "Desde nuestra derrota dolorosa sin 
paliativos ha resurgido el debate sobre el centro y la moderación del PP: es un viejo truco de la 
izquierda en el que a veces caen algunos de derechas", ha dicho. 
 
"El centro no es la equidistancia. El centro no es el punto medio entre la igualdad y la 
discriminación, ni entre la reforma y la ruptura, ni entre la Constitución y los enemigos. No hay 
nada más centrista que la Constitución, ejemplo de moderación", ha zanjado la diputada electa.  
 
A renglón seguido, ha cargado contra los "ejemplos de moderación" que según ella existe en 
España. "El PNV, un gran árbitro de la moderación española, siempre ha sido exquisito en las 
formas y devastador en su exquisita justificación de lo que hacía ETA". 
 
https://www.eldiario.es/politica/Alvarez-Toledo-Carmena-entranable-ETA_0_899760162.html 
 
LOS SOBRESUELDOS DE CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO EN EL PP EN LOS TIEMPOS 
DE LA CAJA B 
 
Como jefa de gabinete de Acebes percibió más de 165.000 euros en tres años, y el Grupo 
Parlamentario le pagaba 50.000 anuales sin especificar el motivo 
 
Cayetana Álvarez de Toledo es uno de los nombres propios que ha copado los titulares de 
prensa y el tiempo de radio y televisión en las últimas horas. Tras su actuación en el debate a 
seis, más propia de una candidata de Vox, la cabeza de lista del PP por Barcelona al Congreso 
de los Diputados es uno de los rostros del momento. Destacó en RTVE por sus interrupciones, 
sus exabruptos y sus ataques a Pedro Sánchez, a quien acusó de no ser “una persona 
decente”. 
 
La periodista fue anunciada por todo lo alto como uno de los fichajes estrella de Pablo Casado 
para el nuevo Partido Popular. Pero Álvarez de Toledo no es nueva. Ni mucho menos. Es una 
vieja conocida de la formación. Tanto es así que existen hilos conductores que la relacionan 
con la mácula más negra del PP: la caja B y los sobresueldos. 
 
Jefa de gabinete de Acebes y la caja B 
Álvarez de Toledo trabajaba en la sección de Opinión de El Mundo y como tertuliana en la 
Cadena COPE en el programa La Mañana, dirigido por Federico Jiménez Losantos, cuando en 
2006 fue fichada como jefa de gabinete del secretario general del PP, Ángel Acebes. 
 
El propio Acebes tuvo que declarar en la Audiencia Nacional en el marco de la trama Gürtel por 
la compra de las acciones de Libertad Digital con fondos de una “contabilidad ajena al circuito 
económico” controlada por el extesorero del PP Luis Bárcenas. 
 
Fue la UDEF la que, primero mediante informes, y luego mediante declaraciones testificales 
como la de Manuel Morocho, inspector jefe de la investigación, determinaron que el dinero con 
el que se pagaron las acciones del citado medio de comunicación fue sustraído de la caja B. 
De hecho, el propio Bárcenas aseguró en sede judicial que los fondos salieron de la caja 
“extracontrable” y los adelantó él mismo con un dinero que había obtenido de la venta de 
cuadros. 
 
Cabe destacar que, ahora, Federico Jiménez Losantos hace su programa en Esradio, que 
comparte conglomerado con Libertad Digital, y ha seguido llamando a Álvarez de Toledo como 
tertuliana habitual. 
 
Pero la periodista no solo fue la jefa de gabinete de Acebes, llegó a ocupar escaño en el 
Congreso durante dos Legislaturas, la IX y la X; es decir, de 2008 a 2015. 
 
Sus sueldos 
Como jefa de gabinete de Acebes llegó a percibir más de 165.000 euros en tres años, según la 
documentación a la que ha tenido acceso ElPlural.com. Concretamente, cobró en 2006 
27.036,39 euros; en 2007 103.297,48; y en 2008 35.006,75. 
 
Álvarez de Toledo llegó a ser portavoz adjunta en la Cámara Alta, y según su declaración de 
bienes y actividades relativa a la IX Legislatura, la formación bien que se lo agradeció. Buena 
muestra de ello son los 50.090 euros anuales que percibió del Grupo Parlamentario Popular en 
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el Congreso. Además de dicha retribución, tenía un solar en Argentina (550,52 euros), un Plan 
de pensiones del Congreso (4.162) así como varias viviendas: un apartamento en Francia, un 
piso en Madrid y el 50% de un apartamento en Argentina.  
 
Todo ello, por supuesto, además de su salario como parlamentaria. 
 
En la X Legislatura, es decir, ya en noviembre de 2011, el plus de 50.090 euros desapareció de 
su declaración de bienes y rentas en el Congreso. Lo que sí apareció en una actualización de 
su declaración fechada a 23 de diciembre de 2015, percibió 13.253 euros con 38 céntimos en 
calidad de directora de la Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES). 
 
Este periódico se ha puesto en contacto con el PP a fin de obtener un comentario a esta 
información y de explicar el motivo por el cual Álvarez de Toledo recibía un sobresueldo de 
50.090 euros anuales pagados por el Grupo Parlamentario Popular. No obstante, nos hemos 
topado no con uno, sino con dos silencios sepulcrales. 
 
https://www.elplural.com/politica/los-sobresueldos-de-cayetana-alvarez-de-toledo-en-el-pp-en-
los-tiempos-de-la-caja-b_214772102 
 
 
CAYETANA SE 'REBELA' A CASADO: "NO SÉ QUÉ ES ESTO DE MODERACIONES" 
 
El líder del PP, por primera vez, se refirió a Vox como la "extrema derecha" 
 
El pasado miércoles Cayetana Álvarez de Toledo, la número uno del PP al Congreso por 
Barcelona, ha estado hablando sobre la caída de su partido en las elecciones del domingo 28 
de abril, y ha debatido sobre la nueva estrategia de Pablo Casado. 
 
“No sé qué es eso de las vueltas al centro o las moderaciones que oigo por otro lado. Defender 
el Estado constitucional y la democracia con coraje y valentía y plantar cara al nacionalismo no 
es falta de moderación. Es simplemente llamar a las cosas por su nombre”, declaró para los 
micrófonos de la COPE durante una entrevista con Carlos Herrera. 
 
“Ahora hay todo tipo de debates muy sofisticados sobre lo que hay que hacer o no hacer, y yo 
no me considero capaz de encontrar un rumbo que otros parece que sí”, continuó diciendo, 
refiriéndose al cambio que su presidente, Pablo Casado, hizo el pasado martes con intención 
de mejorar los resultados de las elecciones municipales, autonómicas y europeas del próximo 
26 de mayo. 
 
La opinión de Álvarez de Toledo es que los populares tienen que intentar reagrupar a 
Ciudadanos y a Vox bajo el PP: “Más que volantazos, hay que encontrar el ritmo y seguir con el 
plan de reconstrucción del gran proyecto de centro derecha en España. Si miramos las cosas 
con distancia, eso es lo que va a haber que hacer. El PP tiene que hacer un proyecto político 
propio y probablemente nuevo, mirando la situación política contemporánea y saber dónde 
estamos y qué es lo que podemos hacer. Pero con una aspiración de reagrupación del 
espacio”. 
 
En cuanto al nuevo lema para las elecciones autonómicas, “Centrados en tu futuro”, rememora 
a la campaña que Rajoy utilizó en 2011: “Centrados en ti”, que quiere reflejar la nueva 
estrategia que pretende sacar adelante Casado para recolocar a su partido en el centro. 
 
“Queda claro que es falso que en España haya tres derechas. Era una opción falsaria, hay otro 
partido de extrema derecha, que es Vox, y un partido que, como mucho, está en el centro 
izquierda [Ciudadanos], facilitando el gobierno de Pedro Sánchez”, aseguró el líder popular el 
pasado martes, refiriéndose por vez primera a los de Santiago Abascal como “extrema 
derecha”. 
 
https://www.elplural.com/politica/espana/cayetana-alvarez-toledo-partido-popular-pablo-casado-
moderaciones_215689102 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO: "VOX NO ES UN PARTIDO DE DERECHAS. SE PARECE MÁS A LA 
IZQUIERDA" 
 

https://www.elplural.com/politica/los-sobresueldos-de-cayetana-alvarez-de-toledo-en-el-pp-en-los-tiempos-de-la-caja-b_214772102
https://www.elplural.com/politica/los-sobresueldos-de-cayetana-alvarez-de-toledo-en-el-pp-en-los-tiempos-de-la-caja-b_214772102
https://www.elplural.com/politica/espana/cayetana-alvarez-toledo-partido-popular-pablo-casado-moderaciones_215689102
https://www.elplural.com/politica/espana/cayetana-alvarez-toledo-partido-popular-pablo-casado-moderaciones_215689102


 53 

Pablo Casado pide votar "con la cabeza" y reivindica que el PP es "el que más ha haecho por 
España" 
 
El líder del PP y candidato a la Presidencia del Gobierno, Pablo Casado, ha apelado este 
viernes a los posibles votantes de Vox para que en las elecciones generales de este domingo 
apoyen al PP porque, según ha dicho, su partido es "el que más ha hecho por España". Tras 
asegurar que hay que pensar el voto "con la cabeza", ha reivindicado el "centro ideológico" 
para su partido y ha presumido de saber pactar tanto a la izquierda como a la derecha. 
 
Casado se ha pronunciado así en el mitin de cierre en el 'WiZink Center' de Madrid, antiguo 
Palacio de Deportes, que ha reunido a más de 8.000 personas, según fuentes del PP. Además, 
ha estado arropado por los 'barones' territoriales del Partido Popular, como el gallego Alberto 
Núñez Feijóo, el andaluz Juanma Moreno, el murciano Fernando López Miras o el 
castellanoleonés Juan Vicente Herrera, entre otros. 
 
En su discurso, y ante el crecimiento de Vox que recogen las encuestas, Casado ha pedido 
pensar con la cabeza antes de depositar el voto en la urna este domingo. "Tenemos que 
pensar el voto con la cabeza y tener a España en el corazón, por supuesto, pero pensar las 
razones que tienen que hacer que nuestro futuro esté garantizado", ha afirmado, para subrayar 
que el PP es el que "más ha hecho por España". 
 
También ha reivindicado el centro político al arrancar su extenso discurso, que ha puesto 
broche final a la campaña. "El PP siempre ha estado, está y estará en el centro. Somos el 
centro ideológico y la columna vertebral de este país", ha aseverado, para confiar en las 
posibilidades del PP a pesar de que les dan "por abatidos". 
 
Álvarez de Toledo: "Vox es el partido fácil" 
Previamente, la candidata del PP por Barcelona al Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, ha 
retratado a sus rivales de Cs y Vox. Del partido de Albert Rivera ha dicho que tiene "trastornos 
de la adolescencia" porque "hoy quiere ser Rosalía" y "al día siguiente la Virgen María". En el 
caso de la formación liderada por Santiago Abascal, ha indicado que se declaran "virilmente de 
derechas" y la "derecha pata negra" pero, a su juicio, cojean de "las dos" patas. 
 
Además, ha afirmado que Vox en "realidad no es un partido de derechas", ya que, según ha 
dicho, no es de "esa derecha que representaba" el escritor Manuel Chaves Nogales. "De hecho 
se parece más a la izquierda", ha indicado, para añadir que esa formación tiene una "profunda 
y demostrada incapacidad para gestionar la realidad". Por eso, ha señalado que Vox es el 
"partido fácil" y ha añadido que "votar es difícil y gobernar todavía más". 
 
https://www.elplural.com/politica/alvarez-de-toledo-vox-no-es-un-partido-de-derechas-se-
parece-mas-a-la-izquierda_215293102 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO ACUSA A PEDRO SÁNCHEZ DE SER EL PRESIDENTE «MÁS 
ANTICATALÁN» DE LA HISTORIA 
 
Cayetana Álvarez de Toledo ha llamado a los españoles a "plantar cara" al proyecto  
 
Pedro Sánchez es el presidente "más anticalán". Así lo ha definido Cayetana Álvarez de 
Toledo, candidata del PP al Congreso por Barcelona, en un acto del partido en Tarragona. 
 
En un acto ante unas 150 personas en el Club Nàutic de Salou (Tarragona), junto al presidente 
del PP de Cataluña, Alejandro Fernández, y el cabeza de lista al Congreso por Tarragona, 
Jordi Roca, la candidata ha insistido en que estas elecciones habrá o bien Sánchez, o bien la 
igualdad, la democracia, la Constitución y la libertad: "O Sánchez o Pablo Casado". 
 
"Os roban o pretenden robarnos nuestros derechos de ciudadanía y condición de ciudadanos 
libres e iguales ante la ley. Frente a este proyecto profundamente anticatalán y antiespañol 
tenemos que plantar cara", ha alertado Álvarez de Toledo. 
 
Ha criticado que "fue investido con los votos de unos golpistas, de partidos y personas que han 
hecho un daño profundo y radical a la sociedad", le ha acusado de querer pactar con los que, 
según ella, han hecho más daño a los catalanes, en referencia al independentismo. 
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traído hasta aquí: el adoctrinamiento de los alumnos, el incumplimiento de la ley, todo esto es 
anticatalanismo", ha añadido. 
 
Álvarez de Toledo también le ha reprochado que Sánchez siga sin decir que no va a indultar a 
los políticos soberanistas presos: "Es la confesión más nítida de que esa es su primera 
intención". 
 
No defiende la Constitución 
 
"Para volver a tener una izquierda de verdad, comprometida con los valores constitucionalistas, 
es necesario que el PSOE de Sánchez se pegue un pedazo de revolcón. La prueba de que 
esto es así es su pérdida de valores: ni defienden la igualdad, ni la constitución", ha afirmado. 
 
También ha aseverado que todos los que desafían el orden constitucional tienen un candidato 
pese a no estar en los debates televisivos: "Estarán representados por Pedro Sánchez, quién 
garantizará que sus objetivos de ruptura puedan seguir adelante". 
 
Ha recordado que cuando llegó a España tras estar varios años fuera descubrió una 
democracia joven y profundamente admirable que "estaba siendo vilmente atacada por el 
nacionalismo", lo que la motivó a formar parte del Partido Popular. 
 
Ha explicado que durante años ha habido una situación de desamparo para los catalanes 
constitucionalistas y ha emplazado a los votantes de este espacio de volver al Partido Popular, 
tal y como ha hecho ella. 
 
"El Partido Popular tiene una misión histórica, que es continuar la impresionante obra española 
realizada en 1978, frente al proceso de ruptura y división de nuestro ordenamiento 
constitucional. He vuelto también porque el Partido Popular no nos va a defraudar y va a 
defender la democracia para tener una España de paz civil", ha añadido. 
 
Ha insistido en que la senda a seguir pasa por plantar cara al independentismo, que ha 
calificado de nacionalista y xenófobo, y ha invitado a los catalanes independentistas a hacer 
una profunda reflexión: "No hay motivos objetivos de agravio y exclusión. Y la respuesta 
terrible, dura y cruda es que no quieren vivir con otros españoles". 
 
https://okdiario.com/espana/alvarez-toledo-nunca-habido-presidente-mas-anticatalan-que-
pedro-sanchez-4013035 
 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO CRITICA QUE EN LAS RELACIONES SE INTERPRETE UN 
SILENCIO COMO UN NO 
 
Cayetana Álvarez de Toledo no dejó títere con cabeza anoche en el debate a seis celebrado 
por RTVE. Uno de los momentos de mayor tensión llegó al hablar de feminismo y el 
consentimiento afirmativo que reclama el PSOE que tiene que haber en todas las relaciones 
sexuales. La candidata del PP atacó la postura feminista de que “todo lo que no sea un sí sea 
un no” y criticó que los silencios se interpreten como un no. 
 
“Una duda, ¿de verdad van diciendo ustedes sí, sí, sí hasta el final?”, preguntó Cayetana 
Álvarez de Toledo ante la incredulidad de los candidatos presentes en el debate. Eclipsó la 
ausencia de Vox en el programa televisivo con su postura con “la cosa esta del feminismo”. 
 
PP-Unidas Podemos 
 
Enganchada entre Álvarez de Toledo e Irene Montero 
 
 
La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, asistió incrédula a las frases de la candidata 
del PP y la que se mostró más dura fue Irene Montero (Unidas Podemos): “Como gobierne la 
derecha, cuando te violen vendrá una mujer como Cayetana Álvarez de Toledo a decirte que 
no es para tanto, a lo mejor es que… yo no digo que sí todo el rato todas las veces hasta el 
final”. La popular interpretó que Montero la estaba acusando de justificar la violación y le invitó 
a que lo dijera abiertamente si se atrevía. Algo que no ocurrió. 

https://okdiario.com/espana/alvarez-toledo-nunca-habido-presidente-mas-anticatalan-que-pedro-sanchez-4013035
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Tras la enganchada, Álvarez de Toledo mostró sus grandes diferencias con Unidas Podemos, 
un partido que, según ella, “ha llevado el feminismo a una lucha desquiciada entre hombres y 
mujeres”. Defendió que las mujeres “no son víctimas de nacimiento y los hombres no son en su 
conjunto violadores y asesinos reprimidos”. Montero prefirió ignorar el ataque y reservar su 
turno para lanzar sus propuestas de partido. 
 
“Te lo digo como hombre” 
 
A Rufián le parecieron “gravísimas” las palabras de la popular 
 
Los dos candidatos hombres en el debate, Gabriel Rufián (ERC) y Aitor Esteban (PNV), 
también se mostraron muy distantes con las afirmaciones de Cayetana. El catalán calificó de 
“gravísimo” sus declaraciones –“te lo digo como hombre. No es no. Un silencio es un no”- y le 
pidió que lo revisara, mientras que el vasco prefirió por alegar que hay que luchar contra la 
violencia machista y evitar sentencias como las de la manada. 
 
https://www.lavanguardia.com/politica/20190417/461707806609/cayetana-alvarez-de-toledo-
irene-montero-feminismo-debate-tve-elecciones.html 
 
EL INCÓMODO SILENCIO DE ÁLVAREZ DE TOLEDO: ¿SON LOS MIEMBROS DE LA 
MANADA UNOS VIOLADORES? 
 
"¿Un silencio es un no? ¿De verdad van ustedes diciendo sí, sí, sí…?", preguntó ayer la 
candidata 'popular' en el debate de TVE 
 
Cayetana Álvarez de Toledo no estuvo fina anoche. El debate de TVE le pasó por encima, tal y 
como han compartido la mayoría de los medios de comunicación encargados de cubrirlo. 
Sobreactuada y maleducada, sus exabruptos fueron constantes y sus meteduras de pata 
también. 
 
La más sonada la realizó cuando criticó la labor del Partido Socialista en materia de género: 
“¿Un silencio es un no? ¿De verdad van ustedes diciendo sí, sí, sí…?”, preguntó la candidata 
popular a María Jesús Montero. Suficiente para que se encendieran las alarmas, como no 
podía ser de otra forma, y los allí presentes replicaran con celeridad y claridad. Gabriel Rufián 
le pidió que recapacitara, la candidata socialista le explicó lo que era el feminismo e Irene 
Montero entró de lleno a la confrontación: “Como gobierne la derecha (…) cuando te violen, 
vendrá una mujer como Cayetana Álvarez de Toledo a decirte que no es para tanto”. 
 
Ataque que hizo combustionar a la popular y dejar en el aire una posible denuncia a Montero si 
perseveraba en su comentario. Los improperios continuaron y la número uno por Barcelona del 
PP siguió pisando charcos: "Ustedes van acusando de justificar violaciones a todo el mundo. 
Las mujeres no somos víctimas de nacimiento, ni los hombres son violadores por instinto. No 
somos un bloque monolítico". 
 
Sin saber si finalmente la dirigente hará oficial la querella contra Montero por, según ella, decir 
que justificaba a los violadores, la duda cae por su propio peso. Si a su parecer un silencio 
puede servir como consentimiento, ¿considera que se está juzgando a La Manada de forma 
injusta? 
 
Tras tratar de ponernos en contacto con la política y en su defecto con el partido, el PP nos ha 
pedido que, “al tratarse de un tema peliagudo”, escribiéramos un mail para podernos contestar 
de la forma más adecuada posible. Sin embargo, pasadas las horas y a pesar de nuestra 
insistencia, los populares continúan manteniendo un incómodo silencio que no hace más que 
profundizar en el atolladero en el que se metió su candidata ante los ojos de todos los 
españoles. 
 
https://www.elplural.com/politica/el-incomodo-silencio-de-alvarez-de-toledo-son-los-miembros-
de-la-manada-unos-violadores_214740102 
 
“EL FEMINISMO ACTUAL ES MOJIGATO, VICTIMISTA Y ÑOÑO” 
 
Las movilizaciones por el Día Internacional de la Mujer tienen cada vez más importancia en 
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muchos países, incluido España. Hay reclamos por igualdad salarial y consignas en contra de 
la violencia machista, a los que se suma una nueva huelga de mujeres, como forma de dejar en 
evidencia la importancia que ellas tienen en el mundo del trabajo. Otras manifestaciones más 
radicales van más allá y enarbolan consignas contra el patriarcado, el capitalismo, o plantean la 
“muerte al macho”. 
 
Ante esos discursos surgen voces críticas. Algunas son extremas —como las de Vox, que 
hablan de un feminismo “supremacista”— y otras menos radicales, como la de Cayetana 
Álvarez de Toledo, que el año pasado calificó de “disparate” esa huelga, y que cree que el 
actual feminismo pone a la mujer en lugar de víctima. 
 
La vida de esta periodista, historiadora, y exdiputada del Partido Popular (PP) es bastante 
peculiar. Es marquesa de Casa Fuerte por línea paterna, y pertenece a una familia argentina 
por su madre, Patricia Peralta Ramos, de la que heredó rasgos faciales y un español que 
suena a rioplatense del otro lado del teléfono. Su madre era pareja del reconocido pintor 
Rómulo Macció, cuando en los 70 su padre, el francés Juan Illán Álvarez de Toledo y Giraud, 
visitó Buenos Aires y quiso comprar pintura argentina. Le recomendaron a Macció, y ahí 
conoció a Patricia, con quien inició una “larga historia de amor” de diez años, de la que nació 
Cayetana. Dice que Macció —padre de su hermana— fue también “un padre” para ella, y por 
eso cuando murió le dedicó sentidas palabras en su cuenta de Twitter. 
 
Tiene 44 años y es madre de dos hijas, de 9 y 7 años. Nació en Madrid, pero vivió en distintas 
ciudades. Primero en Londres con su madre —“Rómulo vivía cerca”, dice—, mientras que su 
padre alternaba entre esa ciudad y París. A los siete años se mudaron a Buenos Aires. Asistió 
al Northlands School —el mismo de la reina Máxima— y a los 17 volvió a Inglaterra para 
estudiar en la Universidad de Oxford, donde se licenció en Historia. Hizo un doctorado de 
historia española del siglo VIII, tutoreada por el historiador británico sir John Elliott —Premio 
Príncipe de Asturias en Ciencias Sociales—, que en una entrevista dijo que fue “una de las tres 
o cuatro mejores estudiantes de doctorado” que tuvo. 
 
Cuando en 2000 volvió a España, Álvarez de Toledo comenzó a trabajar como columnista del 
diario El Mundo —fue jefa de la sección Opinión— y en la cadena COPE. Dejó el periodismo 
por la política, donde irrumpió como una de las caras nuevas del avejentado PP, en el que fue 
escalando posiciones hasta ser electa diputada. Tiempo después, abandonó esa colectividad 
por diferencias con sus principales líderes. 
 
Hoy, además de escribir en El Mundo, Álvarez de Toledo es portavoz de Libres e Iguales, un 
movimiento cívico que promueve “la libertad, la igualdad, el pluralismo, la justicia y la 
solidaridad”, y que integran entre otros el filósofo Fernando Savater y el Premio Nobel de 
Literatura Mario Vargas Llosa. 
 
Con el escritor peruano tiene un vínculo muy cercano; escribieron juntos artículos contra la 
independencia catalana, asistieron a movilizaciones en favor de la unificación española, y es 
frecuente verlos en seminarios o conferencias de corte liberal. Medios de ese país hablan de 
ella como una de las niñas mimadas del autor de Conversación en la catedral. En 2017, Vanity 
Fair le dedicó un artículo a Álvarez de Toledo, donde hablaba de su relación con Vargas Llosa 
y hacía un paralelismo con el encuentro que su madre mantuvo en Buenos Aires en 1967 con 
otro Nobel de Literatura: Gabriel García Márquez, con base en un relato del escritor argentino 
Tomás Eloy Martínez. “Gabriel se le acercó y le dijo unas pocas palabras al oído. Ella quedó 
instantáneamente bañada en lágrimas y, cuando estuvo a punto de sollozar, salió al jardín. 
‘¿Por qué la hiciste llorar?’, le dije, ‘¿qué le dijiste?’. ‘Nada’, respondió él. ‘Le pregunté por qué 
se sentía tan sola’. ‘¿Cómo supiste que estaba sola?’. ‘¿Acaso has conocido a una mujer de 
veras que no se sienta sola?’ Patricia se acordaba perfectamente de la historia cuando la 
encontré en Washington a mediados de 1983 y seguía emocionándose al evocarla”, escribió el 
autor de Santa Evita. 
 
Álvarez de Toledo se define liberal y dice que es feminista “como cualquier persona”. “¿Qué 
significa ser feminista? ¿Defender que las mujeres tengan un papel? Lógico, como cualquier 
persona sensata. Si dices no, qué eres, ¿machista? Es ridículo”, dijo a galería desde Madrid. 
 
Comenzó el año en José Ignacio, una zona de la costa uruguaya que conoce desde chica por 
los veranos que pasaba con su familia materna. Después estuvo en Venezuela, desde donde 
escribió para El Mundo. Al cierre de esta edición se encontraba en Cúcuta, la ciudad fronteriza 
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de Colombia por la que se intentó el sábado 23 ingresar ayuda humanitaria a Venezuela (ver 
recuadro). 
 
En una columna habló de la “guerra de sexos” relacionada con el “nuevo feminismo”. ¿A qué 
se refiere? 
 
Está en la hegemonía mediática y de buena parte del mundo, es lo que llaman el feminismo de 
la tercera ola. El feminismo actual respecto al anterior es un feminismo mojigato, es un 
feminismo victimista, es un feminismo ñoño, como decimos acá, que presenta a la mujer como 
esencialmente nacida víctima de un hombre agresor. Las mujeres no nacemos víctimas y no 
creo que todos los hombres por definición sean agresores, me parece una visión maniquea, 
manipulada y destructiva de las relaciones entre sexos. No educo a mis hijas como nacidas 
víctimas, ni que tienen que pensar que todo hombre con el que se encuentran es 
potencialmente un violador. Las educo para ser mujeres fuertes, que viven en un mundo 
infinitamente mejor del que heredaron de sus madres y ni te cuento sus abuelas. Tienen 
infinitas oportunidades y desafíos, pero tienen igualdad de derechos, y tienen que competir, ser 
fuertes, y ponerse de pie. 
 
Usted decía también que en la retórica feminista actual hay mujeres que creen que tener hijos 
“es de ñoñas”. Pero algunas no quieren tenerlos realmente. 
 
Perfecto, pero tiene que ver con la libertad de elección, que cada mujer o cada hombre decida 
libremente cómo quiera vivir. Lo que no tolero es que las mujeres hoy en día, o que el colectivo 
feminista de tercera ola, me diga cómo tengo que vivir. Si no acepto que un hombre hable en 
mi nombre y me diga lo que tengo que hacer, ¿por qué voy a aceptar que lo haga una mujer 
por más que diga que es portavoz de las mujeres o del feminismo? Hay muchas mujeres que 
eligen la vida familiar por encima de la laboral. No es mi caso, yo intento compatibilizarlo todo, 
pero hay mujeres que legítimamente dicen “yo quiero ser mamá”. ¿Por qué vamos a 
condenarlas y presentarlas con un estereotipo de los años 50 y sometidas a un hombre? Eso 
es algo que dice Camille Paglia que es una feminista revolucionaria, lesbiana, una mujer 
impresionante que poco tiene de la categoría de mamá en casa con el carrito. Tiene razón 
cuando dice que es curiosa la paradoja, porque las feministas están proyectando una imagen 
muy masculina de triunfo y de éxito. Importan del modelo masculino, del éxito laboral total a 
costa de las familias. En lugar de decir “hay algo aquí se llama naturaleza, que no está 
impuesta por ningún heteropatriarcado, ninguna construcción cultural, ni por el capitalismo, ni 
por Trump, ni por la derecha dominante mundial, sino por una cosa llamada naturaleza”. 
Estamos asistiendo a algo que (el psicólogo) Jordan Peterson ha escrito en sus libros y por eso 
se hizo tan famoso: frente a esa idea de que hay una construcción cultural impuesta, hay que 
mirar —no solo lo hace él, sino otros investigadores americanos— la naturaleza. Los 
descubrimientos científicos sobre el cerebro han avanzado muchísimo y nos dicen cosas muy 
interesantes sobre los sexos. Y nos dicen una cosa absolutamente apabullante en términos de 
revolución respecto a los dogmas en los años 60 en adelante. Eso se descubrió en un estudio 
de los países nórdicos, donde hay más neutralidad de género en el ambiente público. No se le 
da a las niñas muñequitas rosas y a los varones cochecitos. Los juegos en los colegios son 
tremendamente neutros. ¿Qué han descubierto? Cuanto más neutralidad, más se busca evitar 
que haya un sesgo cultural, las diferencias entre lo que eligen las mujeres respecto a lo que 
eligen los hombres es mayor. Es muy impresionante. Nos parece horrible decir una cosa así, 
pero es así: no somos naturalmente iguales. En derechos sí tenemos que ser iguales, pero no 
somos iguales por naturaleza y por biología idénticos. Intentar hacernos idénticos a palos, de 
arriba abajo, a fuerza, es de una violencia social brutal. 
 
El año pasado recibió críticas porque calificó de “disparate” la huelga de mujeres del 8 de 
marzo. ¿Qué lectura hace ahora que pasó un tiempo? 
 
Me reafirmo en eso y ahora vamos a volver a reeditar el mismo espectáculo del año pasado. Es 
una politización muy evidente. La izquierda desde finales de los 60 en adelante se quedó sin 
sujeto revolucionario y a partir de entonces en las universidades americanas y luego las 
europeas, la identidad sustituye a la igualdad de clase, a la lucha obrera la sustituye la lucha de 
identidades. A falta de una clase revolucionaria que lanzar a la calle contra la derecha 
explotadora, se lanza a la mujer a la calle, con un discurso, en mi opinión, contrario a la ciencia 
y a la convivencia. 
 
No solo los partidos de izquierda adhieren a este tipo de movilizaciones, en Uruguay van 
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personas de todos los partidos. ¿Cree que solo hay feminismo en la izquierda? 
 
Sobre todo en los partidos partidos de izquierda. Tiene una raíz a finales de los 60, mayo del 
68 en adelante; el fracaso del comunismo, Aleksandr Solzhenitsyn y su libro de los Gulag. Todo 
eso tiene raíces que se pueden explorar. La politización es especialmente en la izquierda. En la 
derecha ¿qué es lo que pasa? Hay una mezcla de inopia, complejos, y también partes muy 
rancias. Es verdad que hay sujetos en la derecha que todavía ven a la mujer como una cosa a 
guardar, pero no son las grandes sociedades europeas o mundiales. España era una sociedad 
clerical y muy dominada por la parte reaccionaria hasta el año 70 con el franquismo, pero no es 
el caso hoy. Ni en Francia, ni en el Reino Unido, ni en buena parte del mundo occidental. La 
izquierda en esto es profundamente retrógrada y la ciencia es profundamente moderna.  
 
Hay quienes consideran que el feminismo de hoy es elitista, porque representa a mujeres 
burguesas, de clase media o media alta vinculada a la intelectualidad, mientras que los 
sectores más bajos están ajenos a estos debates. ¿Qué opina? 
 
Hay una clara diferencia entre lo que las élites mediáticas y políticas dicen y lo que muchas 
mujeres sensatas piensan. Cuando las élites mediáticas están diciendo “el hombre es un 
violador, un enemigo a combatir, hay que ir contra el hombre”, una mujer que está en casa, que 
tiene hijos varones, marido, hermanos, padre, puede estar escuchando y decir “pero mi marido 
no es un violador ni un agresor en potencia, ni mis varones de 15 y 18 tampoco, ni mi padre lo 
es”. Que hay varones asesinos, patológicos, violadores, sí. Que hay mujeres que matan a sus 
hijos, también. Que el hombre se agrede más a sí mismo que a nada, también. Eso no significa 
que el hombre tenga en sí un instinto natural de matar mujeres. Existe una cosa que dicen 
llamada violencia machista, es decir que todo hombre por el hecho de ser hombre tiene dentro 
de él el machismo, el odio y las ganas de someter a la mujer. Matar o agredir a la mujer. Eso es 
falso, inexistente. 
 
The New York Times publicó un artículo sobre las consecuencias imprevistas del Me Too, y 
decía que hay empresas donde los ejecutivos reducen el contacto con empleadas por miedo a 
ser denunciados por acoso, y planteaba cómo el movimiento en ese sentido terminaba 
perjudicando a las mujeres. ¿Qué opina de eso? 
 
Eso en Estados Unidos se ve muchísimo. Empresarios que me decían “no puedo mantener 
jamás una reunión a puertas cerradas con una mujer”. Eso tiene consecuencias, ¿cómo no va 
a tener? 
 
Javier Marías publicó una columna en El País de Madrid donde decía que había colleges de 
Estados Unidos que estaban imitando al islamismo por la separación entre hombres y mujeres, 
y que había docentes que no querían estar mano a mano con sus alumnas ni tutorearlas. 
 
A mí (algunos docentes), me decían: “Prefiero poner una cámara en mi despacho y que esté en 
streamming y abierto”. Eso ahora están traduciéndolo a las relaciones sexuales entre las 
personas, el consentimiento afirmativo entre las personas que está de moda en Estados 
Unidos y algunos coquetean acá. El consentimiento afirmativo se carga las relaciones entre 
hombres y mujeres, porque cualquier persona adulta sabe que a lo largo de una relación de 
pareja, relación sexual, un flirteo o lo que fuera, no vas a estar con un notario adelante o un 
papel diciendo: “Esto sí, lo siguiente también”.  
 
Hace unos días, Carmen Maura, que hace un tiempo fue violada, dijo que el Me Too era una 
“exageración”. “Vamos a acabar con los tíos. Va a llegar un momento en que todos van a 
preferir ser homosexuales” . Y agregó: “Ahora, un obrero no nos dice un piropo desde un 
andamio ni de coña”. ¿Qué opina? 
 
Lo que hay atrás de esto es una visión de la mujer como un ser desvalido, incapaz de decir que 
no. Hay que educar a nuestras hijas para que si un hombre le pone la mano en la rodilla y a 
ella no le gusta, se la quite. Las mujeres podemos valernos por nosotras mismas, podemos ser 
presidentas del gobierno, ser las mejores médicos, las mejores profesionales, las mejores 
periodistas, las mejores corresponsales de guerra, porque así lo decidimos.  
 
¿Cómo observa que ahora en casi todas las ceremonias del mundo del espectáculo se haga 
referencia a discursos relacionados con el género? 
 



 59 

Si es una reivindicación feliz de la mujer, de cómo las mujeres y los hombres hemos 
conquistado juntos a lo largo de siglos esta maravillosa libertad de la que disfrutamos y por qué 
no vamos a hacer que las mujeres en Irán también la tengan, magnífico y fantástico. Pero si es 
una cosa reivindicativa contra el hombre, no lo acabo de ver. ¿Quiénes hemos conseguido la 
ilustración, la democracia, el Estado de derecho, las ciudades, este mundo moderno en el que 
vivimos, con más democracia que la que había hace 300 años? ¿Quién inventó la píldora? Fue 
un hombre. No han sido nuestros enemigos históricamente, son nuestros compañeros, 
nuestras parejas, nuestros hijos, con ellos trabajamos, con ellos hicimos, y a veces por 
nosotras mismas, fuimos abriendo espacios de libertad para todos. 
 
https://www.sb.uy/node/2751426/2751426 
 
 
ESTUDIANTES DE LA UAB INTENTAN BOICOTEAR UN ACTO EN EL QUE PARTICIPABA 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO (PP) 
 
Casado responsabiliza al Gobierno de Pedro Sánchez del "escrache" a su candidata por 
Barcelona 
 
Un grupo de estudiantes autodenominados antifascistas ha intentado este jueves impedir un 
acto al que acudía la candidata del PP por Barcelona, Cayetana Álvarez de Toledo, en la 
Universidad Autónoma de Barcelona (UAB). Decenas de jóvenes trataron de impedir el acceso 
al acto y hubo un “forcejeo” con los que querían asistir a la conferencia. La candidata popular 
tildó de “niñatos totalitarios, pijos” a los manifestantes. El líder del PP, Pablo Casado, 
responsabilizó a Pedro Sánchez del “escrache”. 
 
Según fuentes de la UAB, los participantes del acto tuvieron que acceder a la sala del teatro, 
donde estaba previsto que se celebrase la conferencia, a “empujones”. La conferencia, 
organizada por la asociación constitucionalista S’ha acabat —una escisión estudiantil de las 
juventudes de Sociedad Civil Catalana— se titulaba Ante los nacionalismos y populismos, 
¡Europa! y contaba con la participación del diputado del PP, Alejandro Fernández. 
 
Al grito de “fascistas”, decenas de estudiantes alentados por el Sindicato de Estudiantes de los 
Países Catalanes (SEPC) y otros grupos independentistas se apostaron en las escaleras de 
acceso a la sala donde se celebraba el acto para impedir la entrada de los participantes, entre 
ellos, Álvarez de Toledo. “No es una situación normal tener que acudir a una universidad 
publica y encontrarnos con un espectáculo dantesco de jóvenes niñatos totalitarios, pijos, 
reaccionarios, subvencionados, consentidos, que pretenden secuestrar esta universidad y 
convertirla en un sitio al servicio de un proyecto totalitario nacionalista”, valoró la candidata 
popular poco después del incidente. Algunos participantes, entre ellos Álvarez de Toledo, 
lograron acceder a la sala y el acto se celebró.  
 
El líder del PP, Pablo Casado, ha reaccionado extendiendo al Gobierno del socialista Pedro 
Sánchez la "responsabilidad" por el "escrache" que ha sufrido su candidata. Casado ha 
declarado que la "violencia y la intimidación" que ha sufrido Álvarez de Toledo no es solo 
achacable a las "organizaciones juveniles" que la han llevado a cabo, sino también "a las 
instituciones que lo toleran, como la Generalitat de Cataluña y el Ayuntamiento de Barcelona" y 
también, ha dicho, a las que no están haciendo nada para impedirlo: "y me refiero al Gobierno 
de España". 
 
Mientras Casado hacía las declaraciones, el PSOE publicaba un tuit en el que condenaba el 
boicot sufrido por la candidata popular en el que muestra el "absoluto rechazo y repulsa" a lo 
sucedido. "La democracia es siempre respeto y es siempre libertad", añade el mensaje 
socialista. 
 
Casado, que ha hecho las declaraciones al inicio de un acto con la Asociación Valenciana de 
Empresarios celebrado en un hotel de Valencia, ha denunciado el "insoportable" acoso que 
viven los miembros del Partido Popular y los constitucionalistas en general en Cataluña, con 
"escraches en sus casas", acoso a sus hijos en los colegios y agresiones cuando asisten a 
manifestaciones. 
 
El candidato del PP ha prometido además adoptar medidas contundentes si llega al Gobierno 
tras las elecciones del 28 de abril, como la aplicación de la ley de partidos para ilegalizar a las 

https://www.sb.uy/node/2751426/2751426
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fuerzas políticas "que alientan la violencia" y la reforma de la ley de financiación para que dejen 
de recibir fondos aquellas formaciones condenadas "por rebelión o sedición". En su primer 
Consejo de Ministros, ha añadido, emplazará al presidente de la Generalitat, Quim Torra, a 
"acatar la Constitución" y si no lo hace, aplicará el artículo 155 de la Ley Fundamental para 
suspender la autonomía en Cataluña. 
 
Otro ataque en el campus 
 
Agentes de los antidisturbios de los Mossos d’Esquadra tuvieron que intervenir entre los grupos 
estudiantiles autodenominados antifascistas y los participantes en el acto. El Sindicato de 
Estudiantes de los Países Catalanes (SEPC) llamó a responder “ante la presencia de 
machistas y fascistas” y denunció en redes sociales que, a causa del acto organizado por S’ha 
acabat, no les permitieron celebrar un acto feminista de varias facultades. 
 
El de ayer no fue, no obstante, el primer momento de tensión que se vive en la UAB en 
vísperas electorales. S’ha acabat denunció el miércoles que sufrieron “un grave ataque” contra 
la carpa informativa instalada en el campus. En un comunicado, la organización juvenil anunció 
que mantendrían el acto previsto para este jueves, una conferencia en la que participaban, 
además de Álvarez de Toledo, Rafael Arenas, expresidente de Sociedad Civil Catalana, 
Alejandro Fernández, diputado del PP de Cataluña y Maite Pagazaurtundua, diputada de 
UPyD. Josep Lago, presidente de S’ha acabat, denunció presuntas amenazas tras el acto de 
ayer. 
 
La UAB, por su parte, rechazó “la situación de tensión que se ha originado y el intento de 
impedir la realización del acto”. El equipo de gobierno de la universidad lamentó también “la 
instrumentalización ideológica del campus”. 
 
https://elpais.com/ccaa/2019/04/11/catalunya/1554981933_199932.html 
 
EL ESTRUENDOSO DEBUT DE LA ‘MESSI’ DE PABLO CASADO 
 
Cayetana Álvarez de Toledo llama “franquista” a Sánchez y asegura que el ‘procés’ es “más 
grave que el 23-F” 
 
La sentó a su lado el día de la presentación de candidatos, fue la elegida para hablar en 
nombre de todos los cabezas de lista para las generales del 28 de abril y en cinco días le 
acompañó en dos actos. Cayetana Álvarez de Toledo es el fichaje estrella de Pablo Casado. 
“Nuestra Messi”, declaró el propio líder del PP este miércoles, en Barcelona, después de oír su 
discurso. Su nombramiento ha sido el más ruidoso, no solo porque es uno de los que más ha 
escocido entre los cuadros del partido, sino por sus polémicas declaraciones. La periodista e 
historiadora es alumna aventajada en el discurso “sin complejos” que Casado pide a sus filas 
desde que sucedió a Mariano Rajoy al frente del PP. 
 
En su primera intervención como cabeza de lista por Barcelona, Álvarez de Toledo (Madrid, 
1974) llegó a sugerir que si el PP no gana las elecciones, la democracia española estaría en 
peligro. “España solo seguirá unida y democrática con un Gobierno liderado por el PP”. 
Aseguró que el procés es “lo más grave” que ha pasado en España desde 1978, más que el 
intento de golpe de Estado de 1981, y el pasado miércoles, tras burlarse de la polémica que 
habían causado sus declaraciones — “otro charco en el que te has metido”—, insistió: “Hay 
que decir la verdad. El proceso separatista es más complicado y más grave que el 23-F porque 
el 23-F no se hizo desde las instituciones, ni lo apoyaban los medios de comunicación, ni había 
manifestaciones en la calle. ¿Salieron un Iceta de la época o una Cunillera reclamando el 
indulto para Tejero?”, preguntó al público, que respondió con un aplauso. “Quieren dar un golpe 
de Estado políticamente correcto y que les den el Nobel de la Paz”, añadió. 
 
En su primera intervención, el sábado, la candidata número uno al Congreso por Barcelona 
hizo gala de no saber hablar catalán: “Cuantas más veces digan ‘fuera Cayetana por no hablar 
catalán’, más poderoso será el sentido de esta candidatura”, señaló. El miércoles matizó: “Han 
dicho que me jacto de no hablar catalán, qué estupidez. Yo no me jacto de hablar inglés, 
español o francés pero ellos [en alusión a los independentistas] sí se jactan de hablar catalán y 
dicen que el español es la lengua de las bestias salvajes y que tenemos una tara en nuestro 
ADN por hablarlo”. 
 

https://elpais.com/ccaa/2019/04/11/catalunya/1554981933_199932.html
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Álvarez de Toledo declaró en una entrevista en esRadio, la emisora de Federico Jiménez 
Losantos, que Pedro Sánchez es “peor que Vox” y que tiene “un proyecto franquista”. En el 
acto de presentación oficial de su candidatura en Barcelona insistió en esa idea: “Digo que su 
proyecto es franquista porque consiste, básicamente, en sacar a Franco del Valle de los 
Caídos. Es un proyecto que se resume en referéndum de autodeterminación y recesión 
general. Y no hay nada más retrógrado, reaccionario, triste, tétrico que todo lo que nos plantea 
este hombre que se presenta a sí mismo como lo más moderno y guay que ha pisado la 
superficie de Occidente desde el inicio de la era de la civilización”. 
 
Quienes, dentro del PP, critican su nombramiento, dirigentes de distintos territorios y épocas, lo 
hacen no solo por el hecho de que Casado haya decidido presentar en Cataluña, la plaza más 
difícil para el partido, a una candidata de fuera, sino también porque la ubican en el ala más 
dura de la derecha. Álvarez de Toledo, patrona de la fundación de José María Aznar, FAES, 
fue diputada del PP entre 2008 y 2015, pero aireó sus discrepancias con Mariano Rajoy, al que 
consideraba blando con Cataluña y a quien acusaba de “déficit de política”. Desde su 
nombramiento ha continuado criticándole, aludiendo al “desistimiento” que, en su opinión, 
permitió que los independentistas ganaran terreno. Esas críticas a Rajoy tampoco han sentado 
nada bien en las filas del PP, partido que hasta hace nueve meses presidía el ahora criticado. 
 
“Ensucian Cataluña con sus lazos amarillos, pero Cataluña no está condenada a ser una tribu 
amarilla y serán condenados quienes lo intentaron”, insistió el miércoles, en alusión al juicio del 
procés. Para Álvarez de Toledo, el independentismo es “un proyecto xenófobo y de odio al 
español”. Casado cree que su Messi es la mejor opción para competir con Inés Arrimadas, la 
cabeza de lista por Ciudadanos, y que esa imagen de mano dura en Cataluña actuará de 
parapeto ante el auge de la extrema derecha. El sector crítico de su partido teme, sin embargo, 
que, una vez más, entre el original y la copia, los partidarios de ese discurso duro y sin 
complejos, voten al original, Vox. 
 
https://elpais.com/politica/2019/03/21/actualidad/1553197811_130400.html 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO, LA DERECHA ILUSTRADA Y CON GARROTE 
 
La candidata del PP por Barcelona en las elecciones generales se distanció del partido por 
blando 
 
Pablo Casado ha apelado a “la reconquista de España” y en esta cruzada, Cayetana Álvarez 
de Toledo viene como anillo al dedo. Álvarez de Toledo (Madrid, 1974) vuelve a un PP 
desacomplejado en lo nacional y en lo reaccionario, y vuelve como cabeza de lista por 
Barcelona en las elecciones generales, como esperanza blanca para salvar lo poco que le 
queda al partido en Cataluña. 
 
La candidata de los populares por Barcelona es historiadora —doctorada en Oxford bajo la 
tutela de John Elliott—, ha sido redactora y columnista del diario El Mundo, es aristócrata —
marquesa de Casa Fuerte— y esgrime un liberalismo de derechas con una gran habilidad 
intelectual. Vivió y se educó entre Argentina e Inglaterra —su madre es argentina, y de su 
juventud en Buenos Aires conserva un acento que le imprime personalidad—, hasta que en el 
año 2000 optó por instalarse en Madrid y obtuvo la nacionalidad española en 2007. “Decidí ser 
española”, según explicó a El Mundo.  
 
Álvarez de Toledo fue diputada del PP entre 2008 y 2015, pero acabó rompiendo con Mariano 
Rajoy, entre otras cuestiones por considerarlo blando frente al independentismo. Álvarez de 
Toledo creció políticamente bajo la sombra del posaznarismo. Dejó el periodismo en 2006 para 
fichar como directora de gabinete de Ángel Acebes, por entonces secretario general de los 
populares. Ha sido un peso fuerte de la FAES de José María Aznar, de la que fue directora del 
área internacional. 
 
Álvarez de Toledo reside en Madrid, aunque es una visitante asidua de Barcelona y ha tenido 
lazos familiares, ya que su exmarido es el empresario Joaquín Güell. Será difícil que la 
repentina cabeza de cartel del PP se maneje cómodamente en el debate sobre las 
necesidades más mundanas de la demarcación que quiere representar: es un enigma qué 
puede saber sobre negociados como la red de cercanías, o de carreteras, entre muchos otros 
asuntos. Todo indica que para frenar a su rival directa, Inés Arrimadas, la arena del 
nacionalismo será el principal pilar de su campaña, un asunto en el que sí ha invertido tiempo, 

https://elpais.com/politica/2019/03/21/actualidad/1553197811_130400.html
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escritos y visitas a Barcelona durante los años del procés. Fue fundadora de la entidad 
constitucionalista Libres e Iguales, en la que contó con amigos catalanes como Albert Boadella 
o Arcadi Espada. 
 
La candidata se ha defendido este sábado de las críticas por ser la cabeza de lista por 
Barcelona sin ser catalana: “Este es un gesto de impugnación del proyecto nacionalista que 
consiste en convertir a nuestros conciudadanos en extranjeros. Cuantas más veces digan que 
yo no tengo derecho a presentarme por Barcelona, más exponen la cara sucia de su proyecto, 
la xenofobia, el segregacionismo, el racismo”. 
 
Álvarez de Toledo se ha deshecho en elogios con el nuevo presidente del PP catalán, 
Alejandro Fernández: “Desde la triste defenestración de Alejo Vidal-Quadras, hace 22 años, el 
PP no había tenido un líder a la altura de Cataluña”, escribió la candidata el pasado noviembre. 
Álvarez de Toledo aseguró que Fernández “es consciente de que sus electores no son 
precisamente los próceres terceristas del Círculo de Economía. Brillante en la tribuna. Con 
grosor intelectual, sentido estratégico y dominio de la ironía. Autónomo de los hermanos 
Fernández Díaz y hasta dispuesto a jubilarlos. Un presidente inmune al cumbayá de las 
corruptas sirenas catalanistas”. 
 
Liberal de derechas, Álvarez de Toledo no dudó el año pasado en definir las huelgas feministas 
del 8M como un “disparate”: “No somos parte de un colectivo homogéneo, no nacemos 
víctimas. No quiero que me victimicen, ni que hablen en mi nombre”. Causó furor en las redes, 
convirtiéndose en meme, la crítica que publicó en 2016 en Twitter contra la alcaldesa de 
Madrid, Manuela Carmena, por el atuendo de la cabalgata de los Reyes Magos en la capital 
española: “Mi hija de 6 años: 'Mamá, el traje de Gaspar no es de verdad.' No te lo perdonaré 
jamás, Manuela Carmena. Jamás”. 
 
A raíz de un premio, Álvarez de Toledo escribió en 2017 un discurso que es una síntesis de su 
pensamiento sobre el conflicto catalán: “La Gran Estafa nacionalista no habría sido posible sin 
la complicidad activa de una sociedad dispuesta a ser estafada”. El discurso criticaba a los 
“equidistantes”, a PSOE y a PP por ser durante demasiadas décadas tolerantes con el 
nacionalismo catalán, y defendía que lo políticamente correcto debe ser combatido: “No puede 
haber política cuando la verdad —por áspera o cruda que sea— queda proscrita del debate. 
Cuando se prohíbe afirmar, por ejemplo, que es profundamente injusto que, por el mismo 
delito, un hombre pague más que una mujer. O que el islam no es una religión de paz. O que el 
Estado hace muy bien en impedir, incluso por la fuerza, que una pobre viejecita vote en un 
referéndum ilegal”. 
 
https://elpais.com/ccaa/2019/03/16/catalunya/1552763743_465303.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO: "¿POR QUÉ SE ACEPTAN RUEDAS DE PRENSA PARA SÁNCHEZ 
Y JUNQUERAS Y NO PARA PRESOS POR VIOLACIÓN?" 
 
Polémicas declaraciones de la número uno del PP por Barcelona 
 
La número uno del PP por Barcelona, Cayetana Álvarez de Toledo, ha tachado este viernes de 
"auténtico escándalo" las ruedas de prensa de los líderes independentistas desde la cárcel 
autorizadas por la Junta Electoral Central (JEC) . 
 
"Se trata a los presos nacionalistas, golpistas, como si en el fondo fueran presos de primera 
categoría, y no lo que son: procesados por gravísimos delitos contra la democracia", ha dicho. 
 
Considera que "una cosa es no ser una democracia militante, y la otra es ser una democracia 
estúpida", argumentando que el nacionalismo y el constitucionalismo no son posiciones 
equiparables, porque el constitucionalismo, afirma, es el único que defiende que los espacios 
públicos sean neutrales. 
 
"¿Por qué se aceptan ruedas de prensa para los señores Sánchez y Junqueras y no para 
cualquier otro preso por corrupción o violación?", se ha preguntado y ha emplazado al líder de 
ERC a pedir perdón por el daño moral que, en su opinión, ha infligido a la sociedad catalana. 
 
Ha rechazado hacer concesiones a los partidos nacionalistas --postura contraria a la 
convivencia, en su opinión--: "Llevamos 40 años ofreciéndoles cosas a los nacionalistas. Ahora 

https://elpais.com/ccaa/2019/03/16/catalunya/1552763743_465303.html
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hay que hacerse otra pregunta: ¿Qué vamos a ofrecerles a los demócratas?" 
 
A su juicio, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, tiende la mano a los partidos 
independentistas buscando "su propio indulto, puesto que fueron los votos de sus formaciones 
los que le permitieron ganar la moción de censura". 
 
https://www.elplural.com/politica/elecciones-28a/alvarez-de-toledo-por-que-se-aceptan-ruedas-
de-prensa-para-sanchez-y-junqueras-y-no-para-presos-por-violacion_214796102 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO, MARQUESA Y EX DIPUTADA DEL PP, SE DIVORCIA 
DE JOAQUÍN GÜELL 
 
El matrimonio, que vivía en una mansión espectacular en Madrid, cerca de la parroquia Los 
Jerónimos, tiene dos hijas en común, Cayetana y Flavia 
 
La exdiputada del Partido Popular Cayetana Álvarez de Toledo, hoy azote del soberanismo 
catalán como portavoz de la asociación Libres e Iguales, ha firmado hace escasos días los 
papeles que certifican el divorcio de su marido, Joaquín Guëll. La noticia ha sido confirmada 
por fuentes familiares a Vanitatis, medio que se ha puesto en contacto con la propia Cayetana, 
aunque esta ha preferido no hacer ninguna valoración al respecto. 
 
El matrimonio, que vivía en una mansión espectacular en Madrid, cerca de la parroquia de San 
Jerónimo el Real (popularmente Los Jerónimos) tiene dos hijas en común, Cayetana y Flavia. 
Se desconocen los motivos que han provocado la separación, pero esta ya es un hecho 
‘consagrado’ por un conocido despacho de abogados. 
 
La exdiputada del Partido Popular criticó en Twitter a la alcaldesa Manuela Carmena por los 
atuendos de los Reyes Magos en la Cabalgata de Madrid y se convirtió en el foco de todas las 
burlas 
 
Cayetana Álvarez de Toledo fue diputada del PP entre el 2008 y 2015 y miembro del patronato 
de la fundación FAES. Antes de iniciar su carrera política, siempre de la mano de Ángel 
Acebes, ejerció como periodista en el diario ‘El Mundo’ a las órdenes de Pedro Jota y participó 
en tertulias radiofónicas como la de Federico Jiménez Losantos. 
 
Abandonó el periodismo para ser precisamente la jefa de gabinete de Acebes y comenzó una 
prometedora carrera en la política. De ahí, a comandar Libres e Iguales, “un movimiento cívico 
transversal abierto a todos los ciudadanos comprometidos con los valores de la moderna 
España constitucional”, como ellos mismos se definen. Una asociación metida de lleno en el 
proceso soberanista, que se querelló en su día contra Carme Forcadell y que parece quiere 
sustituir en España a la maltrecha Manos Limpias. Cayetana cuanta con la simpatía y apoyo, 
en este menester, de personajes públicos como el escritor Mario Vargas Llosa, al que también 
le une una amistad. 
 
Álvarez de Toledo ha hecho y conseguido muchas e importantes cosas en estos últimos años 
pero, paradójicamente, y para ser justos, ninguna ha alcanzado una repercusión popular mayor 
que su tuit con motivo de la Cabalgata de Reyes de 2016 contra Manuela Carmena. Aquel “No 
te lo perdonaré jamás, Manuela Carmena” permaneció en el imaginario colectivo durante 
semanas. 
 
Marquesa y amiga de Máxima de Holanda 
 
Cayetana Álvarez de Toledo (43) es, desde unos meses después de la muerte de su padre en 
2012, marquesa de Casa Fuerte, título concedido por Felipe V a los herederos de Juan de 
Acuña. Es hija de Juan Illán Álvarez de Toledo y Giraud y de Patricia Peralta-Ramos y Madero. 
 
Pasó parte de su juventud en Buenos Aires y allí coincidió, en el colegio Northlands, con 
Máxima Zorreguieta, hoy reina de los Países Bajos. Su amistad y cercanía quedó patente en la 
visita oficial que realizaron los máximos mandatarios de Holanda a nuestro país en septiembre 
de 2013, cuando ambas se encontraron en el Congreso y se saludaron efusivamente. Aunque 
ha ejercido el periodismo, Cayetana se doctoró en Historia por la universidad de Oxford. 
 
Allí, en Reino Unido, es donde conoció a su marido, Joaquín Güell, ex número tres de la firma 

https://www.elplural.com/politica/elecciones-28a/alvarez-de-toledo-por-que-se-aceptan-ruedas-de-prensa-para-sanchez-y-junqueras-y-no-para-presos-por-violacion_214796102
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de inversión Lazard y uno de los cerebros de la salida a bolsa de Bankia. Hoy es 'senior 
principal' de Investindustrial, la sociedad de capital de riesgo en la que participan las familias 
Benetton y Bonomi. Joaquin desciende del primer marqués de Comillas y, obviamente, forma 
parte de la familia que encargó a Gaudí la construcción del parque Güell, una de las mayores 
atracciones turísticas de Barcelona. 
 
https://www.vanitatis.elconfidencial.com/famosos/2018-01-04/cayetana-alvarez-toledo-
marquesa-diputada-pp-divorcio-joaquin-guell_1501241/ 
 
NACIÓ EN ESPAÑA, SE CRIÓ EN LA ARGENTINA Y HOY ES LA APUESTA DEL PP 
CONTRA EL SEPARATISMO Y EL FEMINISMO 
 
Una dirigente política nacida en Madrid y criada en la Argentina será la cabeza de lista de 
diputados del conservador Partido Popular (PP) en Barcelona, y se pondrá al frente de la pelea 
contra el independentismo catalán, además de continuar con su embestida contra el feminisimo 
"radical". 
 
"Vamos a terminar con este proyecto xenófobo e intolerante [del independentismo]", prometió, 
con su tonada que mantiene algo de porteña, Cayetana Álvarez de Toledo Peralta Ramos al 
dar su primer discurso como cabeza de lista por la estratégica Cataluña para las elecciones al 
Congreso de los Diputados del 28 de abril próximo. 
 
En esa condición se da por seguro que la aspirante, de 44 años, pase a ocupar este año una 
de las 350 bancas de la Cámara baja española. 
 
España es una monarquía parlamentaria, lo que implica que su presidente de gobierno surgirá 
del candidato que para ese cargo voten esos 350 legisladores. Es muy posible que Cayetana -
como se la conoce- sea uno de ellos. 
 
No lo tendrá fácil: Cataluña es una de las regiones donde el PP más ha retrocedido en el 
pasado reciente. Con el agregado de que, en Barcelona, la nueva candidata competirá codo a 
codo con Inés Arrimadas, del liberal partido Ciudadanos, una de las figuras más notorias y 
ascendentes en la política española. 
 
Quién es 
 
Además de capacidad, si algo se le reconoce a esta ex alumna del colegio Northlands de 
Buenos Aires, es el coraje. La misma cualidad con la que, en el pasado, enfrentó a dirigentes 
de su partido con los que no estaba de acuerdo. 
 
Álvarez de Toledo no sintoniza muy bien con la línea partidaria del expresidente Mariano Rajoy 
y sí, en cambio, con la de su predecesor, José María Aznar, y con la de su actual líder, Pablo 
Casado. 
 
Su historia personal revela un llamativo cruce de bagajes culturales. "Fui apátrida hasta los 18 
años; argentina hasta los 24, franco-argentina hasta los 32 y, desde entonces, soy 
técnicamente hispano-franco-argentina", se definió alguna vez. 
 
La suelen tildar como una aristócrata. Por el lado de su padre, Julián Alvarez de Toledo y 
Giraud, posee el título del marquesado de Casa Fuerte. Su madre, Patricia Peralta Ramos y 
Madero, está emparentada con descendientes de quienes fundaron las ciudades de Mar del 
Plata y de Córdoba. 
 
"Es una charnega", clamaron los críticos independentistas, en referencia a que la candidata a 
diputada no habla catalán. "Yo soy española porque elegí serlo", contesta Alvarez de Toledo, 
quien adquirió la nacionalidad española hace poco más de diez años. 
 
Contra el feminismo "radical" 
 
Egresada en Historia con un diploma por la Universidad de Oxford, es una defensora de 
posiciones liberales y crítica del "pensamiento único", entre otros movimientos, del feminismo 
"radical", como ella dice, posición que dejó clara en una entrevista que se volvió viral en las 
redes sociales el año pasado. 
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. "Yo no quiero que un hombre hable en mi nombre ni que una mujer hable en mi nombre. No 
soy parte de ningún colectivo homogéneo, las mujeres no somos víctimas. No todos los 
hombres son violadores en potencia así que no quiero que me victimicen ni que hablen en mi 
nombre ni que me traten como una menor de edad. Eso hacen: tratar a las mujeres como 
menores de edad. Somos adultas, tomamos decisiones", dijo en aquella entrevista. 
 
"El victimismo es uno de los graves problemas contemporáneos. Está vinculado con la 
infantilización de la sociedad. Siempre el culpable es otro que no eres tú. Es el ingrediente 
esencial del nacionalismo, del populismo, del feminismo radical. ¿Hay alguien que se haga 
cargo de su vida aquí?", expresó. 
 
A partir de ahora, los españoles la verán hacer campaña por uno de los distritos más 
desafiantes para el PP. 
 
https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/nacio-espana-se-crio-argentina-hoy-es-nid2229287 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: "SOY MUY PARTIDARIA DE UNIR FUERZAS ANTES 
DE LAS ELECCIONES CON CIUDADANOS" 
 
La columnista de EL MUNDO se reconcilia con su partido: "El PP ha cambiado. Casado ha 
decidido asumir de frente la gravedad del desafío catalán" 
 
Perfil. Cayetana Álvarez de Toledo, la española que pudo y quiso serlo 
 
PP. Cayetana Álvarez de Toledo será la número uno por Barcelona 
 
Cayetana Álvarez de Toledo (Madrid, 1974) ha vuelto al PP porque el partido ha vuelto adonde 
ella estaba. Tres años y medio después del sonoro portazo con el que se despidió de Mariano 
Rajoy, Pablo Casado la ha convencido para que se presente a las elecciones del 28 de abril 
como número uno por Barcelona. Su candidatura trae una resonancia muy simbólica: es una 
madrileña criada en Argentina que competirá en el ojo del huracán independentista para 
demostrar que "ningún español tiene que pedir permiso para representar a España". Posa para 
la entrevista frente a la sede del Tribunal Supremo, epicentro pedagógico de la democracia 
española durante el juicio al procés. En tiempos de política tertuliana, Álvarez de Toledo 
imprime una llamativa pausa a su discurso, en lo formal, y un poso intelectual innegable en el 
fondo. Durante la entrevista -celebrada este lunes, también simbólicamente, en Génova-, cita a 
Steven Pinker y a Michael Ignatieff y argumenta a hombros de Mark Lilla y Rob Riemen, entre 
otros. Sus obsesiones: que Cataluña no sucumba al "tribalismo" y "evitar que la derecha 
derrape por pendientes identitarias". 
 
¿Por qué Barcelona? 
 
Porque Barcelona es desde donde se plantea el más grave desafío a la España desde 1978. 
Un proyecto de ruptura nacido de la xenofobia, que busca acabar con la etapa más justa y fértil 
de España. 
 
Le acusan de no conocer la realidad de la provincia por la que se presenta, por ser "de fuera". 
 
La conozco muy bien. Conozco hasta qué punto es grave y por eso doy este paso y planto 
cara. El tema al que más me he dedicado es al proceso independentista. Mi candidatura tiene 
un valor simbólico, porque rompe un tabú de 40 años: una persona no catalana que se 
presenta por Cataluña. ¡Sólo faltaría que una española no pudiera presentarse a unas 
elecciones españolas! Hay quienes pretenden que no pueda ser así, pero ningún español tiene 
que pedir permiso para representar a la España constitucional desde Cataluña. 
Tampoco ningún francés, y Xavier García Albiol, del PP, cuestionó la legitimidad de Manuel 
Valls para presentarse a la alcaldía de Barcelona por "no conocer" su "realidad". 
 
A mí me atacan mi derecho a representar a España. De esa frontera moral nace la mentira 
fundamental del nacionalismo. Durante muchos años se ha asumido que los asuntos de 
Cataluña deben dirimirse y decidirse solamente entre catalanes. Es decir, que existe en el 
fondo un tácito derecho de autodeterminación. Y eso es falso: cada uno de los españoles 
somos propietarios de cada centímetro cuadrado de España. Hay una asimetría inmoral: nadie 
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cuestionó que Meritxell Batet se presentara de número dos por Madrid en otras elecciones 
generales [las de 2015]. Entonces, ¿por qué se cuestiona que alguien nacido en Madrid se 
presente por Barcelona? 
 
¿Le parece que el independentismo tiene un enfoque xenófobo? 
 
Existe una xenofobia vinculada al proyecto nacionalista en origen. Pujol, que fue el pater 
patriae del nacionalismo durante décadas, era un xenófobo. Hay muchos catalanes que no 
quieren vivir con otros catalanes: eso es xenofobia, segregacionismo y supremacismo. 
 
En un artículo publicado en EL MUNDO en junio de 2018 usted se denominaba como "militante 
no simpatizante" del PP y "simpatizante no militante" de Ciudadanos. ¿Qué ha cambiado en 
estos 9 meses? 
 
Han pasado muchas cosas: la más importante, que Casado ha decidido asumir de frente, con 
convicción y coraje, el mayor problema: la continuidad de la España constitucional. Vuelvo 
porque el PP ha cambiado y porque la perpetuación de Sánchez sería letal para la democracia 
española. Está en juego la España constitucional. Y vuelvo para intentar que Barcelona sea de 
nuevo el centro de la libertad del país. Cataluña no está condenada a ser una tribu bajo la 
sombra de la xenofobia. 
 
Si no hubiera ganado Casado, ¿se habría ido del PP? 
 
¡Yo ya me había ido en 2015! 
 
Pero mantenía el carné de afiliada. Si se hubiese prolongado el marianismo con Sáenz de 
Santamaría, ¿se habría ido definitivamente? 
 
El marianismo no me habría llamado. Lo relevante es que vuelvo para defender los derechos 
de ciudadanía de los españoles en Cataluña y en el resto de España. Yo no soy casadista, soy 
constitucionalista. 
 
El 14 de enero de 2019 se preguntaba en otro artículo "qué función cumple hoy" el PP y se 
contestaba que era "difícil de responder". Como candidata, ¿qué se contesta? 
 
La defensa de España y de la legalidad en el momento en que están más amenazadas. Y 
preservar la prosperidad. Un Gobierno de Casado es una urgencia vital. 
 
¿Y propone lo que planteó en este diario de lograr una sola "papeleta" que uniera a PP y Cs? 
 
Lo primero es intentar reagrupar el centroderecha a través del voto al PP. Si no, habrá que 
trazar pactos. Si esos pactos se pueden hacer previamente a las elecciones para evitar que 
Sánchez se aproveche de la división del centroderecha, mejor. Y si no, pactos después de las 
urnas. Sumar fuerzas, sí. Soy muy partidaria y muy favorable a unir fuerzas con Ciudadanos. 
Ningún problema con eso, me parece estupendo. 
 
¿Con una sola papeleta o con una sola marca? 
 
No soy yo quien tiene que decir si hacerlo en un sitio o en otro. No sé si es una papeleta o dos 
o una marca, pero el futuro pasa por la unión. Es evidente. Si miramos las cosas con un poco 
de distancia, a futuro, lo razonable es que todas las fuerzas que defendemos esta manera de 
entender los problemas de España intentemos ir juntos. No creo que haya diferencias 
insalvables. 
 
¿Qué la diferencia a usted de Inés Arrimadas (Cs), con la que compite en Barcelona? 
 
Yo sí me hubiera presentado a la investidura. 
 
Antes hablaba del identitarismo catalán, ¿no cree que existe un nacionalismo identitario 
español? 
 
Vox es un partido nacionalista, me sorprende que no lo reconozcan. Y tiene elementos 
populistas claros. 
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De Torra ha dicho muy claramente que es xenófobo. ¿Y Vox? 
 
Sus comentarios sobre Manuel Valls, diciéndole que se vaya a Francia, y sus comentarios 
sobre la deportación de Pablo Echenique ["haremos todo lo posible para que sea expulsado"] 
son xenófobos. 
 
¿Por qué el PP no confronta más con Santiago Abascal? 
 
Vox plantea un problema difícil, porque puede considerarse en una parte una escisión del PP. 
Hay tres argumentos contra Vox. El utilitarista: en algunas circunscripciones, votar a Vox es 
darle el voto a Pedro Sánchez y a sus aliados. Eso es así. El segundo es que no hay que 
liquidar la Constitución por la deslealtad de los nacionalistas. Su programa electoral propugna 
un sistema distinto a la Constitución del 78. Hay que confrontar con la verdad. Decir, como dice 
Vox, que es posible una España con un solo Gobierno y un solo Parlamento es mentir. O que 
va a construir un "muro infranqueable" contra los inmigrantes: eso no es verdad y es populismo 
que crea frustración a la larga. Y el tercer argumento: el voto cabreado no es la solución. Hay 
que hacer un ejercicio racional y no votar lo que pide el cuerpo, sino con la cabeza, para evitar 
el desastre de un nuevo Gobierno de Sánchez. 
 
Parece que les cuesta menos decir que el PSOE no es constitucionalista que decirlo de Vox.  
 
¿Por qué? 
 
El PSOE es el gran drama de España. El PSOE ha renunciado a la igualdad, por su alianza 
con el nacionalismo, que es enemigo de la igualdad. Y quiere volver a la mesa de partidos para 
negociar alguna forma de derecho de autodeterminación, que es lo más grave que ha hecho 
Pedro Sánchez. Ha socavado las instituciones democráticas hasta un punto inmenso. Sánchez 
es un narcisista que pone su poder por encima de cualquier otra consideración, incluso de la 
igualdad y la libertad. El programa de Sánchez y su proyecto es Franco, referéndum y recesión. 
Su programa electoral es franquista porque se resume en sacar a Franco del Valle de los 
Caídos. Depende de él. 
 
Dice que quiere "ensanchar la base constitucional" de Cataluña. ¿Cómo se puede conseguir 
eso? 
 
Llevando a cabo una fortísima presencia política, pedagógica y democrática. Explicando que es 
muchísimo mejor vivir en una Cataluña de libertad, abierta y tolerante, en la que el 
nacionalismo es residual, que en una Cataluña nacionalista. El nacionalismo es una invasión 
de la libertad individual. No hay dos bloques cerrados. Tenemos que hacer pedagogía y 
reforzar el vínculo de los españoles con eso que llamamos la España de la Transición. 
 
¿La del juicio del 'procés' está siendo la mejor pedagogía? 
 
El 8-O también lo fue, porque rompió el perímetro moral del nacionalismo. Y el juicio del 
proceso desde luego que también lo es: para empezar, no es verdad que exista democracia al 
margen de la ley. La ley debe siempre imperar. Se puede intentar cambiar la Constitución, pero 
no dar un golpe contra ella. 
 
En su opinión, ¿fue rebelión? 
 
Para mí sí, lo fue. Un intento de liquidar el sistema constitucional por las bravas. Lo que pasa 
es que hoy en día esa violencia se manifiesta de manera diferente a otras épocas. Es 
profundamente violento jalear a la gente para que se sitúe al margen de la legalidad y en contra 
de la otra mitad de la población, a la que quieren convertir en extranjeros. Una de las fuerzas 
más poderosas que hay ahora es la exaltación de los sentimientos en contra de las leyes. Por 
eso los políticos agitan las bajas pasiones. Eso es peligrosísimo, porque los sentimientos no 
pactan; pactan las razones. 
 
Antes habló de sus diferencias con Arrimadas. ¿Comparte con ella esa idea de un "feminismo 
liberal"? 
 
La ley de violencia de género me parece una aberración: no me parece razonable establecer 
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penas distintas en función del sexo, como no me lo parecería en función de la piel. Se está 
rompiendo un principio fundamental de igualdad: que nos juzguen por nuestros actos y no por 
nuestras características. 
 
¿Por qué el PP no hace una defensa proactiva y desacomplejada del feminismo como 
igualdad? 
 
Se utiliza ahora a las mujeres como arma contra una presunta derecha opresora y machista. Es 
de locos intentar enfrentar a los españoles por razón de sexo. Yo no acepto que una mujer 
hable en mi nombre ni que un hombre hable en mi nombre. Las mujeres no nacemos víctimas y 
los hombres no nacen violadores y verdugos. No es cierto y esa interpretación maniquea es 
injusta. Es, una vez más, un proyecto identitario, y me parece absurdo. 
 
¿Vería bien que los jerarcas del chavismo vinieran a España? ¿Y el propio Maduro, 
amnistiado? 
 
Preferiría que se fueran a Siberia, la verdad. 
 
https://www.elmundo.es/espana/2019/03/19/5c901371fdddfff0478b46f1.html 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: “AL VOTANTE INDEPENDENTISTA LE MUEVE LA 
XENOFOBIA” 
 
"Los electores no son clientes que siempre tienen la razón”, asegura la candidata del PP al 
Congreso por Barcelona 
 
Cayetana Álvarez de Toledo (Madrid, 1974), candidata del PP por Barcelona el 28-A, ha 
asegurado este sábado en Barcelona en un acto electoral que los presos independentistas 
deben pedir "perdón por la destrucción civil de Cataluña". Este viernes, la periodista e 
historiadora ha recibido a EL PAÍS y se ha reafirmado en que "Sánchez ha sido el vanidoso útil 
del separatismo”. La exdiputada vuelve ahora a presentarse a las elecciones tras las siglas del 
PP después de criticar en el pasado al Gobierno de Mariano Rajoy. 
 
Pregunta. Suárez Illana ha reavivado el debate en contra del aborto en el PP. Pese a que 
rectificó, ¿cuál es su postura? 
 
Respuesta. Defiendo la libertad de voto en temas morales. 
 
P. ¿Apoya la ley actual o la regresiva de Ruiz Gallardón? 
 
R. No soy partidaria de una vuelta atrás. La libertad de voto es lo más razonable para un 
asunto que afecta a las convicciones religiosas, que no es mi caso. 
 
P. ¿Pide libertad de voto para encubrir que está en contra del aborto? 
 
R. Podríamos entablar una larga discusión, pero no me parece el asunto más urgente en 
España. 
 
P. ¿Es candidata por Barcelona porque rechazó ir por Madrid? 
 
R. No, se me propuso Barcelona y acepté por la gravedad del momento, por los planes de 
Sánchez y por mi compromiso con la defensa de las libertades. 
 
P. Arrancó la campaña llamando xenófobos a votantes independentistas ¿Eso no es un 
insulto? 
 
R. No, es una descripción. Deben hacer una meditación democrática. Y preguntarse por qué 
siguen votando al separatismo, por qué no quieren seguir viviendo con otros catalanes y otros 
españoles. Y yo les pregunto: ¿de verdad se sienten humillados o explotados? Lo que en 
realidad les mueve es la xenofobia. 
 
P. ¿No puede asustar a sus votantes? El PP catalán no había ido nunca tan lejos... 
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R. Defendemos los derechos de la ciudadanía. Torra opina que quienes hablan castellano son 
bestias y tienen una tara en el ADN. Todo empezó con Pujol. Decía que los andaluces eran 
gente quebrada y de segunda categoría. Nosotros defendemos la idea de España como una 
empecinada voluntad de vivir juntos los distintos. 
 
P. Lo que pide el independentismo es un referéndum pero no rechaza convivir con los 
catalanes no independentistas. 
 
R. ¿Cómo que no? El separatismo es segregación. Y es desmoralizador que a los catalanes 
que piensan de manera diferente se les silencie. El gran problema de España en los últimos 40 
años es el desamparo del constitucionalista catalán, la mitad de Cataluña. 
 
P. ¿Su rival es Inés Arrimadas? Ella critica a los líderes del procés, pero nunca ha llamado 
xenófobos a sus votantes. 
 
R. No es mi rival. Yo quiero ensanchar el constitucionalismo. Digo dos cosas: el nacionalismo 
como ideología ha gozado de una enorme protección social y moral. Ha sido políticamente 
correcto, lo cual es insólito. Y a los votantes hay que tratarlos como adultos. No son clientes 
que siempre tienen la razón. Yo, como ciudadana y votante, no quiero eludir mi responsabilidad 
ni tampoco que me la nieguen. Cuando una persona insiste en votar una ideología 
reaccionaria, hay que decirle que no tiene la razón. 
 
P. Al argumento se le puede dar la vuelta y decir que el votante del PP se equivoca por ser un 
partido conservador. 
 
R El conservador no busca la exclusión y el nacionalista sí. 
 
P. Existe el nacionalismo español también, ¿no? 
 
R. El nacionalismo español es Vox. 
 
P. ¿Y el PP no? 
 
R. No. No es nacionalista, es un partido constitucionalista que defiende el pacto de 1978, que 
significó la paz civil y que es la auténtica tercera vía española. Los que más han agredido la 
Constitución son los separatistas. Fue ETA y ha sido el procés en Cataluña. 
 
P. Sorprende que diga que el procés es más grave que el 23-F. 
 
R. Ha sido más grave en términos políticos y sociales. El 23-F no tuvo el apoyo de las 
instituciones, de la televisión pública; ni nadie del entorno del Gobierno pidió indultos para los 
golpistas. Eso ha pasado el 1-O. 
 
P. ¿Y el desafío del procés es más grave que el de ETA? 
 
R. Son desafíos distintos. ETA masacró y el procés dio un golpe de estado. 
 
P. ¿Rajoy se equivocó en la gestión del procés? 
 
R. No me voy a flagelar con los errores del pasado. 
 
P. ¿Por qué dijo que el PP catalán iba a desaparecer? 
 
R. Su situación es difícil pero soy muy optimista. Cataluña no está condenada a ser una tribu 
amarilla. Han cubierto las instituciones públicas de lazos... 
 
P. Los ciudadanos los ponen. 
 
R. Pueden poner lo que quieran en casa, pero que se pongan en las instituciones pagadas por 
todos es abracadabrante. 
 
P. ¿Iría a retirarlos? 
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R. Sí. Entiendo el impulso de arrancarlos. Son una ofensa. Quien los quita tiene una infinita 
superioridad moral sobre quien los pone porque defiende un espacio neutro donde convivir. 
Algo parecido ocurre en TV3: o es de todos o no es de nadie. No solo se mofan de España, 
sino de los catalanes que pagan esa televisión. 
 
P. ¿Ha visto también los informativos de TV3? 
 
R. Sí, claro. Y muchos programas son ofensivos. 
 
P. En la calle, ¿ve agresividad? ¿Le han dicho algo? 
 
R. He recibido más aliento y apoyo que insultos. Pero estuve en Sant Julià de Ramis como 
periodista el 1-O y vi lo que pasó. Hace días volvieron a atacar una sede del PP. 
 
P. ¿El proyecto del PP es un 155 permanente? 
 
R. Es convertir a Cataluña en todo lo contrario de lo que busca el nacionalismo. 
 
P. Si gobierna el PP, ¿activará el 155? 
 
R. El objetivo es que se cumpla la ley. Si el nacionalismo persiste en la exclusión de la mitad de 
la población y en el uso los medios públicos solo al servicio de su proyecto se aplicará el 155. 
 
P. ¿Qué leyes infringen? 
 
P. Con los lazos, hemos vivido un espectáculo grotesco y pueril de desafío permanente a la 
legalidad. La Fiscalía debe garantizar que se quiten para siempre. 
 
P. ¿Acabaría con la inmersión lingüística? 
 
R. No se puede pervertir la lengua para generar fronteras. 
 
P. La inmersión ha sido para muchos un ejemplo de cohesión. 
 
R. ¿Cuántas horas de castellano se imparten? ¿Los padres tienen derecho a educar a sus 
hijos en español? 
 
P. Hay pocas peticiones. 
 
R. Tenemos que garantizar ese derecho. El separatismo convierte el catalán en un problema. 
En los colegios se adoctrina. 
 
P. ¿Y cómo explica que el 21-D ganara Ciudadanos? 
 
R. El nacionalismo ha fracasado en su objetivo de crear un solo pueblo. Controla los medios y 
las aulas y sigue anclado en el 50% 
 
P. El lema de un solo pueblo procedió de la izquierda. 
 
R. Hablemos de la izquierda. 
 
P. Se ha mostrado muy beligerante con Miquel Iceta. 
 
R. Pidió indultos y se empeña en dar oxígeno al nacionalismo. Ahora dice que si alcanzan el 
65% de los votos hay que dejar hacer el referéndum. El PSC no tiene escrúpulos, ni criterio, ni 
principios ni remedio. 
 
P. ¿Y si llegan al 65%? 
 
R. No llegarán. Los independentistas catalanes han sido derrotados y ahora falta derrotar a los 
independentistas españoles. Unos quisieron saltarse la ley para lograr la secesión y otros 
cambiarla para lo mismo. Sánchez ha sido el vanidoso útil del separatismo. Se ha 
autodeterminado. Su plan es retomar el documento de Pedralbes, que dice que en Cataluña 
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hay un conflicto político a resolver por vías políticas. Como dijo Felipe González, la clave no es 
el relator sino la mesa de partidos para discutir la autodeterminación. Sánchez e Iceta asumen 
la mentira fundacional del nacionalismo: que los asuntos catalanes deben resolverse entre 
catalanes. 
 
P. Si gana ¿aprenderá catalán? 
 
R. Claro que sí, para el final de la campaña verá cómo he avanzado enormemente con el 
catalán. 
 
https://elpais.com/politica/2019/03/30/actualidad/1553962966_828710.html 
 
ÁLVAREZ DE TOLEDO ACUSA AL PSOE DE COLOCARSE «FUERA DEL BLOQUE 
CONSTITUCIONAL» 
 
La cabeza de lista del PP por Barcelona al Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, ha 
denunciado este sábado, exhibiendo un ejemplar de la Constitución española, que el PSOE se 
ha colocado "ya definitivamente fuera del bloque constitucional". 
 
En un acto de campaña en Castelldefels (Barcelona) junto al aspirante del PPC a la alcaldía de 
esta población, Manu Reyes, la candidata ha arremetido contra el PSOE y el PSC y ha 
presentado a su partido como el defensor de la carta magna. 
 
Ha justificado su tesis en que "el PSOE se ha ido acercando cada vez más a las posiciones de 
Podemos, de los nacionalistas, de los separatistas y de los exfiloterroristas", a "lo mejor de 
cada casa, a los que vienen a destrozar nuestro ordenamiento constitucional de paz y libertad", 
ha añadido. 
 
El PSOE se ha aproximado tanto a estas formaciones, a su entender, que ha llegado a 
considerar la Constitución "un candado, un corsé y una restricción a sus proyectos y a sus 
planes". 
 
Asimismo, Álvarez de Toledo ha denunciado que la candidata del PSC a las generales, 
Meritxell Batet, es partidaria de "no imponer" la Constitución a los dos millones de catalanes 
que se sienten independentistas. 
 
"Ya sabía del escaso compromiso de Batet con la igualdad de los catalanes y de todos los 
españoles, porque rompió la disciplina de su partido en más de una ocasión para apoyar 
iniciativas que favorecían la autodeterminación de Cataluña, pero incluso ha dejado clara su 
disposición a romper los principios constitucionales básicos", ha denunciado. 
 
Según la candidata popular, Batet cree que "prácticamente hay que tirar la Constitución a la 
basura", con tal de no imponerla a los catalanes que se sienten nacionalistas. 
En cambio, la candidata popular ha reivindicado la Constitución de 1978 como "la paz civil 
española" y como "lo mejor" que han hecho los españoles en 500 años de convivencia en 
común. 
 
Con estos argumentos, ha afirmado que "el PSOE se ha colocado ya definitivamente fuera del 
bloque constitucional" y ha insistido en que los socialistas ya se desmarcaron del 
constitucionalismo al criticar una visita suya a Alsasua en apoyo a la Guardia Civil. 
 
https://okdiario.com/espana/alvarez-toledo-acusa-psoe-colocarse-fuera-del-bloque-
constitucional-4010899 
 
 
AZNAR FICHA PARA FAES A CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO Y MIGUEL MARÍN 
 
- Álvarez de Toledo será la nueva directora del Área Internacional y Marín, responsable de 
Economía y Políticas Públicas 
 
La Fundación FAES que preside José María Aznar ha fichado a la diputada del Partido Popular 
Cayetana Álvarez de Toledo y al economista Miguel Marín para dirigir sus departamentos de 
Internacional y Economía, respectivamente. 

https://elpais.com/politica/2019/03/30/actualidad/1553962966_828710.html
https://okdiario.com/espana/alvarez-toledo-acusa-psoe-colocarse-fuera-del-bloque-constitucional-4010899
https://okdiario.com/espana/alvarez-toledo-acusa-psoe-colocarse-fuera-del-bloque-constitucional-4010899
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Álvarez de Toledo, que fue directora del Gabinete de la Secretaría General del PP en tiempos 
de Ángel Acebes, ha sido designada nueva directora del Área Internacional de la Fundación 
FAES tras la marcha de Alberto Carnero al Ministerio de Asuntos Exteriores. 
 
Por su parte, el economista Miguel Marín dirigirá el departamento de Economía y Políticas 
Públicas tras el nombramiento de Fernando Navarrete como director general de Estrategia y 
adjunto a la Presidencia del Instituto de Crédito Oficial (ICO). 
 
Con estos nombramientos, unidos a los de Javier Zarzalejos como secretario general y de los 
nuevos directores, Ignacio Astarloa en Constitución e Instituciones y Miguel Ángel Quintanilla 
Navarro en Publicaciones, queda completado el organigrama de FAES. 
 
Cayetana Álvarez de Toledo (Madrid, 1974) es licenciada y doctora en Historia por la 
Universidad de Oxford. Diputada del Partido Popular por Madrid, es vicepresidenta de la 
Comisión Mixta para la Unión Europea y vocal de las Comisiones de Justicia y Constitucional, 
así como responsable de Análisis del PP de Madrid. 
 
Miguel Marín (Jaén, 1971) es licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad San Pablo 
CEU. Además, cursó estudios de economía avanzada por el Centro de Estudios Comerciales y 
de Dirección de Empresas por el IESE. Desde 2008 ha sido consultor y socio director de Eneas 
Sector Público. 
 
Entre 2005 y 2008 fue director de la asesoría técnico-jurídica del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso de los Diputados. Previamente, de 2001 a 2004, fue vocal asesor del 
departamento de Economía del gabinete del presidente del Gobierno. 
 
https://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3713509/02/12/Aznar-ficha-para-faes-a-
cayetana-alvarez-de-toledo-y-miguel-marin.html 
 
¿CÓMO CONSIGUIÓ CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO SER MARQUESA DE CASA 
FUERTE? 
 
El marquesado de Casa Fuerte estuvo vacante durante 20 años tras la muerte de su abuelo, 
Illán Álvarez de Toledo. Su padre, Jean, fue a los tribunales para recuperar esta distinción 
familiar. 
 
Este martes por la noche, Cayetana Álvarez de Toledo (Madrid, 1974) fue una de las 
participantes que más llamaron la atención en el debate celebrado en TVE con motivo de las 
próximas elecciones del 28 de abril. La cabeza de lista del Partido Popular por Barcelona 
consiguió convertirse en trending topic tras protagonizar un sonado encontronazo con Irene 
Montero por sus diferentes posturas con respecto al feminismo y los delitos sexuales. Tras esta 
controversia, el interés sobre su figura continúa. Su marquesado, el de Casa Fuerte, que lleva 
aparejado Grandeza de España, también ha sido tendencia en Twitter. Pero, ¿cuáles son sus 
orígenes aristocráticos? 
 
Este título nobiliario fue otorgado en 1708 por el rey Felipe V a Juan de Acuña y Bejarano, 
virrey criollo de Nueva España durante la colonización de América. A lo largo de cuatro siglos, 
esta distinción pasó de generación en generación hasta el abuelo de Cayetana, el aristócrata 
de origen español nacido en Nápoles Illán Álvarez de Toledo, "un soñador romántico, arruinado 
y amigo de Proust, Danunzio y los músicos de la época", en palabras de su nieta. Illán se casó 
con Ivonne Giraud, la abuela de la política del PP, una violinista de una familia burguesa de 
Marsella a la que conoció en en el ambiente parisino de la preguerra. Tuvieron tres hijos: Flavia 
–la hija pequeña de Cayetana se llama así por ella–, François, que falleció a los cuatro años de 
nacer, y Jean, el padre de Cayetana. 
 
 
https://www.revistavanityfair.es/sociedad/articulos/como-consiguio-cayetana-alvarez-de-toledo-
ser-marquesa-de-casa-fuerte/37644 
 
UNA DIPUTADA ESPAÑOLA CON ACENTO ARGENTINO 
 
Cayetana Álvarez de Toledo Peralta Ramos nació en Madrid, pero vivió en el país, de donde es 

https://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3713509/02/12/Aznar-ficha-para-faes-a-cayetana-alvarez-de-toledo-y-miguel-marin.html
https://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/3713509/02/12/Aznar-ficha-para-faes-a-cayetana-alvarez-de-toledo-y-miguel-marin.html
https://www.revistavanityfair.es/sociedad/articulos/como-consiguio-cayetana-alvarez-de-toledo-ser-marquesa-de-casa-fuerte/37644
https://www.revistavanityfair.es/sociedad/articulos/como-consiguio-cayetana-alvarez-de-toledo-ser-marquesa-de-casa-fuerte/37644
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su madre; "No puedo ser indiferente a lo que sucede allá", dice esta joven de 35 años que es la 
"niña mimada" de la bancada del Partido Popular y una de las figuras con mayor proyección 
dentro de la agrupación 
 
Sobre su escritorio de diputada de la principal fuerza de oposición española, Cayetana Alvarez 
de Toledo Peralta Ramos muestra un mar de diarios locales con artículos y fotos que aún 
guarda sobre el agitado paso de la Presidenta Cristina Kirchner por España. Pero en ese mar, 
esta ex periodista de 35 años también se encontrará a sí misma a lo largo de su entrevista con 
lanacion.com, embarcada en una realidad argentina que la inquieta hasta atraparla y le hace 
tomar partido sobre la política nacional como si estuviera en una charla de café de cualquier 
bar porteño. "Es que yo tengo madre y ciudadanía argentina. No puedo ser indiferente a lo que 
sucede allá, ni tampoco, por supuesto, a las alternativas del Bicentenario que se ha festejado 
hace tan poquito", afirma, con un acento que en las "y" y las "c" termina de despejar las dudas 
sobre su declarada identificación con la Argentina. 
 
Sentada en su despacho junto a una imponente bandera de ceremonia española, a la que juró 
lealtad, la joven legisladora del Partido Popular (PP) resuelve en pocas frases el misterio de su 
nacionalidad, que es algo más compleja desde el punto de vista sentimental de lo que 
aseguran sus documentos. "Yo nací aquí en Madrid, pero de muy pequeña mis padres me 
llevaron a vivir a Londres. Cuando tenía 7 años, mi familia se trasladó a Buenos Aires, donde 
comenzamos una nueva vida poco antes de que estallara la guerra de Malvinas", revela. Con 
el inicio del conflicto, también comenzarían los problemas para la jovencísima Cayetana, que 
tuvo que soportar el rechazo de algunas de sus compañeritas en la escuela. "Yo era la 
´inglesita´, porque, aunque con mi edad no entendía bien lo que estaba sucediendo, el hecho 
de haber llegado desde Inglaterra me transformó en el blanco de las cargadas en el patio del 
colegio. Lo sufrí un poco, pero hoy lo puedo mirar con otros ojos", comenta. 
 
A pesar de aquel malogrado primer paso, quien hoy pasó a ser la "niña mimada" de la bancada 
del PP y una de las figuras con mayor proyección dentro de su partido, se quedaría a vivir, 
crecer y estudiar en la Argentina hasta los 17 años de edad. "Entonces volví a Gran Bretaña, 
para hacer en Oxford mi carrera de grado en Historia, y luego mi doctorado en esa misma 
disciplina. Después le tocó el turno al regreso a España, y a mi iniciación como periodista", 
revela. 
 
Sin embargo, su cambiante evolución profesional no se agotaría allí. Tras trabajar cuatro años 
como columnista y jefa de la sección Opinión del diario El Mundo, y luego de haber colaborado 
en distintos medios españoles, Álvarez de Toledo encontró el momento de dar "el gran salto" 
en 2006. 
 
"Como historiadora, siempre me apasionó la política... y no me arrepiento para nada de 
haberme decidido a dar este vuelco en mi carrera. Hoy soy diputada por Madrid, y sé que tengo 
mucho más para hacer, porque quiero efectuar mi aporte a la regeneración del sistema político 
español", dice. 
 
No obstante, la Argentina vuelve una y otra vez a su conversación... y asegura que el país que 
la llevó al Congreso tiene una "muy buena percepción" de la Argentina, despojada de todo 
rencor. 
 
"España ha tomado bien el Bicentenario. No hay una relación conflictiva con la historia en estos 
momentos, dado que no se recuerda la ruptura de la etapa colonial con nostalgia ni reproche. 
El vínculo es, sin dudas, de afecto y de fuerte identificación, porque nuestro ADN está en la 
Argentina y en América latina", reconoce. 
 
Pero su declaración de paz y crédito hacia el país se agota en el momento de hacer un balance 
de estricta actualidad. "No puedo negar que, en lo personal, vivo esta importantísima 
celebración con bastante preocupación, porque 200 años después la dirección que la política 
de muchos de sus países está llevando, que, como sucede en la España de hoy, es la 
equivocada. La región, y la Argentina, necesitan una democracia sólida y asentada, con 
libertad política y libertad económica... y esa es la gran receta que falta aplicar que los 
argentinos necesitan adoptar", dice. 
 
Aunque admite que los españoles "muchas veces" consideran "a América latina como un gran 
bloque homogéneo", la congresista señala que en su país la mayoría de sus conciudadanos 
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tienden a percibir de una manera diferente a la Argentina. 
 
"La diferencia que mucha gente hace entre la Argentina y el resto de América latina tiene que 
ver con su potencial y su destino. Mucha gente siempre me hace la misma pregunta: ¿por qué 
la Argentina, con toda la riqueza, intelectualmente tan avanzado y desarrollado, esté realmente 
tan mal? Y mi respuesta también es la misma: la postergación argentina tiene que ver con los 
serios problemas que tiene su clase política, aunque fundamentalmente con su falta de 
libertades", insiste la diputada. 
 
Más allá de las disímiles realidades vividas por España y la Argentina en las últimas décadas, 
Álvarez de Toledo asegura que "teme" que, por la grave crisis económica actual, su país se 
acerque a una crisis análoga a la vivida por los argentinos en diciembre de 2001. 
 
"Yo espero que jamás se produzca en España una situación similar a la vivida en la época en 
la que se aplicó el corralito en la Argentina, con la gente harta de su clase política al grito de 
´que se vayan todos´. Pero ya tenemos el problema del hartazgo de la gente de la clase 
política, y eso es muy inquietante. Los políticos, de acuerdo a la mayoría de las encuestas de 
opinión, pasamos a estar entre los primeros problemas de los ciudadanos, y eso es terrible, ya 
que los políticos tenemos que ser parte de la solución de los problemas, y no un problema en sí 
mismo. Y está tendencia hacia el hartazgo está en pleno crecimiento", dice la legisladora, 
acaso temerosa de haber encontrado un nuevo punto en común, aunque no deseado, entre los 
españoles y argentinos que han sido testigos del Bicentenario de la Revolución de Mayo. 
 
https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/una-diputada-espanola-con-acento-argentino-
nid1271690 
 
"NO TE LO PERDONARÉ JAMÁS CARMENA". EL TUIT QUE INCENDIÓ LA NOCHE DE 
REYES 
 
Una exdiputada del PP criticó duramente a la Alcaldesa de Madrid por los trajes de los Reyes 
Magos y Twitter contestó así 
 
"No te lo perdonaré jamás Carmena". El tuit que incendió la noche de reyes 
La polémica en torno a las llamadas cabalgatas del cambio (aquellas que se han producido en 
ayuntamientos gobernados por nuevas formaciones como Madrid y Valencia) venía 
fraguandose desde hace días, pero alcanzó su punto álgido anoche, con la Cabalgata 
madrileña que retransmitió TVE. Los originales diseños con los que iban ataviados los Reyes 
Magos, obra del estilista Jorge Dutor generaron todo tipo de comentarios, a favor y en contra, 
pero fue la exdiputada del PP y miembro de FAES, Cayetana Álvarez de Toledo, la que dio la 
campanada, cinco días después de las uvas, con este tuit 
 
Su reacción, quizá un poco demasiado indignada, llamó la atención de los internautas y las 
reacciones no se hicieron esperar. Más de 8.000 RT y 4.000 favoritos e infinidad de menciones 
llevando su furibunda frase al extremo y culpando irónicamente a la alcaldesa de Madrid de 
todo tipo de desgracias. 
 
Lo cierto es que el hastag #NoTeLoPerdonareJamasCarmena superó en poco tiempo al oficial 
#CabalgataTVE y aún hoy sigue encabezando el TT español. Estos son algunos de los tuits 
que han ayudado a mantenerlo en lo más alto. 
 
 
https://elpais.com/elpais/2016/01/06/tentaciones/1452075993_841888.html 
 
 
 
LIBRES E IGUALES PIDE A LOS ESPAÑOLES QUE EVITEN EL POPULISMO Y EL 
NACIONALISMO 
 
La plataforma Libres e Iguales sostiene que los tres problemas que acechan a la sociedad 
española son el terrorismo, el populismo —que amenaza la concordia y estabilidad— y el 
nacionalismo, que es una “tara que te devuelve a la tribu”. En un acto en el Teatro Calderón de 
Madrid, 13 parejas de firmantes del manifiesto han defendido este martes la Constitución 
Española. 

https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/una-diputada-espanola-con-acento-argentino-nid1271690
https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/una-diputada-espanola-con-acento-argentino-nid1271690
https://elpais.com/elpais/2016/01/06/tentaciones/1452075993_841888.html
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Algunos de sus miembros, como José María Fidalgo, Rodolfo Martín Villa, Pablo Casado o 
Nicolás Redondo Terreros, han recitado diversos capítulos de la Carta Magna, poniendo el 
acento en los peligros que, a falta de cuatro días para las elecciones del 26-J, tienen para los 
españoles los partidos como Convergencia, EH Bildu o Unidos Podemos, que defienden la 
disgregación. 
 
Para todos ellos, pertenecientes a diversas ideologías y a diversas formaciones políticas como 
el PP, Ciudadanos, UPyD y el PSOE, lo fundamental es facilitar la estabilidad institucional para 
consolidar la recuperación económica; y articular una respuesta centrada al "desafío 
separatista" abierto en Cataluña. No es la primera vez que Libres e Iguales toma postura. Días 
antes de las elecciones generales del año pasado, la portavoz del movimiento, la diputada del 
PP Cayetana Álvarez de Toledo, hizo un llamamiento a los ciudadanos para que excluyan de 
sus opciones de voto a Unidos Podemos y lo que para ella son sus aliados: Izquierda Unida, 
Convergència y EH Bildu, opciones que entienden como una amenaza populista que alienta el 
secesionismo en Cataluña y País Vasco. 
 
Tras el 20-D, la plataforma pidió al PP, PSOE y Ciudadanos que, con la representación que 
habían conseguido, tejieran una negociación con la vista puesta en la unidad de España y en la 
igualdad de sus ciudadanos. El movimiento promueve la extensión del legado de convivencia 
de la transición y cree que los dirigentes de Podemos se han mostrado comprensivos con 
formas autoritarias y criminales de la política, como el chavismo o el terrorismo etarra. 
 
En el acto, varias parejas de firmantes del manifiesto han ido recitando los artículos de la 
Constitución. El exministro Rodolfo Martín Villa ha cantado una jota reclamando los derechos 
individuales y una Constitución duradera, mientras, Joaquín Leguina ha denunciado los 
“ataques al español en Cataluña o en el País Vasco”. Gorka Maneiro, candidato de UPyD, ha 
pedido reformas para que la Sanidad y la Educación vuelvan al Estado y España deje de ser un 
país asimétrico en el que las Comunidades tienen competencias exclusivas. 
 
Pablo Casado, del PP, y el exministro socialista Enrique Múgica se han mostrado muy 
orgullosos de la Constitución y de quienes lucharon por la construcción del Estado de derecho. 
Casado ha precisado que, en estas elecciones, los enemigos están claros: el terrorismo, el 
populismo y el nacionalismo. 
 
El acto ha sido clausurado por la presidenta de la Plataforma Cayetana Álvarez de Toledo, 
quien ha abogado por un movimiento político plural que más allá de siglas se apriete en torno 
al centro en una "gran coalición". En su opinión la Carta Magna es un mandato de madurez y 
modernidad para la sociedad española y reclamó al PP, PSOE y Ciudadanos, también a UPyD, 
que tras las elecciones sean consecuentes y pongan en marcha algo que es común en Europa, 
pero nuevo en España, como la unión de fuerzas en defensa de la Constitución. "Viva el centro 
que agrupa lo común, el lugar que señala los problemas reales", añadió en medio de los 
aplausos. 
 
https://elpais.com/politica/2016/06/21/actualidad/1466512450_410165.html 
 
CAYETANA ÁLVAREZ DE TOLEDO: “LAS PRIMARIAS EN EL PP SON UNA SALIDA AL 
BLINDAJE DE LOS MEDIOCRES Y LOS EQUIVOCADOS” 
 
La diputada popular Cayetana Álvarez de Toledo no titubea: el PP debe recuperar y modernizar 
la política. En esta entrevista, plantea cómo las primarias son una de las formas de conseguirlo. 
Casi un año después de fundar la plataforma Libres e Iguales, Álvarez de Toledo habla también 
sobre Barcelona como "zona cero" del populismo nacionalista y de izquierdas. 
 
"El Partido Popular tiene que reconstruir el gran espacio de la razón en España". Dicha así, sin 
titubeos, la palabra razón resuena en el despacho que ocupa Cayetana Álvarez de Toledo 
(Madrid, 1974) en el Congreso de los Diputados. Y eso aunque ella no ha alzado la voz para 
pronunciarla, algo en esa expresión ilustrada parece un desagravio. Crítica con lo que ocurre 
dentro de las filas internas del PP, Álvarez de Toledo da un paso al frente –todavía más, ya lo 
hizo tras la Junta Directiva Nacional del PP pasado 7 de abril- para pedir a su partido un 
proceso de recuperación de la política y la modernización real de su estructura: desde la 
concepción de un proyecto político para España, pasando por la libertad de voto parlamentaria 
para temas como el aborto, hasta mecanismos internos, entre ellos, el más elemental: unas 

https://elpais.com/politica/2016/06/21/actualidad/1466512450_410165.html
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elecciones internas. "Las primarias sí son una salida frente al blindaje de los mediocres y los 
equivocados", asegura. 
 
"Las primarias sí son una salida frente al blindaje de los mediocres y los equivocados" 
 
Periodista, doctora en Historia por la Universidad de Oxford, diputada del Partido Popular por 
Madrid y directora del Área Internacional de la Fundación FAES, Cayetana Álvarez de Toledo 
comenzó en la política hace ya casi una década. Corría el año 2006 y ella no llegaba todavía a 
los 32 cuando entró a formar parte del PP como directora de Gabinete del Secretario General, 
Ángel Acebes. Dos años más tarde, llegó al hemiciclo. A pesar de su estampa adolescente –la 
melena rubia lisa, la delgadísima figura, el rostro anguloso e iluminado-, sus gestos sobrios y 
su forma decidida de hablar devuelven a quien la escucha la sensación de estar frente a 
alguien mucho mayor. 
 
Aunque algunos se refieren a ella como la marquesa rebelde del PP, al hablar de sí, Cayetana 
Álvarez de Toledo parece preferir lo sustantivo: "Yo soy española por elección. No lo era. Nací 
en Madrid, tengo una familia de origen español, como mi apellido delata, pero mi padre era 
francés y mi madre era argentina". La diputada del Partido Popular es, en efecto, marquesa de 
Casa Fuerte. Por la línea paterna, desciende del II Duque de Albade Tormes, Fadrique Álvarez 
de Toledo, fiel servidor de Fernando el Católico y de Carlos I. Su madre, Patricia Peralta 
Ramos, proviene de una de las familias fundadoras del Mar del Plata. Tras vivir en Londres, 
Cayetana Álvarez de Toledo llegó a los 7 años a Argentina, en plena guerra de Las Malvinas. 
De aquellos años conserva una melodía porteña, levísima, que pinta su acento. A los 18 ya 
había ingresado en Oxford, donde estudió historia y completó luego su doctorado. Poco antes 
de entrar de lleno en la política, trabajó como periodista en El Mundo, entre otros medios de 
comunicación. 
 
Justamente porque cree en la importancia de la responsabilidad individual, en verano del año 
pasado y, junto a un grupo de intelectuales, periodistas y políticos, fundó la plataforma Libres e 
Iguales, un movimiento cívico cuyo mayor objetivo es preservar la unidad constitucional de 
España frente al secesionismo catalán. Entre los firmantes de aquel manifiesto se encontraban 
50 personas: el Premio Nobel de Literatura Mario Vargas Llosa, los escritores Jon Juaristi, 
Andrés Trapiello, Félix de Azúa y el periodista Arcadi Espada. A las pocas semanas, sumaban 
más de siete mil firmantes. Especialmente comprometida con ese tema, Cayetana Álvarez de 
Toledo ve Cataluña como el lugar donde coinciden dos populismos: el de izquierdas y el 
nacionalista. “Barcelona como la zona cero del populismo en España”, asegura en esta 
entrevista. 
 
"Barcelona como la zona cero del populismo en España". Ni Artur Mas ni Ada Colau, asegura, 
respetan las leyes. "Eso es populismo" 
 
-Hace casi un año que la plataforma Libres e Iguales dio un paso al frente contra la secesión en 
Cataluña. En un año han ocurrido muchas cosas. ¿Avanza el proceso independentista? 
¿Acaso se ha desinflado? 
 
-El proceso continúa. Eso no quiere decir que el avance no genere tensiones profundas dentro 
de la sociedad catalana y dentro del propio bloque separatista: dentro de CiU y entre los 
distintos personajes que forman parte de ese bloque. El día 27 de septiembre están 
convocadas unas elecciones autonómicas pervertidas como si fueran un plebiscito con la 
intención de llevar a Cataluña al callejón sin salida de un proceso unilateral de secesión. Otro 
elemento muy importante, y que se suele olvidar, sobre todo en Madrid, es que el personaje 
que dirige ese proceso está querellado por el fiscal general del Estado por desobediencia a la 
Constitución. 
 
-Al día siguiente del 9N, Libres e Iguales acusó al gobierno del Partido Popular de haber tenido 
una actitud pasiva y permisiva. Sin embargo, aquella consulta no era vinculante. 
 
-Fue una acción ilegal. Así lo demostraron los tribunales al querellarse. Si hubiera sido un gesto 
sin ningún tipo de consecuencia, ¿por qué iba a actuar el fiscal general? De hecho, esa es la 
parte del discurso del Gobierno que no se sostenía. ‘Esto es un paripé’, dijeron. Si era un 
paripé, ¿por qué actúa la máxima autoridad fiscal? 
 
-Cuando la plataforma demanda una actitud más activa del Gobierno encabezado por Mariano 
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Rajoy, ¿qué le está reprochando: silencio, demora, desentendimiento? 
 
-Todo eso junto: silencio, pasividad, un cierto cálculo táctico, entendiendo que, si tú no actúas, 
el otro no va a actuar. Ese es el error que siempre se ha cometido con el nacionalismo. El 
nacionalismo es un movimiento y es proactivo. Actúa con unos objetivos. No necesita que el 
otro actúe para poder hacerlo ellos. Y así lo ha demostrado. Ceder ante el nacionalismo, 
ponerse de perfil frente al nacionalismo, sólo alimenta el nacionalismo. 
 
-¿Por qué en su manifiesto fundacional Libres e Iguales se mostraba tan reacio frente a la tesis 
del Federalismo? 
 
-Federalismo es lo que Tomás Ramón Fernández, una gran autoridad catedrática en la 
materia, señala como un espejismo semántico. Cuando el partido socialista abandera el 
federalismo, no dice la verdad. De lo que están hablando ellos es de confederalismo, una 
especie de maniobra táctica para buscar un supuesto punto medio entre Constitución y 
secesión. Quienes levantan ahora la bandera del federalismo lo que quieren decir es 
confederalismo. Y lo más importante de todo, incluso si lo levantaran con buena fe, el 
federalismo no sería la solución. El nacionalismo no busca un mejor encaje en España, como 
muchas veces creemos desde las instituciones con muy buena voluntad. Lo que el 
nacionalismo pretende es desencajar a la democracia española. Eso requiere un tratamiento 
muy diferente: no requiere nuevas cesiones por parte del Estado, ni nuevos esfuerzos porque 
se sientan cómodos, lo que se requiere, en mi opinión, es intentar derrotar al nacionalismo; 
pasar de la política de apaciguamiento de estos últimos 30 años a una política de derrota. Esa 
derrota es de dos tipos. Una derrota ideológica: combatir al nacionalismo desde sus principios, 
desde los valores profundos de una sociedad democrática. El nacionalismo no respeta los 
derechos del individuo, antepone una nación a la libertad individual. Y sobre todo no respeta el 
principio básico de cualquier régimen democrático que es el pluralismo. La otra derrota es 
política. Por eso, desde la plataforma Libres e Iguales vamos a intervenir activamente en la 
campaña electoral en Cataluña: con actos en contra del secesionismo. Hay que derrotar al 
nacionalismo. 
 
"Cuando el Partido Socialista abandera el Federalismo, no dice la verdad. Quieren decir 
confederalismo, un punto medio entre la Constitución y la secesión" 
 
-La plataforma asegura que el secesionismo catalán se emparenta con el populismo 
antieuropeo. ¿Cómo actúan las nuevas fuerzas políticas como aliado? 
 
-El nacionalismo es una forma, y de las más nocivas y perniciosas de populismo. Esta es una 
idea que expresó brillantemente Mario Vargas Llosa durante el último acto que hicimos con 
Libres e Iguales en Barcelona hace unas semanas. La historia del siglo XX lo demuestra: el 
nacionalismo como forma de populismo provocó devastación a lo largo y ancho de Europa. 
Ahora estamos viviendo un momento interesante en Europa, en el que vuelven los 
nacionalismos y los populismos. Unos son de extrema derecha y otros de extrema izquierda. 
En España se da la confluencia de ambos populismos a la vez: el de extrema izquierda y el 
nacionalismo de derechas clásico, que son dos fuerzas profundamente reaccionarias. Esa 
convergencia es especialmente visible y dramática en Cataluña. Si usted lo piensa, las dos 
grandes autoridades catalanas, es decir, el presidente de la Generalidad y la alcaldesa de 
Barcelona, son dos personajes populistas que consideran que las leyes no hay que cumplirlas. 
El señor Mas atropella directamente la constitución y la señora Colau dice que las leyes, si ella 
considera que no son juntas, pues se deben desobedecer. Eso es populismo. En ese acto, 
describimos Barcelona como la zona cero del populismo en España. 
 
-Más que una amenaza es ya un problema político en marcha. Pero, ¿por qué no hacer una 
consulta? 
 
-Porque nosotros queremos vivir en una democracia, con leyes y Estado de derecho. 
 
-¿Procesos como el de Escocia no demuestran que una consulta puede llegar a ser saludable 
políticamente? 
 
-No, la experiencia escocesa demuestra que las consultas se hacen dentro de un marco legal. 
El marco legal británico permite ese tipo de consultas y, de hecho, en la consulta salió que no 
y, sin embargo, el nacionalismo escocés se ha disparado. Aquí, en el Congreso, cerca de mi 
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escaño, tengo debates con algunos diputados de Izquierda Republicana de Cataluña, que me 
dicen: ‘Hay que dejar votar’. Yo respondo: 'no quiero vivir en la ley de la selva, quiero vivir en 
un Estado de derecho'. Todo lo que hagamos lo haremos dentro del Estado de derecho. 
Podemos cambiar nuestro Estado de derecho y nuestras leyes. Si quieren que haya una 
consulta en Cataluña, que promuevan en España, que es el sujeto de soberanía, una reforma 
constitucional. Se lo dije: intenten convencer a la mayoría española de que eso sería bueno. 
 
-Para algunos, usted es la marquesa disidente del PP. Dice que el PP ha perdido la política y 
necesita una concepción moderna de ésta. ¿Tal cosa es posible? Entre Bárcenas, la derrota 
electoral, las alianzas, ¿realmente el PP tiene tiempo para plantearse esto? 
 
- Lo que no hay es tiempo que perder. España necesita más que nunca, y quiero subrayar, más 
que nunca, a un Partido Popular o un partido de centroderecha fuerte, moderno, abierto. Lo 
que yo propongo a quienes quieran escucharme, a mis compañeros de partido, a quienes se 
van a reunir en la conferencia política que hay dentro de unos días, es reconstruir al PP. Es 
una tarea urgente y no sólo por el propio beneficio electoral del partido, que es importante pero 
secundario, sino por el hecho de que el país lo necesita. El Partido Popular, con sus defectos y 
sus errores, sigue siendo el principal puntal de nuestro sistema constitucional de derechos y 
libertades. A pesar de todo lo que ha menguado en los últimos encuentros electorales y lo 
golpeado que está por los ciudadanos, sigue siendo ese pequeño puntal o el último que queda. 
 
"El presidente Rajoy hizo alguna autocrítica en su intervención. Esa autocrítica tiene que 
trasladarse a los hechos" 
 
-Usted ha planteado unas primarias, ¿es eso posible en el PP? 
 
-Planteo lo que creo que debe ser. Creo que tiene que haber más espíritu crítico, más debate, 
más competencia interna y por tanto primarias. Que las personas, que los candidatos a los más 
importantes cargos sean elegidos. Un afiliado, un voto y por tanto que sea un proceso más 
transparente. Las primarias no son la panacea, no son la solución mágica a los problemas, de 
hecho, estamos viendo primarias que no acaban bien y vemos también casos de personas 
nombradas a dedo que sí. Las primarias son una salida frente al blindaje de los mediocres y los 
equivocados. 
 
-La comparecencia de Rajoy para evaluar los resultados electorales prometía autocrítica y eso 
fue lo que menos hubo. Los cambios hechos tampoco parecían mantener a algunos de los 
personajes más nocivos. 
 
-El presidente hizo alguna autocrítica en su intervención y así lo recogieron los medios. A mí lo 
que me interesa ahora es que esa autocrítica se traslade a los hechos. Lo más importante es 
un proyecto grande y atractivo para España. Hay un debate, que me parece importante y que 
tiene que ver con el voto del miedo… El miedo a Podemos, a los radicales, a los 
revolucionarios. La pregunta es si el voto del miedo es importante para recuperar un sector 
electoral del PP y ganar las elecciones para gobernar. Mi opinión es que la teoría del voto del 
miedo es un atajo político barato. 
 
-¿Por qué? ¿A qué se refiere? 
 
-El voto del miedo no es suficiente para sumar una mayoría de gobierno. Tiene un problema 
añadido: tu destino lo colocas en manos de los demás, es decir, políticamente, si te fías del 
voto del miedo, tienes que asegurarte de que los demás candidatos generen mucho miedo. Y 
yo no tengo claro que los ciudadanos españoles acaben teniendo mucho miedo de Pedro 
Sánchez, del señor Rivera, que desde luego no genera miedo.... Puede preocuparles mucho 
algunos personajes como Pablo Iglesias, pero eso no garantiza que te vayan a votar a ti como 
seguridad frente a ese miedo. Tienes que convencer y ganar desde la razón. El Partido Popular 
tiene que reconstruir el gran espacio de la razón en España. Y ahí me atrevo a organizar esas 
reformas en el partido en tres grandes bloques: constitución, calidad democrática y clases 
medias. 
 
- ¿Es culpable Mariano Rajoy del debilitamiento del PP como fuerza política? 
 
-En un partido político no hay un solo responsable, están todos los que formamos parte de un 
equipo y, por tanto, hay una cierta responsabilidad compartida. Dicho esto: yo sí creo en los 
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liderazgos políticos, creo en la responsabilidad principal de los liderazgos políticos. Las 
personas son decisivas en el transcurso de los acontecimientos. El liderazgo es eso: dar un 
paso al frente, tomar decisiones y hacerse responsable de los resultados. Y eso me lleva a la 
conclusión de que la persona que ha sido presidente del gobierno y presidente del Partido 
Popular en estos años tiene una responsabilidad especial. 
 
"El voto del miedo es un atajo político barato. El PP tiene que reconstruir el gran espacio de la 
razón en España" 
 
-No ha estado a la altura, según entiendo de sus palabras.  
 
-Como dije en un artículo: nos hemos equivocado en cosas muy importantes en España. Tiene 
que haber un cambio. Para que ese cambio sea creíble tendría que afectar a todo, incluido el 
liderazgo. Podemos cambiar a una persona, a toda la cúpula del partido, pero, sin un proyecto 
político fuerte, capaz de recuperar la conexión con los ciudadanos y los electores, no habremos 
resuelto el problema. Necesitamos el mejor proyecto político y las mejores personas para 
llevarlo adelante. 
 
-¿Usted se siente escuchada dentro del Partido Popular? 
 
-Depende de a quién se refiera usted. Si se refiere a la cúpula, a los compañeros diputados o a 
los simpatizantes. Tengo muchas conversaciones con gente de mi partido y creo, 
modestamente que algunas, probablemente no todas, de las reflexiones son compartidas por 
muchos de mis compañeros, por nuestros votantes, por nuestros simpatizantes y ex 
simpatizantes. 
 
-De no prosperar una revisión y modernización dentro del PP, ¿se iría? 
 
-Hay que seguir trabajando, empujando, exigiendo, alertando, advirtiendo, ofreciendo ayuda, 
ideas... Otra cosa es que si quienes tienen la decisión, me expulsaran, cosa que no contemplo, 
pues ya no podría. No voy a tirar la toalla, no me resigno. Cuando montamos Libres e Iguales, 
dijimos que aquello lo hacíamos por nuestro sentido de la responsabilidad individual. Los 
políticos, las instituciones, los gobernantes tienen una responsabilidad capital y primera, pero 
esa responsabilidad no nos exime a los demás de la nuestra. No me exime a mí como miembro 
de un partido político. No puedo quedarme callada mientras pasan cosas que me preocupan y 
me inquietan sobre mi país, ni exime al resto de la sociedad: a los medios de comunicación, a 
los empresarios, a los ciudadanos en su voto. Es el gran tiempo de la responsabilidad ahora. 
 
-Veamos: el Partido Popular y sus episodios de corrupción. Por mucho que intentasen reformar 
la estructura y sanear el partido, ¿cómo se puede vivir políticamente con esa sospecha? 
 
-La obligación de los partidos políticos, las instituciones y los gobiernos es establecer todos los 
mecanismos para prevenir, perseguir, castigar, juzgar la corrupción. Hay que ser severos, 
implacables y ágiles. Sin embargo, también hay que ser justos. Hay que ser inflexibles con la 
corrupción, pero especialmente severos con quienes aprovechan la corrupción para 
desacreditar al sistema. Hay gente que pretende convertir España en un gran auto de fe, que 
es ir arrojando a una pira a un montón de inocentes y eso lo estamos viendo en las 
televisiones, los estamos viendo en los medios y en la política. La sharecracia, que es la 
ausencia impúdica de rigor con la que algunos medios de comunicación utilizan la corrupción, 
vende la corrupción en la tele, sin ningún tipo de rigor, para intentar aumentar sus cuotas de 
pantalla. También algunos jueces y fiscales han realizado autos ejemplarizantes con 
sentencias algo demagógicas permeadas al ambiente; y también los propios partidos políticos, 
encargados de velar por el sistema democrático, en algunos casos hemos caído en la 
aceptación del paradigma populista. Todo eso se tiene que resolver; implacables con la 
corrupción pero no aceptar la consigna de quienes dicen que España es una democracia 
corrompida, que hay que demolerla y empezar a crear otra cosa. ¡No! 
 
"Hay que ser implacables con la corrupción pero no aceptar la consigna de quienes dicen que 
España es una democracia corrompida. La Transición, que algunos pretenden denostar, es lo 
mejor y lo más moral que hemos hecho los españoles" 
 
-Usted, además de periodista, es historiadora. ¿Es analizable o desmontable ese discurso de 
desengaño y fracaso sobre la Transición? 
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-La Transición es lo mejor que hemos hecho los españoles a lo largo de nuestros 500 años de 
historia en común. Conozco un poco la historia de España, es apasionante. Tiene grandes 
desgarros, guerras civiles, dictaduras, momentos de esplendor y otros de declinación, como 
dijo Conde Duque. Hay una melancolía que nos hace pensar que España está reñida con la 
modernidad y la democracia. Eso es falso. España no está reñida ni con la democracia ni con 
la realidad. La Constitución de 1978 y la Transición, que algunos pretenden denostar, es lo 
mejor y lo más moral que hemos hecho los españoles, porque significa libres, iguales ante la 
ley y juntos los distintos. Propongo que nuestra generación política deje la Transición en paz y 
nos dediquemos a reivindicar nuestra mayor conquista, nuestra mayor victoria, que fue 
efectivamente, este proceso que dio lugar a la etapa más justa y más fértil de España. 
 
-Usted creció en Argentina, se educó en Inglaterra. Sin embargo, su vocación por conocer y 
entender España, parece a veces mayor que aquellos que vieron todos los procesos de cerca. 
¿La distancia la acercó más? 
 
-Yo no creo tener una percepción mejor o más ajustada que otros españoles. La única 
diferencia que tengo es que yo decidí ser española. Yo soy española por elección. No lo era. 
Nací en Madrid, tengo una familia de origen español, como mi apellido delata, pero mi padre 
era francés y mi madre era argentina. En un momento decidí interesarme por la historia de 
España. Descubrí que era mucho más emocionante y ejemplar de los que muchos creían. 
Cuando me mudé aquí, encontré una España constitucional y democrática, que estaba 
protagonizando una transformación extraordinaria. Sin embargo estaba atacada por el 
nacionalismo y el terrorismo y socavada por la propia debilidad y el complejo de los españoles. 
Fue ahí cuando dije: yo quiero ser española. 
 
https://www.vozpopuli.com/espana/Entrevistas-Cayetana_Alvarez_de_Toledo-
Partido_Popular_PP-Mariano_Rajoy-Artur_Mas-Libres_e_Iguales-Independencia-Cataluna-
PP_2_819838014.html 
 
LIBRES E IGUALES PIDE A RAJOY EVALUAR SI EL PLAN DE MAS ES CONSTITUCIONAL 
 
La portavoz del movimiento cívico Libres e Iguales, Cayetana Álvarez de Toledo, ha solicitado 
al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, que haga una "evaluación inmediata y rigurosa" del 
plan electoral diseñado por los partidos nacionalistas de Cataluña, que pretenden lograr la 
secesión tras las elecciones de esta comunidad el próximo 27 de septiembre. Esta asociación 
entiende que se debe analizar si este plan es constitucional. 
 
En un comunicado difundido este miércoles, Álvarez de Toledo ha afirmado que los comicios 
catalanes van a celebrarse en un escenario de "corrupción institucional" y que "Cataluña se ha 
instalado en un limbo legal y moral". Ha recordado que el presidente catalán, Artur Mas, se le 
investiga por un posible delito de desobediencia al Tribunal Constitucional por el referéndum 
del 9-N. Señala, asimismo, que las próximas elecciones "están planteadas como un plebiscito 
que no cabe en el ordenamiento jurídico" y que tiene el objetivo de "romper en seis meses el 
Estado democrático español". 
 
Por ello, solicita al Tribunal Superior de Justicia de Cataluña "un esfuerzo urgente y 
extraordinario para que resuelva antes de las elecciones la situación procesal del presidente 
Mas, de tal modo que los ciudadanos no tengan que votar a un político bajo sospecha". 
 
En la nota, Libres e Iguales insta a los partidos constitucionalistas a que incluyan en sus listas 
electorales, de forma simbólica, "a ciudadanos que vivan en otros lugares de España a fin de 
subrayar el compromiso de los españoles en la defensa de su ciudadanía común". 
 
 
https://elpais.com/politica/2015/07/15/actualidad/1436980137_982454.html 
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